裸金属服务器

私有镜像制作指南

文档版本16发布日期2023-08-30





版权所有 © 华为技术有限公司 2023。保留一切权利。

非经本公司书面许可,任何单位和个人不得擅自摘抄、复制本文档内容的部分或全部,并不得以任何形式传播。

商标声明

注意

您购买的产品、服务或特性等应受华为公司商业合同和条款的约束,本文档中描述的全部或部分产品、服务或 特性可能不在您的购买或使用范围之内。除非合同另有约定,华为公司对本文档内容不做任何明示或暗示的声 明或保证。

由于产品版本升级或其他原因,本文档内容会不定期进行更新。除非另有约定,本文档仅作为使用指导,本文 档中的所有陈述、信息和建议不构成任何明示或暗示的担保。

安全声明

漏洞声明

华为公司对产品漏洞管理的规定以"漏洞处理流程"为准,该政策可参考华为公司官方网站的网址: https://www.huawei.com/cn/psirt/vul-response-process。 如企业客户须获取漏洞信息,请访问: <u>https://securitybulletin.huawei.com/enterprise/cn/security-advisory</u>。

1制作镜像准备	1
1.1 制作镜像简介	1
1.2 制作镜像流程	1
1.3 操作系统列表	3
1.4 软件准备	5
2 创建虚拟机	9
2.1 环境要求(仅 Windows 镜像涉及)	9
2.1.1 概述	9
2.1.2 通过 Dism++为 ISO 文件安装服务器驱动	9
2.1.2.1 准备工作	9
2.1.2.2 安装 chipset 驱动	10
2.1.2.3 安装 v5 服务器板载网卡驱动(可选)	13
2.1.2.4 3408/3508 RAID 卡驱动安装(可选)	13
2.1.3 通过 Dism++为 ISO 文件安装 VMTools 驱动	14
2.1.4 ISO 镜像合成	15
2.2 工具准备	16
2.3 使用镜像服务的 ISO 镜像功能创建虚拟机	
2.3.1 创建 Linux 虚拟机	16
2.3.1.1 概述	16
2.3.1.2 注册 ISO 文件(Linux)	17
2.3.1.3 使用 ISO 文件创建 Linux 云服务器	18
2.3.2 创建 Windows 虚拟机	20
2.3.2.1 概述	20
2.3.2.2 注册 ISO 文件 (Windows)	21
2.3.2.3 使用 ISO 文件创建 Windows 云服务器	23
2.3.2.4 安装 Windows 操作系统和 VMTools 驱动	24
2.4 使用 virt-manager 工具创建虚拟机	34
2.4.1 硬件准备	
2.4.2 创建虚拟机(Linux)	36
2.4.3 创建并安装虚拟机(Windows)	41
3 安装并配置虚拟机(Linux)	46
3.1 安装虚拟机	

3.1.1 安装虚拟机说明	46
3.1.2 操作系统分区建议	46
3.1.3 SUSE 11 SP4	48
3.1.4 Ubuntu 18.04/Ubuntu 16.04/Ubuntu 14.04/Debian 8.6	57
3.1.5 SUSE 15/SUSE 12 系列	62
3.2 启动引导文件修改(仅 UEFI 启动场景涉及)	66
3.3 虚拟机环境配置	67
3.3.1 概述	67
3.3.2 安装基础组件包(可选)	68
3.3.3 虚拟机网络配置	69
3.3.4 设置 systemd 超时时间参数默认值	69
3.3.5 关闭防火墙	70
3.3.6 升级 wicked 组件(可选)	71
3.3.7 关闭虚拟机的网络管理工具(可选)	71
3.3.8 删除虚拟机网络管理工具插件(可选)	
3.3.9 删除虚拟机的本地用户(可选)	73
3.3.10 修改 DHCP 配置项(可选)	73
3.3.11 设置 grub 配置文件超时参数(可选)	74
3.3.12 设置句柄链接数为 65535	74
3.3.13 上传需要的软件包到虚拟机	75
3.4 安装 Cloud-Init	
3.4.1 安装 Cloud-Init 说明	
3.4.2 SUSE/Red Hat/CentOS/Oracle Linux/Ubuntu/Debian 系列	77
3.4.3 EulerOS/OpenEuler	82
3.5 配置 Cloud-Init	83
3.5.1 cloud-init-0.7.5 配置	83
3.5.2 cloud-init-0.7.6 配置	85
3.5.3 cloud-init-0.7.9 及以上版本配置	
3.6 查看 Cloud-Init 服务状态	
3.6.1 SUSE 11 SP4	
3.6.2 SUSE 12 SP1	
3.6.3 SUSE 12 SP2/SUSE 12 SP3/SUSE 15/Oracle Linux 7 系列/Red Hat 7 系列/CentOS 7 系列/CentO	OS 8 系 90
3.6.4 EulerOS/OpenEuler	91
3.6.5 Red Hat 6 系列/CentOS 6 系列/Oracle Linux 6 系列	92
3.6.6 Ubuntu 16.04/Ubuntu 18.04	92
3.6.7 Ubuntu 14.04	
3.7 修改引导的硬件设备驱动	94
3.8 安装 bms-network-config 软件包	101
3.9 安装 network 服务	103
3.10 安装 SDI 卡驱动	103
3.11 安装 Hi1822 网卡驱动	104
3.11.1 标卡驱动 (集中式裸金属服务器)	105

3.11.2 卸载卡驱动(SDI 2.2 分布式裸金属服务器)	105
3.11.3 卸载卡驱动(SDI 3.0 分布式裸金属服务器)	
3.12 安装 IB 驱动(可选)	107
3.13 安装 FusionServer/TaiShanServer 服务器 iDriver 驱动	108
3.13.1 准备工作	108
3.13.2 安装服务器板载网卡驱动	109
3.13.3 安装 mpt3 驱动	110
3.13.4 安装 megaraid_sas 驱动	110
3.14 安装多路径软件(可选)	111
3.15 安装一键式重置密码插件	111
3.16 安全性配置	112
3.16.1 修改 SSH 服务配置项	112
3.16.2 修改网络脚本权限(可选)	114
3.16.3 修改/etc/motd 配置项(可选)	114
3.16.4 修改历史记录配置项	115
3.16.5 修改 ntp 配置文件	115
3.16.6 优化 udev 配置	115
3.16.7 优化 Selinux	115
3.16.8 卸载 denyhosts	116
3.16.9 主机名自动更新问题设置(可选)	116
3.16.10 安装常用运维工具(可选)	117
3.16.11 设置登录口令有效期(可选)	117
3.16.12 安装 hss、tel 插件(可选)	118
3.17 配置裸金属服务器远程登录	118
3.17.1 x86: Oracle Linux 7.3/Oracle Linux 7.4/Red Hat 7 系列/CentOS 7.2/CentOS 7.4/CentOS 7.6	.5/CentOS 119
3.17.2 x86: Oracle Linux 6 系列/Red Hat 6 系列/CentOS 6 系列	120
3.17.3 x86: SUSE 11 SP4	121
3.17.4 ARM: CentOS 7	
3.17.5 x86: SUSE 12 系列/SUSE 15 系列/CentOS 7.3/EulerOS/OpenEuler/Oracle Linux 7.2	
3.17.6 ARM: EulerOS/OpenEuler	122
3.17.7 x86: Ubuntu 16.04/Ubuntu 18.04	122
3.17.8 ARM: Ubuntu 16.04、Ubuntu 18.04	123
3.17.9 x86: Ubuntu 14.04/Debian	123
3.18 配置根分区自动扩盘	
3.18.1 配置说明	
3.18.2 CentOS 6/RedHat 6 系列	
3.18.3 CentOS 7/RedHat 7/Oracle Linux 7 系列	
3.18.4 CentOS/EulerOS ARM/OpenEuler ARM	125
3.18.5 EulerOS/OpenEuler	126
3.18.6 Debian	126
3.19 昇腾服务器驱动和固件安装升级	126
3.19.1 安装与维护	126

目录

31911 安装前必运	126
31912 安装前准备	127
31912 实现的准备	127
3.19.1.2.2 检验软件包完整性	128
319.1.2.3 系统要求和环境检查	128
3.19.1.2.4 创建运行用户	
3.19.1.3 安装网络脚本	
3.19.1.4 安装 nvme 驱动	132
3.19.1.5 安装驱动和固件	132
3.19.1.6 卸载驱动和固件	134
3.19.2 升级	135
3.19.2.1 升级前必读	
3.19.2.2 升级前准备	
3.19.2.3 升级组件	138
3.19.2.3.1 升级昇腾服务器芯片固件	138
3.19.2.3.2 升级昇腾服务器芯片驱动	139
3.20 清理文件	140
4 配置虚拟机(Windows)	142
4.1 虚拟机环境配置	142
4.2 安装 Cloudbase-Init	
4.3 安装 bms-network-config 软件包(可选)	
	147
4.5 安装一键式重置密码插件(可选)	150
4.6 Windows 时区校准设置	
4.7 Windows 虚拟内存设置	
4.8 Windows 自动更新配置(可选)	153
4.9 SID 配置	154
5 获取镜像	156
5.1 方式一: 使用镜像服务的 ISO 镜像功能制作镜像	156
5.1.1 创建云服务器系统盘镜像	156
5.1.2 以 zvhd2 格式导出镜像至 OBS 桶	156
5.1.3 制作裸金属服务器镜像	156
5.2 方式二: 使用物理机 virt-manager 工具制作镜像	156
5.2.1 关闭虚拟机并获取镜像	156
5.2.2 镜像格式转换	157
5.2.3 查询镜像虚拟磁盘大小(可选)	158
6 FAQ	159
6.1 如何处理从 Linux 裸金属服务器的 bond0 的 vlan 子接口输出的报文,其源 mac 为 bond0 的 m	nac 问题?
	159 計五已率
0.2 xIII 实证至 SUSE 12 SF1 探TF 标须目带的 WICKEU	
6.3 如何设置裸金属服务器 CPU 频率调节模式?	160

6.4 如何处理 Windows 裸金属服务器下发后 Cloudbase-init 服务异常退出的问题?	160
6.5 如何处理 cloud-init-local 概率性启动失败导致裸金属服务器不能正确注入数据的问题?	161
6.6 x86 EulerOS 2.3 UDP 报文性能调优	162
6.7 如何处理 EulerOS 系列操作系统在远程登录时,出现无法弹出登录指令或乱码干扰登录的问题?…	162
6.8 如何对软件进行完整性校验?	163
7 附录	165
7.1 配置 SSH 服务	165
7.2 配置 vsftpd 服务	
7.3 配置 VNC 服务	165
7.4 裸金属服务器规格与驱动对应关系	167
A 修订记录	173

目录

● ● 制作镜像准备

1.1 制作镜像简介

如果您需要使用裸金属服务器私有镜像,可以通过外部镜像文件创建私有镜像。本文 档提供了完整的私有镜像制作流程(包括创建虚拟机、为虚拟机安装操作系统、软 件、驱动等),并枚举了多种类型的操作系统,指导您完成私有镜像的制作。当然, 您还可以根据实际需要选择安装其他软件,定制您的私有镜像。

私有镜像文件制作完成后,需要在云平台上进行注册,具体操作请参见《裸金属服务 器用户指南》的"<mark>注册私有镜像</mark>"章节。注册成功后,您才可以在申请裸金属服务器 时选择到该私有镜像。

1.2 制作镜像流程

完整的制作镜像的流程为:

图 1-1 镜像制作流程



表 1-1 制作流程说明

步骤	说明
制作准备	在制作镜像前,需要准备:
	 相关软件包,如操作系统ISO文件、SDI卡驱动程序软件 包、bms-network-config网络配置程序软件包、Hi1822网 卡驱动包、raid卡驱动包等。
	 相关工具,如跨平台远程访问工具、文件传输工具。
创建虚拟机	使用镜像服务的ISO功能创建虚拟机使用virt-manager创建虚拟机
安装虚拟机	根据操作系统类型安装对应类型的虚拟机。

步骤	说明
虚拟机环境配置	为虚拟机配置网络环境使其能够连接互联网。
配置虚拟机	Linux操作系统,需要完成如下配置: 启动引导文件修改(仅UEFI启动场景涉及) 虚拟机环境配置 安装并配置Cloud-Init 修改引导的硬件设备驱动 (可选)安装bms-network-config软件包 (可选)安装bms-network-config软件包 (可选)安装bms-network-config软件包 (可选)安装bms-network-config软件包 (可选)安装bms-network-config软件包 (可选)安装FusionServer/TaiShanServer服务器iDriver驱动 (可选)安装FusionServer/TaiShanServer服务器iDriver驱动 (可选)安装SB径软件 安装一键式重置密码插件 安装一键式重置密码插件 安全性配置 配置裸金属服务器远程登录 配置根分区自动扩盘 清理文件 Windows操作系统,需要完成如下配置: 安装vS服务器驱动 虚拟机环境配置 专装Cloudbase-Init 安装bms-network-config软件包 (可选)安装SDI卡驱动 (可选)安装SDI卡驱动 (可选)安装SDI卡驱动 (可选)安装SDI卡驱动 (可选)安装SDI卡驱动 (可选)安装SDI卡驱动 (可选)安装DI卡驱动 (可选)安装Midows自动更新配置 Windows虚拟内存设置 (可选)Windows自动更新配置 ●配置SID
获取镜像 	关闭虚拟机,获取镜像文件。如果生成的镜像文件过大,可以 进行压缩。
镜像格式转换 	当前版本仅支持zvhd2格式的镜像,所以在获取镜像文件后, 需要将镜像格式转换为zvhd2。

1.3 操作系统列表

裸金属服务器镜像支持的操作系统如下:

文档版本 16 (2023-08-30)

表 1-2 x86 操作系统列表

操作系统类型	操作系统版本	内核版本
RedHat	Red Hat Linux Enterprise 6.5 64bit	2.6.32-431.el6.x86_64
	Red Hat Linux Enterprise 6.7 64bit	2.6.32-573.el6.x86_64
	Red Hat Linux Enterprise 6.8 64bit	2.6.32-642.el6.x86_64
	Red Hat Linux Enterprise 6.9 64bit	2.6.32-696.e16.x86_64
	Red Hat Linux Enterprise 7.2 64bit	3.10.0-327.e17.x86_64
	Red Hat Linux Enterprise 7.3 64bit	3.10.0-514.el7.x86_64
	Red Hat Linux Enterprise 7.4 64bit	3.10.0-693.e17.x86_64
	Red Hat Linux Enterprise 7.5 64bit	3.10.0-862.el7.x86_64
SUSE	SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 64bit	3.0.101-63-default
	SUSE Linux Enterprise Server 12 SP1 64bit	3.12.49-11-default
	SUSE Linux Enterprise Server 12 SP2 64bit	4.4.21-69-default
	SUSE Linux Enterprise Server 12 SP3 64bit	4.4.73-5-default
Oracle Linux	Oracle Linux Server release 6.8 64bit	4.1.12-37.4.1.e16uek.x86_64
	Oracle Linux Server release 6.9 64bit	4.1.12-61.1.28.e16uek.x86_64
	Oracle Linux Server release 7.2 64bit	3.10.0-327.e17.x86_64
	Oracle Linux Server release 7.3 64bit	3.10.0-327.el7.x86_64或 4.1.12-61.1.18.e17uek.x86_64
	Oracle Linux Server release 7.4 64bit	4.1.12-94.3.9.e17uek.x86_64
EulerOS	EulerOS 2.2 64bit	3.10.0-327.44.58.35.x86_64
	EulerOS 2.3 64bit	3.10.0-514.44.5.10.h142.x86_64

操作系统类型	操作系统版本	内核版本
CentOS	CentOS 6.8 64bit	2.6.32-642.e16.x86_64
	CentOS 6.9 64bit	2.6.32-696.e16.x86_64
	CentOS 7.2 64bit	3.10.0-327.e17.x86_64
	CentOS 7.3 64bit	3.10.0-514.el7.x86_64
	CentOS 7.4 64bit	3.10.0-693.e17.x86_64
	CentOS 7.5 64bit	3.10.0-862.e17.x86_64
Ubuntu	Ubuntu 16.04 LTS 64bit	4.4.0-21-generic x86_64
	Ubuntu 14.04 LTS 64bit	3.13.0-24-generic
Debian	Debian 8.6 64bit	3.16.0-4-amd64
Windows	Windows Server 2012 R2 Standard 64bit	-
	Windows Server 2016 Standard 64bit	-

表 1-3 ARM 操作系统列表

操作系统类型	操作系统版本	内核版本
CentOS	CentOS 7.6 ARM	4.14.0-115.el7a.0.1.aarch64
EulerOS	EulerOS 2.8 ARM	4.19.36- vhulk1907.1.0.h475.eulerosv2r8.aar ch64

🛄 说明

当前SDI驱动仅支持上述内核版本,下载SDI卡驱动时,请确保与内核版本对应。 操作系统内核版本查询命令:uname -r。

1.4 软件准备

需要准备**表1-4**所示的软件,并且参考<mark>裸金属服务器规格与驱动对应关系</mark>确认对应机 型/操作系统需要安装的驱动。

表 1-4 软件列表

序号	名称	说明	获取路径	提供 方
1	操作系 统ISO文 件	要制作镜像的ISO文件。 说明 Windows操作系统目 前仅支持Standard版 本。	建议从各操作系统官方网站获取。	对应 OS官 方网 站
2	SDI卡驱 动程序 软件包	镜像中安装SDI卡前 端驱动插件,使裸金 属服务器能够支持挂 载云硬盘,并且支持 从云硬盘启动,实现 快速发放能力。 说明 仅带有存储SDI卡的服 务器镜像需要安装该 软件包,SDI 2.2和SDI 3.0均无需安装。	linux操作系统: 访问https://support.huawei.com/ enterprise/zh/intelligent- accelerator-components/sd100- pid-22040214/software/ 253495955? idAbsPath=fixnode01%7C237104 24%7C251364409%7C21782478 %7C22040214,单击下载 "SD100-2.0.2.SPC15-DRIVER.zip" 软件包并解压,根据镜像OS类型, 获取对应的驱动包。比如centos7.6 对应的驱动包为"kmod- scsi_ep_front- centos_7.6_1.0.18-3.10.0_957.el7.ce ntos.x86_64.rpm"。 windows操作系统: 访问https://support.huawei.com/ enterprise/zh/intelligent- accelerator-components/sd100- pid-22040214/software/ 250607152? idAbsPath=fixnode01%7C237104 24%7C251364409%7C21782478 %7C22040214单击下载 "SD100-2.0.2.SPC11-DRIVER- V010.zip"软件包并解压,比如 windows2016对应的驱动包为 "sdidriver_win-2016- installpack.zip"	华为
3	bms- networ k-config 网络配 置程序 软件包	用于网络自动化配置。	软件: https://bms-image- package.obs.cn- north-1.myhuaweicloud.com/ bms-network-config-23.8.0.zip SHA256校验码: https://bms- image-package.obs.cn- north-1.myhuaweicloud.com/ bms-network- config-23.8.0.zip.sha256	华为

序 号	名称	说明	获取路径	提供 方
4	Cloud- Init初始 化工具	安装方式为在线安 装,请确保制作镜像 的服务器能够连接上 互联网。	建议从官方网站获取。	Clou d- Init
5	Cloudb ase-Init 初始化 工具	Windows密码注入插 件,建议下载华为云 指定的软件版本。	软件: https://bms-image- package.obs.cn- north-1.myhuaweicloud.com/ windows/cloudbase_init/ CloudbaseInitSetup_x64.msi SHA256校验码: https://bms- image-package.obs.cn- north-1.myhuaweicloud.com/ CloudbaseInitSetup_x64.msi.sha2 56	Clou dbas e- Init
6	Hi1822 网卡驱 动	集中式裸金属服务器 配套有Hi1822网卡 (标卡)时需要安 装。	访问https://support.huawei.com/ enterprise/zh/management- software/fusionserver-idriver- pid-21588909/software/,单击进 入推荐或者最新的版本,根据镜像 OS类型,下载对应操作系统的软件 "FusionServer iDriver-xxx-Driver- xxx.zip",获取Hi1822网卡驱动 包。 例如: 进入"FusionServer iDriver 3.0.34" 版本,勾选"CentOS",下载软件 "FusionServer iDriver-CentOS7.6- Driver-V116.zip",解压后获取 "onboard_driver_CentOS7.6.iso" ,再解压后获取"NIC-Hi1822- CentOS7.6-hinic-3.9.0.8-1- x86_64.rpm"和"NIC-Hi1822- CentOS7.6-hinicadm-3.9.0.8-1- x86_64.rpm"驱动包。	华为
		分布式裸金属服务器 配套有2.2 SDI卡(卸 载卡)时,需要安装 Hi1822网卡驱动。	 访问https:// support.huawei.com,在首页搜 索命名为 "Hi1822_BM_X86_xxx.tar.gz" 的软件包(<i>"xxx"</i>表示软件包版 本),下载最新版本并解压。 在解压后的软件包中,根据镜像 的操作系统类型,获取对应操作 系统的驱动包。 	华为

序 号	名称	说明	获取路径	提供 方
		分布式裸金属服务器 配套有3.0 SDI卡(卸 载卡)时,需要安装 Hi1822网卡驱动。	 访问https:// support.huawei.com,在首页搜 索命名为 "uNIC_GuestOS_Driver_BM_xxx .tar.gz"的软件包(<i>"xxx"</i>表示 软件包版本),下载最新版本并 解压。 在解压后的软件包中,根据镜像 的操作系统类型,获取对应操作 系统的驱动包。 	华为
7	IB网卡 驱动	100G Infiniband网卡 驱动。	访问https://network.nvidia.com/ products/infiniband-drivers/ linux/mlnx_ofed/,单击页面正下 方的"Download"页签并选择对应 操作系统进行下载。	Mell anox
8	FusionS erver服 务器驱 动	FusionServer服务器 的板载网卡、RAID 卡、磁盘驱动等。	访问https://support.huawei.com/ enterprise/zh/servers/ fusionserver-idriver- pid-21588909/software,单击进入 推荐版本,根据镜像OS类型,下载 对应的驱动包。	华为
9	TaiShan 服务器 驱动	TaiShan服务器的网 卡、RAID卡驱动。	访问https://support.huawei.com/ enterprise/zh/management- software/taishanserver-idriver- pid-251215329/software,单击进 入推荐版本,根据镜像OS类型,下 载对应的驱动包。	华为
10	UltraPa th软件	HBA卡挂载FC存储卷 需要的多路径软件。	访问https://support.huawei.com/ enterprise/zh/cloud-storage/ ultrapath-pid-8576127/ software,获取对应版本软件及文 档。	华为

🛄 说明

在操作系统安装过程中,请务必按需选择操作系统中所需的软件包,安装的软件越多可能导致最 终的镜像文件越大。

裸金属服务器的内存大小最低要求为:比所制作的镜像文件大150MB。请确保所制作的镜像满足此要求。

2 创建虚拟机

2.1 环境要求(仅 Windows 镜像涉及)

2.1.1 概述

如果制作Windows镜像,需要通过Dism++工具为Windows ISO文件安装必须的驱动。

2.1.2 通过 Dism++为 ISO 文件安装服务器驱动

2.1.2.1 准备工作

Windows驱动安装依赖于硬件设备,通过使用Dism++软件在ISO镜像文件中注入驱动的方式进行安装。之后使用注入完成的ISO进行cloudbase-init、bms-network-config等软件的安装。

在安装驱动前需要准备如下工作:

- 1. 在本地Windows跳板机上准备对应版本Windows系统的ISO镜像文件。
- 2. 在本地Windows跳板机上安装Dism++软件。
- 3. 参考**软件准备**章节下载FusionServer服务器驱动至本地Windows跳板机。 例如:
 - Windows Server 2012 R2: FusionServer iDriver-Win2K12R2-Driver-V113.zip
 - Windows Server 2016: FusionServer iDriver-Win2K16-Driver-V115.zip
- 4. 解压该zip驱动包,获取ISO驱动文件。
 - Windows Server 2012 R2:解压 "FusionServer iDriver-Win2K12R2-Driver-V113.zip",获取"onboard_driver_win2k12r2.iso"文件。
 - Windows Server 2016:解压 "FusionServer iDriver-Win2K16-Driver-V115.zip",获取"onboard_driver_win2k16.iso"文件。

2.1.2.2 安装 chipset 驱动

操作背景

chipset为Windows主板驱动,如果不安装会影响其他硬件的性能发挥,还可能导致其 他硬件的驱动工作不正常。

🛄 说明

本文以Windows Server 2016为例, Windows Server 2012 R2与之类似。

操作步骤

- 1. 解压缩**准备工作**中的 "onboard_driver_win2k16.iso"文件,获取含有chipset字 样的文件夹(如 "Chipset-Win2K16-XXX")中的 "SetupChipset.exe"。
- 2. 将chipset安装包转换成文件夹。
 - a. 单击"开始"菜单,在"搜索程序和文件"中输入"cmd",并按 "Enter",打开命令提示符窗口。
 - b. 进入chipset安装包目录,此处以"D:\windows2016\tmp"为例。
 D:\windows2016\tmp>dir
 2018/04/08 17:25 <DIR> .
 2018/04/08 17:25 <DIR> ..
 2018/03/08 15:14 <DIR> drivers1
 2018/03/08 11:28 3,525,008 SetupChipset.exe
 D:\windows2016\tmp>
 - c. 执行以下命令,生成一个名为driver的文件夹。

.\SetupChipset.exe -extract driver

D:\windows2016\tmp>.\SetupChipset.exe -extract driver

D:\windows2016\tmp>dir						
2018/04/08	17:32	<dir></dir>				
2018/04/08	17:32	<dir></dir>				
2018/04/08	17:32	<dir></dir>	driver			
2018/03/08	15:14	<dir></dir>	drivers1			
2018/03/08	11:28	3,525	5,008 SetupChipset.exe			

D:\windows2016\tmp>

DataDick Nuin2016

3. 解压Windows 2016的ISO镜像文件至一个文件夹内。

共享 ▼ 新建文件夹			
名称	修改日期	类型	大小
🍌 boot	2016/10/13 12:14	文件夹	
鷆 efi	2016/10/13 12:14	文件夹	
🍌 NanoServer	2016/9/12 20:53	文件夹	
🎉 sources	2017/1/10 9:44	文件夹	
퉬 support	2016/10/13 12:14	文件实	
autorun.inf	2016/5/25 13:52	安装信息	1 KB
🗋 bootmgr	2016/7/15 22:23	文件	378 KB
📄 bootmgr.efi	2016/7/15 19:06	EFI 文件	1,142 KB
🖆 setup.exe	2016/7/15 18:52	应用程序	79 KB

- 4. 挂载boot.wim文件镜像进行驱动注入。
 - a. 在Dism++页面,单击"文件 > 挂载映像"。
 - b. 在"挂载映像"界面,按下图1、2、3顺序进行操作。

马称	値	Ĩ			
• 像名称	M	crosoft Windows PE (x64)			
像说明	M	crosoft Windows PE (x64)			
映像标志	9				
統体系	xt	54			
赌建日期	20	016/7/17 5:43:02			
表开空间	98	33 MB			
系统版本	10	10.0.14393.0			
目标映像: 1	Microso	ft Windows PE (x64)	1		•
D: \win2016 \sources \boo	ot.wim	2	1	•	浏览
D: \win2016 \tmp1		3		•	浏览
□只读模式					

- 1:选择目标映像。
- 2:选择3中解压的sources文件夹中的boot.wim。
- 3: 选择一个新建的空文件夹,如本例中的tmp1。
- 4: 单击"确定",提示"正在挂载"。
- c. 待状态变为"准备就绪"后,单击页面中间的"打开会话"。
- d. 按下图1、2、3、4顺序添加驱动。

文件(F) 恢复功能(R) 选项(O)) 耙助(H)
*Windows 7 专业版 x64	Windows PE 10.0.14393.0 x64
C:	D:\windows2016\tmp1
本地硬盘	挂载映像
准备就绪	准备就增
常用工具	温馨提示:删除关键驱动可能导致计算机无法启动
空间回收	▶ □ IEEE 1394 总线丰校制器
启动项管理	
Appx管理	▶ □ 存储控制器
工具箱	▲ □ 系统设备 3
控制面板	▶
系统优化 1	▶ Broadcom
驱动管理	▶ □Intel Corporation
程序和功能	▶ ■ Mellanox Technologies Ltd.
可选功能	► □OLogic Corporation
更新管理	
区域和语言	
WinPE命令	▶ □ IDE ATA/ATAPI 控制器
部署功能	▶ □电池
文件关联	
预应答	
	☑ 显示内面驱动 2 全选 导出驱动

- 1: 单击左侧导航中的"驱动管理"。
- 2: 勾选"显示内置驱动"。

- 3: 勾选"系统设备"。
- 4: 单击"添加驱动"。
- e. 选择2中chipset安装包转换后的文件夹。

弹出如下提示框:

温馨提示		×
(] 操f	作成功,其中成功 30 个,不适用 0 个。更多信息请参考 onfig\Dism++.log"	
	确定	

- 5. 保存添加好的驱动,并卸载映像。
 - a. 单击"文件 > 保存映像",在弹出的对话框中选择"直接保存"。
 - b. 等待保存成功。

页面上方的状态由"正在保存"变为"就绪",表示保存成功。

- c. 单击"文件 > 卸载映像"。
- 6. 挂载install.wim文件镜像进行驱动注入。
 - a. 在Dism页面,选择"文件 > 挂载映像"。
 - b. 在"挂载映像"界面,按下图1、2、3顺序进行操作。

- 只读模式				
D:\windows2016	i\tmp1 √ 浏览			
D: \win2016\sour	rces\install.wim 2 浏览			
目标映像:	2: Windows Server 2016 SERVERSTANDARD 1			
经给纸本	10.0.14303.0			
展开空间	8.59 GB			
刘建日期 2016/7/17 7:18:19				
系統体系 x64				
映像标志	ServerStandardEval			
尼示说明	当雲要 GUI 时,此诜顷很有用(例如,为无法在服务器核心安			
民家风明	Windows Server 2016 Standard Evaluation (貞面休险)			
洪隊名称 西海沿明	Windows Server 2016 SERVERSTANDARD			
ロジー IB 油色々秒 Windows Cerver 2016 SEDVEDSTANDADD				

1: 默认选择Windows Server 2016的标准安装。您可以根据所需安装的版本 类型自行选择,如需安装其他类型,单击右侧的下拉箭头进行选择。

- 2:选择3中解压的sources文件夹中的install.wim。
- 3:选择一个新建的空文件夹,如本例中的tmp1。

- c. 待状态变为"准备就绪"后,单击页面中间的"打开会话"。
- d. 按照4.d~4.e中的操作添加驱动。
- 7. 按照5中的操作保存驱动并卸载映像。

2.1.2.3 安装 v5 服务器板载网卡驱动(可选)

操作背景

安装X722板载网卡驱动软件包,使裸金属服务器支持在v5服务器上下发。其他类型服务器可跳过此步骤。

🛄 说明

本文以Windows Server 2016为例, Windows Server 2012 R2与之类似。

操作步骤

- 解压缩准备工作中的"onboard_driver_win2k16.iso"文件,找到其中的Intel网卡 所在的压缩包或文件夹,如果是压缩包,如 "NIC-82599_I350_X540_X550_X710_X722_XL710_XXV710-Win2K16-XXX",解 压之后获取其中的"PRO40GB\Winx64\NDIS64"文件夹。
- 2. 参考**安装chipset驱动**章节的步骤**4**,挂载boot.wim文件镜像,添加NDIS64文件夹中的驱动。
- 3. 参考**安装chipset驱动**章节的步骤**5**,保存完成后,再进行卸载。
- 4. 参考安装chipset驱动章节的步骤6,挂载install.wim文件镜像。
- 5. 参考**安装chipset驱动**章节的步骤3.2.2-7,保存完成后进行卸载。

2.1.2.4 3408/3508 RAID 卡驱动安装(可选)

操作背景

如果裸金属服务器要在3408/3508 RAID卡机型上下发,需要安装3408/3508 RAID卡 驱动。其他类型服务器可跳过此步骤。

🛄 说明

本文以Windows Server 2016为例, Windows Server 2012 R2与之类似。

操作步骤

- 1. 解压缩**准备工作**中的"onboard_driver_win2k16.iso"文件,获取包含RAID及 megasas字样的文件夹(如"RAID-3408iMR_3416iMR_3508_3516-Win2K16megasas35-XXX")。
- 参考安装chipset驱动章节的步骤4,挂载boot.wim文件镜像,添加 "RAID-3408iMR_3416iMR_3508_3516-Win2K16-megasas35-7.716.3.0x86_64"文件夹中的驱动
- 3. 参考**安装chipset驱动**章节的步骤**5**,保存完成后,再进行卸载。
- 4. 参考安装chipset驱动章节的步骤6,挂载install.wim文件镜像。
- 5. 参考**安装chipset驱动**章节的步骤**3.2.2-7**,保存完成后进行卸载。

2.1.3 通过 Dism++为 ISO 文件安装 VMTools 驱动

操作场景

由于Windows操作系统采用ide磁盘和virtio网卡,因此需要在注册为云平台的镜像 前,先在Windows操作系统的ISO文件中集成VMTools驱动。由于ISO通常是将光盘文 件做成一个文件,而部分光盘软件设定只能从光驱进行安装,直接解压后无法使用, 因此需要用到虚拟光驱软件。

本节操作以使用Dism++为例,介绍如何为ISO文件安装VMTools驱动。

前提条件

已准备ISO文件。

🗀 说明

ISO文件名称只能包含英文字母、数字、中划线(-)和下划线(_)。如果不符合要求,请先修 改名称。

操作步骤

- 根据操作系统下载VMTools,并解压至本地。
 VMTools下载地址: https://ecs-instance-driver.obs.cnnorth-1.myhuaweicloud.com/vmtools-windows.zip
- 解压1中下载的"vmtools-windows.zip"文件,得到"vmtools-windows.iso", 再次解压后得到"vmtools-windows"文件夹,如图2-1所示。

图 2-1 "vmtools-windows" 文件夹

DataDisk (D:) 🕨 🕨 vmt	ools-windows 🕨 vm	tools-windows 🕨	
工具(T) 帮助(H)			
共享 ▼ 新建文件夹			
名称	修改日期	类型	大小
퉬 upgrade	2019/4/2 12:27	文件夹	
퉬 vmtools	2019/4/2 12:27	文件夹	
Setup.exe	2019/4/2 12:27	应用程序	168 KB
📰 UpgradeInfo.ini	2019/4/2 12:27	配置设置	1 KB

3. 解压缩ISO镜像文件,并将2中解压的"vmtools-windows"文件夹整体复制到 ISO镜像文件中,和boot等文件夹同级目录,如所示。

图 2-2 ISO 镜像文件

퉬 boot
鷆 efi
퉬 NanoServer
sources
퉬 support
퉬 vmtools-windows
autorun.inf
📄 bootmgr
📄 bootmgr.efi
🖆 setup.exe

2.1.4 ISO 镜像合成

在Dism++中,将已安装VMTools驱动的ISO文件导出至本地,即另存为iso格式。

File Recovery Options H	lelp						
*Windows 7 专业版 x64 C: Local Disk Ready							
Utilities Disk Clean	?		2	×		III 7 III	
Startup Toolkit	System Backup	System Restore	ccount Managemei	Bootmgr Repair	God Mode	ESD To ISO	
Control Panel			2	hosts			
System Optimizer			*	دیا			
Drivers	Imagex	File Explorer	ISO Maker	Hosts Editor			
Apps and Features							
Updates	ISO Maker			<u> </u>			
Deploy Features							
Default Associations	Please enter the	folder path here (e.g.	D:\Win7) 3	Browse			
Pre-Answer	nswer Please enter ISO generation path here (D: \Win7.iso) 4 Browse						
	Please enter the IS	60 label here (e.g. IR5	CCSA_X64FRE_EN-US_D	K Cancel			

按下图1、2、3、4、5顺序进行操作。

- 1: 单击"工具箱"。
- 2:选择"ISO生成器",弹出对话框。
- 3:选择原始ISO解压后的路径。
- 4:选择新生成ISO的路径。
- 5: 单击"确定",等待合成结束。

2.2 工具准备

需要准备的工具如<mark>表2-1</mark>所示。

🛄 说明

qemu-img-hw工具和VNC工具仅在第二种方式(即使用物理机virt-manager工具制作镜像)下需要。

表 2-1 工具列表

名称	说明	获取路径
跨平台远程 访问工具	制作镜像过程中,用于访问宿主机 的工具,如"Xshell"。	建议从官方网站获取。
文件传输工 具	制作镜像过程中,用于为虚拟机传 输文件的工具,如"Xftp"。	建议从官方网站获取。
qemu-img- hw工具	用于镜像的格式转换。	软件: https://bms-image- package.obs.cn- north-1.myhuaweicloud.co m/qemu-img-hw.zip SHA256校验码: https://bms- image-package.obs.cn- north-1.myhuaweicloud.co m/qemu-img-hw.zip.sha256
VNC工具	制作镜像过程中,用于登录虚拟机 的工具,如"VNC Viewer"。 说明 如果VNC Viewer为5.3.2版本,请在连 接页面选择"Options > Expert > ColorLevel",将ColorLevel值设置为 "rgb222",否则可能连接不上远端 操作系统。	建议从官方网站获取。

2.3 使用镜像服务的 ISO 镜像功能创建虚拟机

2.3.1 创建 Linux 虚拟机

2.3.1.1 概述

ISO是一种光盘映像文件,通过特定的压缩方式,将大量的数据文件统一为一个后缀名为iso的映像文件。ISO文件可以理解为从光盘中复制出来的数据文件,所以ISO镜像文件无法直接使用,需要利用一些工具进行解压后才能使用。例如使用虚拟光驱打开,或者将ISO文件刻录到光盘中后,使用光驱来进行读取。

本章介绍通过ISO文件创建Linux裸金属服务器私有镜像的操作过程。

约束与限制

为保证镜像制作顺利,若未完成最终镜像的测试,在安装操作系统完成提示的重启之 后请勿再次关闭或重启弹性云服务器。

2.3.1.2 注册 ISO 文件(Linux)

操作场景

通过注册镜像操作,将外部镜像ISO文件注册为云平台的私有镜像,即ISO镜像。注册 镜像前,需先将ISO文件上传到OBS桶中。

约束与限制

- 如果制作的是鲲鹏服务器镜像,"架构类型"必须选择"ARM",并且请确保所在Region可以创建鲲鹏云服务器。
- 如果制作的是x86服务器镜像,若用于支持V6 CPU,请设置启动方式为 "UEFI"。

前提条件

- 待注册文件必须为iso格式。
- 已上传ISO镜像文件到个人OBS桶中。

🛄 说明

ISO镜像文件名称只能包含英文字母、数字、中划线(-)和下划线(_)。如果不符合要求,请先修改名称。

操作步骤

- 1. 登录管理控制台。
- 选择"计算 > 镜像服务"。
 进入镜像服务页面。
- 3. 单击右上角的"创建私有镜像",进入创建私有镜像页面。
- 4. 在"镜像类型和来源"区域,选择镜像的创建方式为"ISO镜像"。
- 5. 从镜像文件列表中先选择保存ISO镜像文件的桶,再选择对应的ISO文件。

图 2-3 使用 ISO 文件创建私有镜像

创建方式	系统盘镜像整机镜像	数据盘镜像	ISO镜像				
* 选择镜像源	镜像文件						
	 创建私有镜像使用的文件需要先上传 目前仅支持使用ISO格式機像文件创建 所创建的私有镜像的格式和大小可能 创建镜像前,请确保Windows操作系 	9选取的镜像文件 解更多	#的实际大小不能超过128GB。了解	更多			
					请输入桶名称	QC	
	桶名称		存储类别		创建时间 1=		
	public-software		标准存储		2019/09/20 10:23:11 GMT+08:00		
	vod-test2		标准存储		2019/09/16 11:29:43 GMT+08:00		
	obs-dayutest		标准存储		2019/09/04 14:27:39 GMT+08:00		
	dlf-log-0503dda897000fed2f78c00909158	Ba4d	标准存储		2019/09/03 13:10:43 GMT+08:0	D	
	dayu-demo-obs1		标准存储		2019/08/27 09:37:03 GMT+08:00		
	mpc-test		标准存储 2019/08/08 15:52:07 GMT+08:00			D	
	6 ▼ 总条数:22 < 1 2 3	4 >					
	创建桶						

- 6. 在"配置信息"区域,填写镜像的基本信息。
 - 架构类型:根据待注册的镜像文件的架构类型,选择"x86"或"ARM"。

```
🗀 说明
```

该参数仅在支持ARM规格的区域需要配置。

- 启动方式:取值为"BIOS"和"UEFI"。请确保选择的启动方式与对应裸金 属服务器机型的启动方式一致,否则,制作出的裸机镜像创建的裸金属服务 器无法启动。ARM架构类型不支持BIOS启动方式。
- 操作系统:选择ISO镜像文件对应的操作系统。为保证镜像的正常创建和使用,请确保选择的操作系统与镜像文件的操作系统类型一致。
- 系统盘:设置系统盘容量,要求不小于镜像文件的系统盘大小。
- 名称:输入镜像的名称。
- 企业项目:选择资源所属的企业项目。
- 标签:可选配置,根据需要为待创建私有镜像添加资源标签。
- 描述:可选配置,根据需要输入描述信息。
- 7. 单击"立即创建"。
- 根据界面提示,确认镜像参数。阅读并勾选《镜像制作承诺书》和《华为镜像免 责声明》,单击"提交申请"。
- 返回私有镜像界面,查看创建的ISO镜像的状态。
 当镜像的状态为"正常"时,表示创建成功。

2.3.1.3 使用 ISO 文件创建 Linux 云服务器

操作场景

该任务指导用户使用注册的ISO镜像创建弹性云服务器。

约束与限制

暂不支持专属云用户通过ISO镜像创建弹性云服务器。

文档版本 16 (2023-08-30)

专属云为资源专属服务,是面向企业、政府、金融等客户,提供专属的计算、存储资 源池及配套的云服务解决方案。租户独享专属资源池及配套云服务。更多信息详见<mark>专</mark> 属云。

操作步骤

步骤1 登录IMS控制台。

- 1. 登录管理控制台。
- 2. 选择"计算 > 镜像服务"。

进入镜像服务页面。

- 步骤2 创建弹性云服务器。
 - 1. 单击"私有镜像"页签,在ISO镜像所在行的"操作"列下,单击"安装服务器",创建云服务器。

由于此云服务器仅作为临时云服务器使用,最终需要删除。因此,系统会默认创 建一个固定规格且"按需付费"的云服务器,使用该云服务器创建的私有镜像再 次创建云服务器时不会限制规格和付费方式。

🛄 说明

对于<mark>专属云</mark>用户,不支持使用ISO镜像创建临时云服务器操作,此时"安装服务器"按钮灰化。

2. 根据界面提示完成云服务器的配置,并单击"确定"。

 \times

图 2-4 安装弹性云服务器

安装弹性云服务器

```
ISO镜像安装的云服务器作为临时过渡虚拟机,请不要挂载和卸载其磁盘,否则可能会影响云服务器的
正常使用。
ISO镜像安装云服务器时,会创建一个固定规格的临时云服务器,按需计费。具体扣费请以账单为准。
了解计费详情
```

云服务器配置

可用区	可用区3	可用区2	可用区1
规格	s3.2xlarge.2 8v	CPUs 16GB	•
系统盘	高IO 50 GB		
数据盘	1块 高I0 50 GB		
云服务器名称	iso_vmeg		
企业项目 ⑦	default		• C
配置费用 ⑦	¥1.509		

----结束

2.3.2 创建 Windows 虚拟机

2.3.2.1 概述

前提条件

已按照环境要求(仅Windows镜像涉及)完成ISO文件的驱动安装。

约束与限制

• 当前仅支持BIOS启动的镜像制作(即不支持V6 CPU服务器及鲲鹏系列服务器)

确定

取消

• 在制作镜像并测试完成之前请勿关闭或重启虚拟机。

2.3.2.2 注册 ISO 文件(Windows)

操作场景

通过注册镜像操作,将外部镜像ISO文件注册为云平台的私有镜像,即ISO镜像。注册 镜像前,需先将合成镜像的ISO文件上传到OBS桶中。

前提条件

- 待注册文件必须为iso格式。
- 已上传ISO镜像文件到个人OBS桶中。

🗋 说明

ISO镜像文件名称只能包含英文字母、数字、中划线(-)和下划线(_)。如果不符合要求,请先修改名称。

操作步骤

- 步骤1 登录IMS控制台。
 - 1. 登录管理控制台。
 - 选择"计算>镜像服务"。
 进入镜像服务页面。

步骤2 创建ISO镜像。

- 1. 单击右上角的"创建私有镜像",进入创建私有镜像页面。
- 在"镜像类型和来源"区域,创建方式选择"导入私有镜像",镜像类型选择 "ISO镜像"。
- 3. 从镜像文件列表中先选择保存ISO镜像文件的桶,再选择对应的ISO文件。

图 2-5 使用 ISO 文件创建私有镜像

镜像类型和来源			
* 创建方式	创建私有镜像导入私有镜像		
* 区域	 ○ 华东-上海- ▼ 不同区域的云服务产品之间内网互不相遇;请就近选择靠近您业务 	的区域,可减少网络时延,提高访问速度。	
* 镜像类型	系统曲镜像数据曲镜像 ISO镜像		
* 选择镜像文件	 创建私有借優使用的文件需要先上传到对象存储力标准类型 ISO文件创建的ISO積像在云銀另器界面不可用。了解如何 所创建的私有销像的核式和大小可能跟您的原始增多文件 创建镇像前,请确保Windows操作系统的ISO文件已集成U 	的桶中,从桶中运取的機像文件的实际大 使用ISO镜像。 词。 VP VMTools, 了解更多	小不能超过12808。了解更多
	桶名称	存储类别	创建时间 15
	cce-charts-cn-east-3-	标准存储	2022/09/01 15:37:57 GMT+08:00
	bucket	标准存储	2022/07/19 11:40:23 GMT+08:00
	创建桶		

4. 在"配置信息"区域,填写镜像的基本信息。

图 2-6 配置镜像信息

配置信息	
架构类型	x86 ARM
启动方式	BIOS UEFI
	请确保选择的启动方式与镇像文件中的启动方式一致,否则,使用该镇像创建的弹性云影务器无法启动。
操作系统	 - 清选择操作系统- ▼
<mark>*</mark> 系统盘 (GB)	40-1,024 + 请确保输入的大小不小于镜像文件的系统盘大小。
* 名称	
* 企业项目	
标签	如果您需要使用同一标签标识多种云资源,即所有服务均可在标签输入框下拉选择同一标签,建议在TMS中创建预定义标签。宣着预定义标签 C
	标签键标签值
	您还可以添加10个标签。
描述	
	0/1,024

– 架构类型:根据待注册的镜像文件的架构类型,选择"x86"或"ARM"。

🛄 说明

该参数仅在支持ARM规格的区域需要配置。

 启动方式:取值为"BIOS"和"UEFI"。请确保选择的启动方式与镜像文件 中的启动方式一致,否则,使用该镜像创建的弹性云服务器无法启动。ARM 架构类型不支持BIOS启动方式。

门 说明

若镜像文件的启动方式为"BIOS"但选择了"UEFI",会导致无法调整分辨率。

- 操作系统:选择ISO镜像文件对应的操作系统。为保证镜像的正常创建和使用,请确保选择的操作系统与镜像文件的操作系统类型一致。
- 系统盘:设置系统盘容量,范围为40-1024GB,要求不小于镜像文件的系统 盘大小。
- 名称:输入镜像的名称。
- 企业项目:选择资源所属的企业项目。
- 标签:可选配置,根据需要为待创建私有镜像添加资源标签。建议在TMS中 创建预定义标签。创建预定义标签请参考:<mark>创建预定义标签</mark>。
- 描述:可选配置,根据需要输入描述信息。
- 5. 单击"立即创建"。
- 根据界面提示,确认镜像参数。阅读并勾选《镜像制作承诺书》和《华为镜像免 责声明》,单击"提交申请"。
- 步骤3 返回私有镜像界面,查看创建的ISO镜像的状态。

当镜像的状态为"正常"时,表示创建成功。

----结束

2.3.2.3 使用 ISO 文件创建 Windows 云服务器

操作场景

该任务指导用户使用注册的ISO镜像创建弹性云服务器。

约束与限制

暂不支持专属云用户通过ISO镜像创建弹性云服务器。

专属云为资源专属服务,是面向企业、政府、金融等客户,提供专属的计算、存储资源池及配套的云服务解决方案。租户独享专属资源池及配套云服务。更多信息详见<mark>专</mark>属云。

操作步骤

步骤1 登录IMS控制台。

- 1. 登录管理控制台。
- 选择"计算>镜像服务"。
 进入镜像服务页面。
- 步骤2 创建弹性云服务器。
 - 1. 单击"私有镜像"页签,在ISO镜像所在行的"操作"列下,单击"安装服务器",创建云服务器。

由于此云服务器仅作为临时云服务器使用,最终需要删除。因此,系统会默认创 建一个固定规格且"按需付费"的云服务器,使用该云服务器创建的私有镜像再 次创建云服务器时不会限制规格和付费方式。

🛄 说明

对于<mark>专属云</mark>用户,不支持使用ISO镜像创建临时云服务器操作,此时"安装服务器"按钮灰化。

2. 根据界面提示完成云服务器的配置,并单击"确定"。

 \times

图 2-7 安装弹性云服务器

安装弹性云服务器

```
ISO镜像安装的云服务器作为临时过渡虚拟机,请不要挂载和卸载其磁盘,否则可能会影响云服务器的
正常使用。
ISO镜像安装云服务器时,会创建一个固定规格的临时云服务器,按需计费。具体扣费请以账单为准。
了解计费详情
```

云服务器配置

可用区	可用区3	可用区2	可用区1
规格	s3.2xlarge.2 8v	CPUs 16GB	•
系统盘	高IO 50 GB		
数据盘	1块 高IO 50 GB		
云服务器名称	iso_vmeg		
企业项目 🕐	default		• C
配置费用 ⑦	¥1.509		
		确定	取消

----结束

2.3.2.4 安装 Windows 操作系统和 VMTools 驱动

操作场景

该任务以"Windows Server 2008 R2 64位"操作系统为例,指导用户安装Windows 操作系统。

由于镜像文件不同,安装步骤稍有不同,请根据实际的安装界面提示进行操作。

🛄 说明

请根据实际情况完成时区、KMS地址、补丁服务器、输入法、语言等相关配置。

前提条件

已使用平台提供的"远程登录"方式(即VNC登录),连接云服务器并进入安装界面。

操作步骤

⚠ 注意

操作系统安装成功前,禁止关闭或重启弹性云服务器,否则会导致操作系统安装失 败。

- 步骤1 安装Windows操作系统。
 - 1. 在安装界面设置安装首选项,如图2-8所示。

图 2-8 安装首选项

💐 安装	Windows			_ 🗆 🗙
		_		
	Win	dows Server 2008 R2		
	要安装的语言 (2): 中文	て(简体)		
	时间和货币格式 ①: <mark>中文</mark>	2(简体,中国)		
	键盘和输入方法 (K): 中文	て(简体) - 美式键盘	•	
	输入语言和其他	:首选项,然后单击"下一步";		
	所有 = 2009 Microsoft Corporation. 保留所	·有权利。	T	一步创

单击"下一步"。
 进入安装确认界面,如图2-9所示。

图 2-9 安装确认



3. 单击"现在安装"。

进入"选择要安装的操作系统"界面,如图2-10所示。

图 2-10 版本选择

操作系统 Windows Server 2008 R2 Standard (完全安装)	体系结构 x64	修改日期 2009/7/14
Windows Server 2008 R2 Standard (服务器核心安装)	x64	2009/7/14
Windows Server 2008 R2 Enterprise (完全安装)	x64	2009/7/14
mindows Server 2000 A2 Enterprise (服务器核心安装) Windows Server 2008 B2 Datacenter (完全安装)	хоч х64	2009/1/14 2009/7/14
Windows Server 2008 R2 Datacenter (服务器核心安装)	x64	2009/7/14
Windows Web Server 2008 R2(完全安装)	x64	2009/7/14
Windows Web Server 2008 R2(服务器核心安装)	x64	2009/7/14
锚述: 亥选项安装 Windows Server 的完整安装。该安装包括整个用 邑。	户界面,并且它:	支持所有服务器角

选择待安装的操作系统版本,并单击"下一步"。
 进入"请阅读许可条款"界面,如图2-11所示。

图 2-11 许可条款

₽ 安装 Windows		
请阅读许可条款		
MICROSOFT 软件许可条款	-	
MICROSOFT WINDOWS SERVER 2008 R2 STANDARD		
这些许可条款是您与以下各方之间达成的协议:		
· 将软件随服务器一起分发的服务器制造商; 或		
· 将软件随服务器一起分发的软件安装商。		
请阅读条款内容。这些条款适用于上述软件,包括您用来接收该软件的介质(如有 刷的书面许可条款(可能随该软件一起提供)将取代任何屏幕上显示的许可条款。 款也适用于 Microsoft 为该软件提供的任何	j)。印 这些条	
・ 更新	T	
- 「▼ 我接受许可条款 (A)		
	下一步0	<u>N</u>)

勾选"我接受许可条款",并单击"下一步"。
 进入"您想进行何种类型的安装?"界面,如图2-12所示。

图 2-12 安装类型

您想进行作	可种类型的安装?
	升级 (U) 升级到胶新版本的 Windows 并保留文件、设置和程序。升级选项仅在运行现有版本 的 Windows 时才可用。建议您先备份文件然后再继续执行操作。
V	自定义(高级)(C) 安装 Windows 的新副本。此选项不会保留您的文件、设置和程序。此选项对磁盘和 分区所做的更改在您使用安装光盘启动计算机时可用。建议您先备份文件然后再继续 执行操作。
帮助我决定(Ð

6. 选择"自定义(高级)"。

进入"您想将Windows安装在何处?"界面。

– 如果系统提示未查找到驱动器,如<mark>图2-13</mark>所示,则执行<mark>步骤1.7</mark>。

图 2-13 安装位置

🚱 🍠 安装 Windows	*
您想将 Windows 安装在何处?	
名称	总计大小 可用空间 类型
 ● 加熱(型) ● 加熱(型)	驱动器选项 (高级) (&) 于安装的大容量存储驱动程序。
	(2) 丧-才

– 如果系统显示磁盘,如<mark>图2-14</mark>所示,则执行<mark>步骤1.10</mark>。

图 2-14 安装位置

🚱 🍠 安装 Windows			×
您想将 Windows 安装在何处?			
	总计大小	可用空间类型	
▲ ◎ 未分配空间	20.0 GB	20.0 GB	
		<u>政</u> ·加盟洪语 (直犯) (A)	
の 加載取加程序 (1.)		36404337640 (1998) (6)	
S DRAWE DITT I. C.			
			7—步(图)

7. 依次单击"加载驱动程序 > 浏览"。
图 2-15 浏览

🕒 🥙 😒	ŧ Windows
选择	要安装的驱动程序。
	加载驱动程序
	若要安装访问硬盘驱动器所需要的设备驱动程序,请插入包含驱动程序文件的安装媒体,然后单击"确定"。 注意:安装媒体可以是软盘、CD、DVD 或 USB 闪存驱动器。
▶ ○ 除着	
潮的	1 1

- 8. 根据如下路径,选择"viostor"并单击"确定"。 浏览路径:vmtools-windows/upgrade/\$OS_Version/drivers/viostor
- 9. 选择对应操作系统的驱动程序,并单击"下一步"。 系统可能提供了多个驱动程序以供选择,请选择"VISOTOR.INF",如图2-16所示。

Real Line Visitio B	Sharnat Adaptar (No. 1414) 1070	TARADER NETWORKINE	
Red Hat VirtiO VirtiO Balloon D VirtiO RNG Dev	CSI controller (D\virtio\WiN7\ river (D\virtio\WIN7\AMD64\8 ice (D\virtio\WIN7\AMD64\VIO	AMD64/WOSTORINE) ALLOONINE) RNGINE)	

图 2-16 选择要安装的驱动程序

10. 选择磁盘,并单击"下一步"。

图 2-17 安装位置

🚱 🝠 安装 Windows			×
您想将 Windows 安装在何处?			
名称	总计大小	可用空间 类型	
▲ 0 未分配空间	20.0 GB	20.0 GB	
≁• 刷新 (B)		驱动器选项(高级)(A)	
💽 加載驱动程序 🗅			
			15 400
		<u> </u>	-步(11)

🗀 说明

如果磁盘类型为"脱机"状态,如<mark>图2-18</mark>所示,需先关机并开机云服务器,然后再重新安装操作系统。

图 2-18 磁盘脱机

🚱 🔬 Windows 安装程序				
你想将 Windows 爹	₹装在哪里?			
名称		总大小	可用空间 类型	
🧼 驱动器 0 未分配	111000000000000000000000000000000000000	100.0 GB	100.0 GB 脱机	
↔ 刷新(B) ● 加载驱动程序(L)	❤️刪除(型) ₴️】扩展(ێ)	✔️格式化(图)	————————————————————————————————————	
🗼 无法在此驱动器上安装	Ę Windows(<u>₩</u>)∘ (§	显示详细信息)	-	-步(1)
、"正在安装Windov	ws"界面,	开始安装操作系统	统,如 <mark>图2-19</mark> 所;	示。

11. 进入"正在安装Windows"界面,开始安装操作系统,如图2-19所示。 安装过程大约耗时50分钟,过程中云服务器会自动重启,请重新登录弹性云服务 器并按照提示完成操作系统的后续配置。

门 说明

后续配置中,需要设置操作系统用户的密码。 支持的特殊字符包括:!@\$%^-_=+[{}]:,./?

图 2-19 安装进度

₽ 安装 Windows	×
正在安装 Windows	
目前我们只需要这些信息。安装过程中计算机可能重新启动数次。	
↓ 复制 Windows 文件 展开 Windows 文件 (0%) . 安装功能 安装更新 完成安装	

步骤2安装相关驱动。

1. 打开"计算机",并双击驱动器,如<mark>图2-20</mark>所示。

图 2-20 打开驱动器



2. 双击打开"vmtools-windows"文件夹。

🎝 CD 驱动器(D:)GRANSI	EVAL_CH_DVD				- 8 ×
GO~ 🛛 • 计跳机 ·	・CD 驱动器(D:)GBMSXEVAL_CN_DVD ・	÷ 😫	2 授索 CD 驱动器	(D:) GRMSXEVAL	2
组织 👻 🏹 打开 共和	E •			iii 🔹 🖬	0
🚖 收藏夹	名称 -	修改日期	类型	大小	
📜 下號	퉬 boot	2010/11/22 5:32	文件夫		
■ 桌面	🍑 efi	2010/11/22 5:32	文件夹		
🔡 酸近场间的位置	3 sources	2010/11/22 5:32	文件夹		
)篇 库	🎉 support	2010/11/22 5:32	文件夹		
🚼 視频	🎉 upgrade	2010/11/22 5:32	文件夫		
10日 日本 10日	🕌 vetcols-windows	2019/3/5 16:08	文件夹		
▶ 交相 → 音乐	autorun	2010/11/22 5:32	安装信息	1 KB	
	bootngr	2010/11/22 5:32	文件	375 KB	
🏴 计算机	bootmgr. efi	2010/11/22 5:32	EFI 文件	654 KB	
👊 网络	🛃 setup	2010/11/22 5:32	应用程序	105 KB	
vatools-win	: dows 修改日期: 2019/3/5 16:08				
📕 文件夹				СК 🝏	8
AT 开始 🔜 🖂	*			*	31

图 2-21 打开 "vmtools-windows" 文件夹

3. 双击运行 "Setup" 文件。

图 2-22 运行 "Setup" 文件

vatools-vindovs					_	18 ×
〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇	B (D:) GRMSXEVAL_CN_DVD → vm	mtools-windows -	- 😝	_ 提索 vmtools-	windows	2
组织 👻 🔜 打开					III 🕶 🛄	0
🚖 收藏夹	名称 ^		修改日期	类型	大小	
🚺 下载	鷆 upgrade		2018/12/27 10:16	文件夹		
■ 東面	鷆 watools		2018/12/27 10:16	文件夹		
题 服化 的问题到过度	🧕 Setup		2018/12/27 10:16	应用程序	168 KB	
篇 库	UpgradeInfo		2018/12/27 10:16	配置设置	1 KB	
₩ 視频						
2 文档						
👌 音乐						
·💴 i+30.40						
12 11 11 11						
📬 网络						
A Setup 修改	- 日期: 2018/12/27 10:16	创建日期: 2018/12/	27 10:16			
☆☆ _{应用程序} ;	大小: 168 KB				СН 🚞	0:
🟹 开始 🕌 🗾	 []				* 🙀 🏠 12:3	1 1/5 🔳

4. 根据界面提示进行驱动的安装。

图 2-23 安装 UVP VMTools for Windows



5. 驱动安装完成后,进入"设备管理器",检查红框标注的驱动是否均安装成功。

图 2-24 查看设备管理器



----结束

2.4 使用 virt-manager 工具创建虚拟机

2.4.1 硬件准备

首先需要准备一台Linux系统的物理服务器作为镜像制作服务器(即宿主机),以及一 台用于登录宿主机的本地Windows跳板机(物理服务器或虚拟机)。

制作x86镜像选用x86服务器,制作ARM镜像选用ARM服务器。推荐宿主机ISO镜像为:

- x86: CentOS 7.x
- ARM: Ubuntu 16.04 Server-ARM64

宿主机软件要求

宿主机必须安装:

- vsftpd服务
- sshd服务
- vnc服务
- virt-manager工具
- kvm虚拟化软件

🛄 说明

虚拟化管理工具virt-manager可以从开源官网下载安装,也可以使用yum源进行安装。

宿主机安装配置要求

 制作x86系统镜像时,以CentOS 7.3 64bit操作系统为例,安装时必须选择安装 GUI桌面和虚拟化环境。

选择"Server with GUI"并勾选"FTP Server"、"Virtualization Client"、 "Virtualization Hypervisor"及"Virtualization Tools"。

Base Environment	Add-Ons for Selected Environment
Minimal Install Basic functionality. Compute Node Installation for performing computation and processing. Infrastructure Server Server for operating network infrastructure services. File and Print Server File, print, and storage server for enterprises. Basic Web Server	Backup Server Software to centralize your infrastructure's backups. DNS Name Server This package group allows you to run a DNS name server (BIND) on the system. E-mail Server Allows the system to act as a SMTP and/or IMAP e-mail server. FTP Server Allows the system to act as an FTP server.
Server for serving static and dynamic internet content. Virtualization Host Minimal virtualization host. Server (with GUI Server (or operation network infrastructure services, with a GUI	File and Storage Server CIFS, SMB, NFS, ISCSI, ISER, and ISNS network storage server. Hardware Monitoring Utilizies A set of tools to monitor server hardware. Hinh Availability
ONOME Deaktop GNOME Deaktop GNOME is a highly intuitive and user friendly deaktop environment. KDE Plasma Workspaces The KDE Plasma Workspaces, a highly-configurable graphical user interface which includes a panel, deaktop, system icons and deaktop widgets, and many powerful KDE applications. Development and Creative Workstation Workstation for software, hardware, graphics, or content development.	

 制作ARM64系统镜像时,推荐给宿主机安装Ubuntu 16.04 Server-ARM64系统, 安装时,按照下图选择安装HWE kernel。

OEM install (for manufacturers) Install MAAS Region Controller Install MAAS Rack Controller
Install MAAS Region Controller Install MAAS Rack Controller
Install MAAS Rack Controller
Check disc for defects
Rescue a broken system
Boot and Install with the HWE kernel

宿主机安装系统后,需要执行以下指令安装Ubuntu桌面和虚拟化软件,重启生效。

sudo apt-get update

sudo apt-get dist-upgrade

sudo apt-get install ubuntu-desktop

sudo apt-get install qemu

sudo apt-get install qemu-kvm

sudo apt-get install libvirt0

sudo apt-get install virt-manager

sudo apt-get install qemu-efi

- 配置宿主机网络和远程连接。
 - a. 宿主机能够连接到互联网,目的是虚拟机通过宿主机可以在线安装软件。
 - b. 通过桌面连接到宿主机。如果使用Windows系统连接宿主机,需要进行相关 配置。

- 开启vsftpd、sshd及VNC服务并进行相关配置。
 此项配置是为了向宿主机远程传输软件包、镜像ISO、脚本等文件,以及用于远程 桌面连接。配置方法参见配置SSH服务、配置vsftpd服务及配置VNC服务。
- CentOS 7.x操作系统需要关闭防火墙,避免无法使用VNC Viewer登录宿主机。命令如下:

systemctl disable firewalld.service systemctl stop firewalld.service

• 传输需要的文件到宿主机。

配置完成后,通过vsftp服务将虚拟机所需的文件上传到宿主机。至此,宿主机环 境配置完成。

采用Xftp工具传输,在用ssh通过Xshell登录宿主机成功后,单击下图所示的图标:

File	Edit	View	Tools	Tab	Window	Help		_			
17 0		81	6		0, 🖨	• 🗈 • 😡 •	A - 8	Ø	53 8	曲	0 🖗

2.4.2 创建虚拟机(Linux)

使用virt-manager创建虚拟机,以Oracle Linux 6.8虚拟机操作系统为例,其他操作系统类似。以下步骤图示仅供参考,视实际情况而定。

- 1. 下载所需ISO镜像到宿主机,或者在本地下载后通过Xshell连接宿主机,将ISO文件上传。
- 2. 登录宿主机,打开终端,输入**virt-manager**命令,弹出virt-manager的软件界面。
- 3. 新建虚拟机,选择"Local install media (ISO image or CDROM)"。单击 "Forward"。

New VM	
Create a new virtual machine Step 1 of 5	
Connection: localhost (QEMU/KVM)	
Choose how you would like to install the ope	erating system
Local install media (ISO image or CDRC Network Install (HTTP, FTP, or NES)	DM)
O Network Boot (PXE)	
Import existing disk image	
Cancel Back	Forward

- 4. 选择ISO镜像,并选择相应的操作系统类型和版本。单击"Forward"。
- 5. 配置虚拟机内存大小和CPU。单击"Forward"。
 - Memory (RAM): 4096 MiB
 - CPUs: 4
- 6. 配置创建的磁盘映像大小。

🛄 说明

- 磁盘映像不能配置太大,避免生成的镜像文件过大。Oracle Linux 7.3/Red Hat 7.3等 Linux系统的镜像大小,建议选择在6G以内,甚至更小,只要能满足要求即可。 Ubuntu 16.04 for ARM镜像建议选择手动创建,勾选"Select managed or other existing storage",然后创建150GB大小的qcow2镜像并选择该镜像。
- 镜像文件大小加预留的内存大小(预留内存为150M)不能超过裸金属服务器的物理内存大小,否则会导致裸金属服务器发放失败。

	New	VM	
Create Step 4	a new virt of 5	ual machine	
Create a Cre	age for this vi disk image for 9.0 – + vailable in the	rtual machine the virtual ma GiB default locatio	chine
Select or Manage	create custor /home/h/ora	n storage acle6,8-1026.i	img
[Cancel	Back	Forward

7. 单击上一步的"Manage",在左侧目录列表选择镜像最终的保存位置,如本例选择"/home/h"。

	Choose Storage Volume			
35% bms-network-config Filesystem Directory 35% centos7.2 Filesystem Directory	Size: 580.85 GiB Free / 185.96 GiB In Location: /home/h Volumes + © 0	Use		
35% Centos7.3	Volumes	Size	Format	Used By
Filesystem Directory	centos7.4-1025.img	20.00 GiB	raw	centos7
90% default	centos7.4-1025.qcow2	20.00 GiB	qcow2	- 1
dimon	CentOS-7-x86_64-DVD-1708.iso	4.21 GiB	iso	
71% Gilpoot Filesystem Directory	cloud	0.00 MiB	dir	
7% home	euleros22.img	20.00 GiB	raw	euler2.2
Filesystem Directory	file	0.00 MiB	dir	
24% ^h Electron Directory	OracleLinux_6.8_64_V138414-01.iso	3.73 GiB	iso	- 1
image	rhel7.0-1024.img	20.00 GiB	raw	rhel7.0-
Filesystem Directory	rhel7.0-1024.qcow2	20.00 GiB	qcow2	
71% nl Filesystem Directory	rhel7.4-1025.img	20.00 GiB	raw	rhel7.4-
71% Opt Filecuster Directory	-			
+ 🖌 🗶 📀	Browse	Local Can	cel Cho	ose Volume

单击 [•] 图标创建存储卷,建议Format选择raw,名称可自定义,建议为img格 式,方便镜像太大时进行压缩。

Add a Storage Volume

Create storage volume

Create a storage unit to be used directly by a virtual machine.

Vame:	oracle	6.8-1026.i	mg			
ormat:	raw	•				
storage '	Volume	Quota	GiB			
a avaitai	ore shar		0.0			
Max Ca	pacity:	20.0	-	+	GiB	

单击"Finish",返回存储卷列表,选择刚刚创建的卷,单击"Choose Volume"。

Choose Storage Volu	me				
Size: 580.85 GiB Free / <i>185</i> Location: /home/h Volumes 💠 © 📀	.96 GiB In	Use			
Volumes	Ŧ	Size		Format	Used By
centos7.4-1025.img		20.00	GiB	raw	centos7
centos7.4-1025.qcow2		20.00	GiB	qcow2	
CentOS-7-x86_64-DVD-1708.i	so	4.21 0	GiB	iso	
cloud		0.00	ЧiВ	dir	
euleros22.img		20.00	GiB	raw	euler2.2
file		0.00	ЧiВ	dir	
oracle6.8-1026.img		20.00	GiB	raw	
OracleLinux_6.8_64_V138414-	01.iso	3.73 (GiB	iso	
rhel7.0-1024.img		20.00	GiB	raw	rhel7.0-
rhel7.0-1024.qcow2		20.00	GiB	qcow2	
rhel7.4-1025.img		20.00	GiB	raw	rhel7.4-
	Browse	Local	Cano	el Cho	oose Volume

8. 设置虚拟机名称,比如"oracle6.8",并勾选自定义配置"Customize configuration before install"。Ubuntu 16.04 for ARM在Advanced options选项 建议选择NAT类型。单击"Finish"。

Ready to be	gin the installation	
Name:	ubuntu16.04-2	
OS:	Ubuntu 16.04	
Memory:	1024 MiB	
CPUs:	1	
Storager	150.0 GiBlibvirt/images/ubuntu16.04-2.q	cow2
storage.		
storage.	Customize configuration before i	nsta
Network:	Customize configuration before i	nsta

 如果是Ubuntu 16.04 for ARM镜像,则跳过本步骤。选择网卡配置,选择设备型 号为e1000(干兆网卡),单击"Apply"。

🚽 Overview	Virtual Network In	nterface		
Processor	Network source:	Bridge br0 (Host dev	ice em2) 🛛 🗸	
Memory	Device model:	e1000	~	
Disk 1	MAC address:	52:54:00:ed:d2:a0		
NIC :ed:d2:a0				
🏐 Input 🗐 Display Default				
Console				
f Controller USB				

10. 如果是SUSE 12镜像,而且是针对HANA解决方案的KunLun服务器,则按照本步骤设置引导方式为UEFI。在左侧导航中选择"Overview",在右侧区域的 "Fireware"选项中选择UEFI方式。

Overview	Basic Details	
CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 IDE CDROM 1 NIC :90:b1:17	Name: UUID: Status: Title: Description:	suse12.2 dc51226e-30db-4445-aabb-58313e89ec19 Shutoff (Shutdown)
Mouse Display Spice Sound: ich6 Console Channel spice Video QXL	Hypervisor De Hypervisor: Architecture Emulator:	e tails KVM : x86_64 /usr/libexec/qemu-kvm
USB Redirector 1 USB Redirector 2	Firmware: Chipset:	UEFI x86_64: /usr/share/edk2.git/ovmf-x64/OVMF_CODE-pure-efi.fd ▼ i440FX ▼

11. 单击"Begin Installation"开始安装。

12. 等待虚拟机启动,然后安装操作系统。按照实际需要配置操作系统语言、时区 等。

2.4.3 创建并安装虚拟机(Windows)

使用virt-manager创建虚拟机,以Windows Server 2012 R2虚拟机操作系统为例,其他操作系统类似。以下步骤图示仅供参考,视实际情况而定。

- 登录镜像制作服务器,将ISO镜像合成中保存的ISO文件上传到服务器系统中,并启动virt-manager。
 [root@localhost Desktop]# virt-manager
 [root@localhost Desktop]#
- 2. 新建虚拟机,选择"Local install media (ISO image or CDROM)",单击 "Forward"。
- 3. 选择放置在宿主机上的ISO镜像文件,并选择相应的操作系统类型和版本。

	Create a nev	New VM v virtual mach	ine	
-	Step 2 of 5			
Locate	e your install me	dia		
0	Use CDROM or [DVD		
ſ	No device prese	ent 🔻		
۲	Use <u>I</u> SO image:			
ſ	/home/hjw/iso/o	n_windows_serv	er_2 💌	Bro <u>w</u> se
🖌 A <u>u</u>	tomatically dete	ct operating syst	em based o	n install med
OS	<u>t</u> ype: Windows			
Vor	sion: Microsoft	Windows Server	2012 R2	
ver				

- 4. 配置虚拟机Window操作系统,内存和CPU大小。
 - Memory (RAM): 4096 MiB
 - CPUs: 4
- 5. 配置创建磁盘映像大小(不能选太大,避免生成的镜像文件太大)。

Create a disk i	mage	for t	the virtual machine
40.0	-	+	GiB
Select or creat	te cus	.com	
Select or creat	te cus	.com	,

6. 单击上一步的"Manage",在左侧目录列表选择镜像最终的保存位置,如本例选择"/var/lib/libvirt/images"。

Size: 51.66 GiB Free / 715.16	6 GiB	In Use		
Location: /var/lib/libvirt/images				
Volumes 🔮 😨 😣				
Volumes	٣	Size	Format	Used By
centos7.3-1127.qcow2		20.00 GiB	qcow2	generic-4
centos7.3-1127.zvhd		766.78 MiB	raw	generic-4!!
sles11.4-1121.qcow2		20.00 GiB	qcow2	
sles11sp4-4-hjw.img		20.00 GiB	qcow2	sles11sp4-t
sles12.1-1117.qcow2		20.00 GiB	qcow2	1000
suse11.4bbbbb.qcow2		20.00 GiB	qcow2	suse11.4bb
suse12.2-hjw-1120.img		20.00 GiB	raw	suse12.2-hj
ubuntu16.04-hjw-new.qcow2		50.00 GiB	qcow2	ubuntu16A/
ubuntu-16.04-server-amd64.iso		446.00 MiB	iso	
uefi_img		0.00 MiB	dir	
			2	
	Brow	wse Local	Cancel	Choose Volume

单击 图标创建存储卷,建议Format选择raw,名称可自定义,建议为img格 式,方便镜像太大时进行压缩。

		Add a S	storage \	/olun	ne	
	Create	storage	volume			
Create a	storage	unit to be	used dir	ectly	by a vir	tual machine.
<u>N</u> ame:	win20	12-1201.i	mg			
F <u>o</u> rmat:	raw	•				
Storage hjw's ava	Volume ilable sp	Quota bace: 91.66	ō GiB			
Max Ca	pacity:	40.0	-	+	GiB	
<u>A</u> llo	cation:	4p.o	2	+	GiB	
				<u>C</u> a	ncel	Einish

单击"Finish",返回存储卷列表,选择刚刚创建的卷,单击"Choose Volume"。

Volumes	Ŧ	Size	Format	Used By
centos7.3-1127.qcow2		20.00 GiB	qcow2	generic-4
centos7.3-1127.zvhd		766.78 MiB	raw	generic-4!!
sles11.4-1121.qcow2		20.00 GiB	qcow2	
sles11sp4-4-hjw.img		20.00 GiB	qcow2	sles11sp4-f
sles12.1-1117.qcow2		20.00 GiB	qcow2	
suse11.4bbbbb.qcow2		20.00 GiB	qcow2	suse11.4bb
suse12.2-hjw-1120.img		20.00 GiB	raw	suse12.2-hj
ubuntu16.04-hjw-new.qcow2		50.00 GiB	qcow2	ubuntu16A/
ubuntu-16.04-server-amd64.iso		446.00 MiB	iso	
uefi_img		0.00 MiB	dir	
win2012-1201.img		40.00 GiB	raw	

- 7. 选择自定义配置。

Create a Step 5 of !	new virtual machine 5
Ready to begin the	e installation
<u>N</u> ame: win2	012-1201
OS: Micros	oft Windows Server 2012 R2
Install: Local (CDROM/ISO
Memory: 4096	MiB
CPUs: 4	
Storage: /var/lib	/libvirt/images/win2012.img
	stomize configuration before install
<u>€</u> c <u>u</u>	stomze comgaration before instatt
Network select	tion
	Cancel Back Einish
择网卡配置,选择	圣设备型号为e1000,单击"Apply"。
择网卡配置,选择	译设备型号为e1000,单击"Apply"。
择网卡配置,选择	译设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM
择网卡配置,选择	译设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation
择网卡配置,选择 / Begin Installation	译设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface
择网卡配置,选择 《 Begin Installation 《 ② Overview ③ CPUs ● Memory	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0▼
择网卡配置,选择 / Begin Installation / () Overview CPUs Memory Boot Options	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device mode: e1000 ▼
择网卡配置,选择 《 Begin Installation 《 ② Overview ③ CPUs ● Memory ③ Boot Options ■ IDE Disk 1	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device mode]: e1000 ▼ MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 《 Begin Installation 《 Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 ③ IDE CDROM 1	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device mode <u>:</u> e1000 ▼ MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 Begin Installation Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 DE Disk 1 DE CDROM 1 NIC:15:20:09	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device modeg: e1000 MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 Begin Installation Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 DE CDROM 1 IDE CDROM 1 NIC: 15:20:09 Z Tablet Display Spice	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device mode! e1000 MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 《Begin Installation 》 Overview CPUs Memory Boot Options DE Disk 1 DE Disk 1 DE CDROM 1 NIC:15:20:09 Z Tablet Display Spice Sound: icb6	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device mode <u>:</u> e1000 ▼ MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 《Begin Installation 《 Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 DE Disk 1 IDE CDROM 1 NIC:15:20:09 Z Tablet Display Spice Sound: ich6 Console	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device modej: e1000 MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 Begin Installation Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 DIDE CDROM 1 NIC:15:20:09 Tablet Display Spice Sound: ich6 Console Channel spice	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device mode]: e1000 MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 Begin Installation CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 DIE Disk 1 DIE CIROM 1 NIC:15:20:09 Tablet Display Spice Sound: ich6 Console Channel spice Video QXL	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device mode: e1000 MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 Begin Installation Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 DE CDROM 1 NIC:15:20:09 Tablet Display Spice Sound: ich6 Console Channel spice Video QXL Controller USB	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device mode!: e1000 ▼ MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 Begin Installation 《 Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 DE CDROM 1 NIC:15:20:09 Tablet Display Spice Sound: ich6 Console Channel spice Video QXL Controller USB USB Redirector 1	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ▼ Device mode: e1000 ▼ MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选拔 《Begin Installation ※ Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 DE CDROM 1 NIC:15:20:09 Z Tablet Display Spice Sound: ich6 Console Channel spice Video QXL Controller USB WUSB Redirector 1 USB Redirector 2	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ♥ Device mode: e1000 ♥ MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选拔 Begin Installation 後の Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 Solid CDROM 1 IDE CDROM 1 IDE CDROM 1 Solid COROM 1 Solid COROM 1 Console Console Channel spice Video QXL Controller USB USB Redirector 1 USB Redirector 2	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virtual Network Interface Network source: Bridge br0: Host device enp129s0f0 ♥ Device mode: e1000 ♥ MAC address: 52:54:00:15:20:09
择网卡配置,选择 Begin Installation & Overview CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 DIDE CDROM 1 IDE CDROM 1 IDE CDROM 1 IDE CDROM 1 IDE COROM 1 IDE COROM 1 Console Console Channel spice Video QXL Controller USB USB Redirector 1 USB Redirector 2	¥设备型号为e1000,单击"Apply"。 win2012-1201 on QEMU/KVM Cancel Installation Virual Network Interface Vetwork source: Bridge br0: Host device enp129sof0 ▼ Device model: e1000 MAC address: 52:54:00:15:20:09

- 9. 单击左上角的"Begin Installation"开始安装。
- 10. 安装Windows操作系统。

参考**安装Windows操作系统和VMTools驱动**,选择要安装的语言、时间和货币格 式等参数,根据所购买的Windows Server 2012 R2操作系统产品密钥对系统进行 激活,其他配置项根据实际需求来设置。



该任务指导用户完成Linux云服务器的系统安装及相关配置与其他驱动的安装,为最终 生成的Linux裸金属服务器私有镜像做准备。

3.1 安装虚拟机

3.1.1 安装虚拟机说明

请根据操作系统类型安装对应类型的虚拟机。由于SUSE 11 SP4、Ubuntu 18.04、 Ubuntu 16.04、Ubuntu 14.04、Debian 8.6、SUSE 12系列等操作系统在安装时有一些特殊配置,本章节着重介绍这几种操作系统的安装过程。

由于镜像文件不同,安装步骤稍有不同,请根据实际的安装界面提示进行操作,并根 据实际情况完成时区、KMS地址、补丁服务器和Repo源更新地址、输入法、语言等相 关配置。

须知

- 裸金属服务器BIOS镜像制作需要使用MBR分区表格式,另外需要为裸金属服务器发放预留一个主分区(Primary Partition),发放后系统会自动生成一个64M的config drive分区。因为MBR格式中主分区和扩展分区总共最多支持4个,故使用的镜像主分区数量不能超过3个,否则会导致裸金属服务器下发失败。
- 如果要使用自动扩盘,根分区必须为最后一个分区,且为主分区。
- 如果业务需要的分区数较多,则需要在扩展分区基础上划分LVM来实现。
- UEFI启动的虚拟机操作系统安装完成后,请勿重启,需要先执行启动引导文件修改 (QUEFI启动场景涉及)修改启动引导文件,修改完成后再重启。

3.1.2 操作系统分区建议

场景一:裸金属服务器使用 BIOS 启动

如果裸金属服务器使用BIOS启动,则需要BIOS镜像,且采用MBR分区表格式。详细分 区建议如下:

• 如果主分区已经够用,

A:需要boot、swap单独分区,选择如下分区方式: boot-swap-根分区:

Name	MAJ:MIN	RM	SIZE	RO	TYPE	MOUNTPOINT
sda	8:0	0	20G	0	disk	
⊢sda1	8:1	0	500M	0	part	∕boot
—sda2	8:2	0	5G	0	part	[SWAP]
L_sda3	8:3	0	14.5G	0	part	1

B:不需要boot或swap单独分区,选择如下几种分区方式: swap-根分区:

NAME	MAJ:MIN	RM	SIZE	RO	TYPE	MOUNTPO INT
sda	8:0	0	20G	0	disk	
−sda1	8:1	0	5G	0	part	[SWAP]
L_sda2	8:2	0	15G	0	part	/

根分区:

Name	MAJ:MIN	RM	SIZE	RO	TYPE	MOUNTPOINT
sda	8:0	0	10G	0	disk	
└-sda1	8:1	0	10G	0	part	/

如果需要使用扩展分区(比如需要使用lvm),则可以选择如下分区方式:
 扩展分区(可组lvm)-swap-根分区:

NAME		MAJ:MIN	RM	SIZE	RO	TYPE	MOUNTPOINT
sda		8:0	0	400G	0	disk	
−sda1		8:1	0	350G	0	part	
⊢eule	r2.5-var_log_npu	253:0	0	20G	0	lvm	/var/log/npu/oplog
eule	r2.5-var_log_npu_slog	253:1	0	200G	0	lvm	/var/log/npu/slog
eule	r2.5-var_log_npu_hisi_log	253:2	0	20G	0	lvm	/var/log/npu/hisi_log
eule	r2.5-var_log_npu_profiling	253:3	0	100G	0	lvm	/var/log/npu/profiling
∟eule	r2.5-var_log_npu_dump	253:4	0	10G	0	lvm	/var/log/npu/dump
—sda2		8:2	0	8G	0	part	[SWAP]
∟ _{sda3}		8:3	0	42G	0	part	1

扩展分区(可组lvm)-根分区:

NAME	MAJ:MIN	RM	SIZE	RO	TYPE	MOUNTPO INT
sda	8:0	0	10G	0	disk	
−sda1	8:1	0	ЗG	0	part	
euleros2.5-var_log_npu_oplog	253:0	0	1 G	0	lvm	/var/log/npu/oplog
euleros2.5-var_log_npu_slog	253:1	0	1G	0	lvm	/var/log/npu/slog
euleros2.5-var_log_npu_dump	253:2	0	1 G	0	lvm	/var/log/npu/dump
L _{sda2}	8:2	0	7G	0	part	/

boot-扩展分区(可组lvm)-根分区:

NAME	MAJ:MIN	RM	SIZE	RO	TYPE	MOUNTPOINT
sda	8:0	0	10G	0	disk	
—sda1	8:1	0	1 G	0	part	∕boot
—sda2	8:2	0	ЗG	0	part	
euleros-var_log_npu_oplog	253:0	0	1 G	0	lvm	/var/log/npu/oplog
-euleros-var_log_npu_slog	253:1	0	1 G	0	lvm	/var/log/npu/slog
└─euleros-var_log_npu_dump	253:2	0	1 G	0	lvm	/var/log/npu/dump
L-sda3	8:3	0	6G	0	part	/

场景二:裸金属服务器使用 UEFI 启动

如果裸金属服务器使用UEFI启动,则需要UEFI镜像。x86裸金属服务器如果使用UEFI 启动,则仍然需要采用MBR分区表格式,UEFI要求必须有boot_efi分区,故详细分区 建议如下:

• 如果主分区已经够用,

A:需要swap单独分区,选择如下分区方式: boot_efi-swap-根分区:

NAME	MAJ:MIN	RM	SIZE	RO	TYPE	MOUNTPOINT
sda	8:0	0	20G	0	disk	
−sda1	8:1	0	500M	0	part	∕boot∕ef i
-sda2	8:2	0	5G	0	part	[SWAP]
L_sda3	8:3	0	14.5G	0	part	/

B:如果不需要swap单独分区,选择如下分区方式:

boot_efi-根分区:

NAME	MAJ:MIN	RM	SIZE	RO	TYPE	MOUNTPOINT
sda	8:0	0	20G	0	disk	
−sda1	8:1	0	500M	0	part	∕boot∕ef i
∟sda2	8:2	0	19.5G	0	part	/

如果需要使用扩展分区,则使用如下分区方式。
 boot_efi-扩展分区(可组lvm)-根分区:

NAME	MAJ:MIN	RM	SIZE	RO	TYPE	MOUNTPOINT
sda	8:0	0	10G	0	disk	
—sda1	8:1	0	1 G	0	part	∕boot∕ef i
—sda2	8:2	0	ЗG	0	part	
-rhel-var_log_npu_oplog	253:0	0	1 G	0	lvm	/var/log/npu/oplog
-rhel-var_log_npu_slog	253:1	0	1 G	0	lvm	/var/log/npu/slog
└─rhel-var_log_npu_dump	253:2	0	1 G	0	lvm	/var/log/npu/dump
└─sda3	8:3	0	6G	0	part	/

3.1.3 SUSE 11 SP4

 在安装到"Installation Settings"阶段时,切换到"Expert"页签,选择 "Change > Partitioning"创建分区。

创建Swap分区

- a. 在"Preparing Hard Disk"页面,选择"Custom Partitioning (for experts)",单击"Next"。
- b. 在左侧导航中选择"Hard Disks",单击"Add Partition"。

		····					
Enterprise	System View	Har	d Disk	s			
Preparation	E- Carl Inux	Device	Size	F En	Type	FS Type	e Labe
/ Welcome	- FRAID	1060308	20.00.0		CINO.	HADDISK	
 System Analysis 	Volume Manag						
/ Time Zone	Court Flar						
nstallation	Device Mapper						
/ Server Scenario	🧊 NFS						
Installation Summary	🧊 Btrfs						
Perform Installation	- 🛅 tmpfs						
Configuration	Unused Device						
Check Installation	- 🦉 Installation Summa						
Hostname	🗆 🛀 Settings						
Network							
Customer Center							
Online Update							
Service							
Clean Up			_	_			,
Release Notes	4	Add P	artition.		dit		
Hardware Configuration		Contraction of the local division of the loc			A State Section of		
		Move.	P	lesjze			
		Delete					

- c. 在"Add Partition on /dev/sda"页面,选择"Primary Partition",单击 "Next"。
- d. 选择"Custom Size"并设置"Size"为"10GB",单击"Next"。
- e. 设置"Formatting Options"和"Mounting Options",单击"Finish"完成分区。



创建boot分区

- a. 在左侧导航中选择"Hard Disks",单击"Add Partition"。
- b. 在"Add Partition on /dev/sda"页面,选择"Primary Partition",单击 "Next"。

- c. 选择"Custom Size"并设置"Size"为"5.00GB",单击"Next"。
- d. 设置"Formatting Options"和"Mounting Options",单击"Finish"完成分区。

SUSE. Linux Enterprise Preparation	G Add Partition on /de	:v/sda
✓ Time Zone		
Installation	Formatting Options	Mounting Options
 ✓ Server Scenario ✓ Installation Summary Perform Installation Configuration 	Form <u>a</u> t partition File <u>System</u> Ext3 Options	Mount Point Fstab Options
 Check Installation Hostname Network Customer Center Online Update Service Clean Up Refease Notes Hardware Configuration 	Do not format partition File system JD: 0x83 Linux Encrypt Device	 Do not mount partition
	Help	Abo <u>r</u> t <u>B</u> ack Finish

至此,Swap分区和boot分区创建完成。

- 安装设置(创建分卷)。
 如果Swap分卷和根分卷均采用LVM模式,则按照下述方法创建分卷:
 - a. 在左侧导航中选择"Hard Disks",单击"Add Partition"。
 - b. 在"Add Partition on /dev/sda"页面,选择"Primary Partition",单击 "Next"。
 - c. 选择"Custom Size"并设置"Size"为"14.99GB",单击"Next"。
 - d. 设置"Formatting Options"和"Mounting Options",单击"Finish"。

SUSE- Linux Enterprise		
Preparation		
 ✓ Welcome ✓ System Analysis ✓ Time Zone Installation 	Formatting Options	Mounting Options
 Server Scenario Installation Summary Perform Installation Configuration 	Format partition File System Ext3 Ogstema	Mount partition Mount Point Fstab Options Do not mount partition
Check Installation Hostname Network Customer Center Online Update Service Clean Up	<u>D</u> o not format partition File system [D: 0x8E Linux LVM [Encrypt Device]	Do not mount partition
Release Notes Hardware Configuration	Неір	Abort Back Einish

- e. 在左侧导航中选择"Volume Management",单击"Add > Volume Group"添加磁盘组。
- f. 按如下要求设置相应参数,设置完成后单击"Finish"。

SUSE Linux	Volume Group N	Name	32				
Enterprise	system						
Preparation	Physical Extent	Size					
🖌 Welcome	4 MB	-					
 System Analysis 	Available Physic	al Volumes:			Selected	Physical V	/olumes:
🗸 Time Zone	Device Siz	e Enc	Туре		Device	Size Er	nc Type
Installation :	/dev/sda2_14.	99 GB	💽 Linux				
🗸 Server Scenario							
Installation Summary							
Perform Installation					_		10
Configuration				<u>A</u> dd →			
Check Installation				A <u>d</u> d All →			
• Hostname							
Network				+ Remove			
Customer Center				- Ignore			
Online Update				← Re <u>m</u> ove All			
Service							
• Clean Up							
Release Notes							
Hardware Configuration							
			_				
	I	_				_	
	Total size: 14.99	GB			Resulting	size: O B	
	Help				Ab	ort	Back Finish

- g. 在左侧导航中选择"Volume Management",单击"Add > Logical Volume"创建逻辑卷。
- h. 设置"Name"和"Type",单击"Next"。

Preparation	
Vekcome Syntem Analysis Time Zone Installation Server Scenario Installation Summary Perform Installation Configuration Configuration Hostname Network Customer Center Online Update Service Clean Up Release Notes Hardware Configuration	ical Volume tr tgrmal Volume hin Pool hin Volume
Help	Abort Back Next

- i. 设置"Custom Size"为"10.00 GB",单击"Next"。
- j. 设置"Formatting Options"和"Mounting Options",单击"Finish"完成根分卷的创建。

SUSE. Linux Enterprise				
Preparation				
🗸 Welcome				
🖌 System Analysis				
🗸 Time Zone				
Installation		Formatting Options	Mounting Options	
🗸 Server Scenario				
Installation Summary		Format partition	Mount partition	
Perform Installation		File System	Mount Point	
Configuration		Ext3 •	/ *	
Check Installation		options	razao operonam	
• Hostname		 Do not format partition 	 Do not mount partition 	
Network		Encrypt Device		
Customer Center				
• Online Update				
Service				
Clean Up				
Release Notes				
Hardware Configuration				
	Help		Abo <u>r</u> t <u>B</u> ack	Einish

至此,根分卷已经创建完成,后续步骤介绍如何创建Swap分卷。

- k. 在左侧导航中选择"Volume Management",单击"Add > Logical Volume"创建逻辑卷。
- l. 设置"Name"和"Type",单击"Next"。

SUSE- Linux Enterprise					
Preparation					
🗸 Welcome					
🗸 System Analysis					
🗸 Time Zone					
Installation :		Name			
🗸 Server Scenario		Logical Volume			
Installation Summary		swap			
Perform Installation					
Configuration		Туре			
Check Installation		Normal Volume Thin Pool			
Hostname		O Thin Volume			
Network		Used Pool			
Customer Center		-			
• Online Update					
Service					
• Clean Up					
Release Notes					
Hardware Configuration					
	Help		Abort	Back	Hext

m. 设置"Size",单击"Next"。

SUSE. Linux Enterprise					
Preparation					
Preparation Velcome System Analysis Time Zone Installation Server Scenario Installation Summary Perform Installation Configuration Configuration Check Installation Check Installation Configuration Check Installation Configuration Check Installation Configuration Check Installation Check Installation Check Installation Configuration Check Installation Check Insta		Size Maximum Size (4.99 GB) Size Size 4.99 GB Stripes Nymber Size 1 * 64 kB *			
Hardware Configuration					
	Help		Abort	Back	Next

n. 设置"Formatting Options"和"Mounting Options",单击"Finish"完成Swap分卷的创建。



单击"Accept"完成配置。

至此,根分卷和Swap分卷已经划分完毕。

3. 返回安装设置界面,查看当前的分区和启动配置。确认无误后,单击"Install"。



- 4. 在弹出的页面中单击"I Agree",然后单击"Install"。
- 5. 设置root用户密码。单击"Next"。
- 6. 设置Hostname、Domain Name,单击"Next"。
- 7. 选择"Use Following Configuration",单击"Next"。



跳过网络连通性测试:

SUSE. Linux Enterprise Preparation	E Test Internet Connection
✓ Welcome ✓ System Analysis ✓ Time Zone Installation	To validate your Internet access, activate the test procedure. The following steps will be performed:
 Server Scenario Installation Summary Perform Installation Configuration ioot Password Check Installation Check Installation Hostname Network Customer Center Online Update Service Users Clean Up 	 Connect to the Internet Download latest release notes Check for latest updates Close connection Select Select @ Yes, Test Connet on to the Internet Via B2560 EM Grgabit Ethernet Controller Ethernet Network: Cerid - DHCP, address Change Device
 Release Notes Hardware Configuration 	Help Abo <u>r</u> t Back <u>H</u> ext

8. 选择"Use Following Configuration",单击"Next"。



9. 用户认证方法保持默认配置,单击"Next"。

10. 创建本地用户,比如suse。单击"Next"。

🛄 说明

SUSE 11 SP4安装过程要求创建本地用户,在安装完成后,如果不需要该用户,可参考 "<mark>虚拟机环境配置</mark>"章节进行删除。

11. 选择"Use Following Configuration",单击"Next"。



12. 单击"Finish"完成安装。

3.1.4 Ubuntu 18.04/Ubuntu 16.04/Ubuntu 14.04/Debian 8.6

⚠ 注意

请使用ubuntu-xx.xx.x-server-amd64.iso格式的ubuntu ISO,请勿使用ubuntuxx.xx.x-live-server-amd64.iso格式的。

 Ubuntu 18.04、Ubuntu 16.04 for ARM虚拟机内安装系统时,进入ISO后,按照 下图选择"Boot and Install with the HWE kernel",然后再选择"Install Ubuntu Server"开始安装。(制作Ubuntu 18.04、Ubuntu 16.04/Ubuntu 14.04/Debian 8.6镜像时,直接选择"Install"进行安装。)



在安装Ubuntu 18.04、Ubuntu 16.04 for ARM镜像的时候,选择自动分区;在安装Ubuntu 18.04、Ubuntu 16.04/Ubuntu 14.04/Debian 8.6镜像的过程中需要进行手动分区,步骤如下:

The installer can guide you through partitioning a disk (using different standard schemes) or, if you prefer, you can do it manually. With guided partitioning you will still have a chance later to review and customise the results.
If you choose guided partitioning for an entire disk, you will next be asked which disk should be used.
Partitioning method:
Guided – use entire disk Guided – use entire disk and set up LVM Guided – use entire disk and set up encrypted LVM Manual
<go back=""></go>
[!!] Partition disks
This is an overview of your currently configured partitions and mount points. Select a partition to modify its settings (file system, mount point, etc.), a free space to create partitions, or a device to initialize its partition table.
Guided partitioning Configure iSCSI volumes
Virtual disk 1 (vda) – 21.5 GB Virtio Block Device
Undo changes to partitions Finish partitioning and write changes to dick
[!!] Partition disks
You have selected an entire device to partition. If you proceed with creating a new partition table on the device, then all current partitions will be removed.
You have selected an entire device to partition. If you proceed with creating a new partition table on the device, then all current partitions will be removed. Note that you will be able to undo this operation later if you wish.
You have selected an entire device to partition. If you proceed with creating a new partition table on the device, then all current partitions will be removed. Note that you will be able to undo this operation later if you wish. Create new empty partition table on this device?
You have selected an entire device to partition. If you proceed with creating a new partition table on the device, then all current partitions will be removed. Note that you will be able to undo this operation later if you wish. Create new empty partition table on this device? <go back=""> <a href="https://www.www.www.www.www.www.www.www.www.w</td></go>
You have selected an entire device to partition. If you proceed with creating a new partition table on the device, then all current partitions will be removed. Note that you will be able to undo this operation later if you wish. Create new empty partition table on this device? <go back=""> </go>
You have selected an entire device to partition. If you proceed with creating a new partition table on the device, then all current partitions will be removed. Note that you will be able to undo this operation later if you wish. Create new empty partition table on this device? <pre></pre>
You have selected an entire device to partition. If you proceed with creating a new partition table on the device, then all current partitions will be removed. Note that you will be able to undo this operation later if you wish. Create new empty partition table on this device? <pre></pre>
You have selected an entire device to partition. If you proceed with creating a new partition table on the device, then all current partitions will be removed. Note that you will be able to undo this operation later if you wish. Create new empty partition table on this device? You have selected an entire device, then all current partitions will be removed. Note that you will be able to undo this operation later if you wish. Create new empty partition table on this device?
You have selected an entire device to partition. If you proceed with creating a new partition table on the device, then all current partitions will be removed. Note that you will be able to undo this operation later if you wish. Create new empty partition table on this device? <pre></pre>

How to use this free space:
Create a new partition
Automatically partition the free space
Show Cylinder/Head/Sector information
<go back=""></go>
[!!] Partition disks
The maximum size for this partition is 21.5 GB.
Hint: "max" can be used as a shortcut to specify the maximum size, or enter a percentage (e.g. "20%") to use that percentage of the maximum size.
New partition size:
1 GB
<go back=""> Continue></go>
下图新分区类型不能选择逻辑分区,应该选择"Primary"选项。
[!!] Partition disks
Tune for the new partition:
Type for the new partition:
Type for the new partition:
[!!] Partition disks Type for the new partition: Primary Logical
[!!] Partition disks Type for the new partition: Primary Logical <go back=""></go>
[!!] Partition disks Type for the new partition: Primary Logical <go back=""></go>
[!!] Partition disks Type for the new partition: Primary Logical <go back=""> [!!] Partition disks</go>
[!!] Partition disks Type for the new partition: Primary Logical <go back=""> [!!] Partition disks Please choose whether you want the new partition to be created at the beginning or at the end of the available space.</go>
[!!] Partition disks Type for the new partition: Primary Logical <go back=""> [!!] Partition disks Please choose whether you want the new partition to be created at the beginning or at the end of the available space. Location for the new partition:</go>
[!!] Partition disks Type for the new partition: Primary Logical <go back=""> [!!] Partition disks Please choose whether you want the new partition to be created at the beginning or at the end of the available space. Location for the new partition: Beginning End</go>
<pre>[!!] Partition disks Type for the new partition: Primary Logical <go back=""> [!!] Partition disks Please choose whether you want the new partition to be created at the beginning or at the end of the available space. Location for the new partition: Beginning End <go back=""></go></go></pre>



以上为boot分区的操作方法,下面的swap分区、/分区参考boot分区即可,下面 为最终分区结果示意(根分区为最后一个分区):



安装额外软件:

[!] Software selection
At the moment, only the core of the system is installed. To tune the system to your needs, you can choose to install one or more of the following predefined collections of software.
Choose software to install:
<pre>[*] Debian desktop environment [*] GNOME [] Xfce [] KDE [] Cinnamon [] MATE [] LXDE [] web server [] print server [] print server [*] SSH server [*] SSH server [*] standard system utilities </pre>
将GRUB安装至硬盘:
[!] Install the GRUB boot loader on a hard disk
It seems that this new installation is the only operating system on this computer. If so, it should be safe to install the GRUB boot loader to the master boot record of your first hard drive.
Warning: If the installer failed to detect another operating system that is present on your computer, modifying the master boot record will make that operating system temporarily unbootable, though GRUB can be manually configured later to boot it.
Install the GRUB boot loader to the master boot record?
<go back=""> <<mark>(Yes></mark> <no></no></go>
[!] Install the GRUB boot loader on a hard disk
You need to make the newly installed system bootable, by installing the GRUB boot loader on a bootable device. The usual way to do this is to install GRUB on the master boot record of your first hard drive. If you prefer, you can install GRUB elsewhere on the drive, or to another drive, or even to a floppy.
Device for boot loader installation:
Enter device manually <mark>/dev/vda</mark>
<go back=""></go>

3.1.5 SUSE 15/SUSE 12 系列

- 1. 在安装到磁盘分区时,单击"Expert Partitioner"。
- 2. 选择下面的默认分区,鼠标右键单击"Delete"进行删除。

SUSE.							
System View System View System View System View System View Status RAID Status RAID Status RAID Source Mapper System Syst	Hard Disks	F Enc O GiB C GIB F O GIB F	Type Cenu-HARDDIsk Cenu Linux native	FS Type Swap BtrFS	Label Mount Po	sint Start 0 262	End 2609 261 2609
	Add Partition. Move Ro Delete						
Help Release Notes					Abo <u>r</u> t	Back	Accept

- 3. 按照实际业务要求进行分区,示例如下:
 - a. 在左侧导航中选择"Hard Disks",单击"Add Partition",创建分区。
 - b. 选择"Primary Partition",然后单击"Next"。
 - c. 选择自定义大小 (例如500 MiB),如果有要求请按照实际要求设置大小。
 - d. 角色设置为"Operating System",然后单击"Next"。
 - e. 选择文件系统和挂载点,单击"Finish"。

Add Partition on /dev/sda			
Formatting Options		Mounting Options	
Format partition File System		Mount partition Mount Paint	
Ext4		/boot +	
O <u>D</u> o not format part File system [D:	ition	O Do not mount partition	
Encrypt Device			

至此,boot分区创建完成。

- 4. 如果Swap分卷和根分卷均采用LVM模式,则按照下述方法创建分卷:
 - a. 在左侧导航中选择"Hard Disks",单击"Add Partition"。

- b. 选择"Primary Partition",单击"Next"。
- c. 选择自定义大小,设置"Size"为"19.50 GB",单击"Next"。
- d. 角色选择"Operating System",单击"Next"。
- e. 设置"Formatting Options",单击"Finish"完成分区创建。

Add Partition on /dev/sda				
Formatting Options	Mounting Options			
O Format partition File System				
BtrFS				
Options				
Do not format partitio File system ID:	Do not mount partition			
0x8E Linux LVM				
Encrypt Device	Subvolume Handling			
Help Release Notes		Abo <u>r</u> t	Back	Einish

- f. 在左侧导航中选择"Volume Management",单击"Add > Volume Group"添加卷组。
- g. 按照下图设置相关参数,单击"Add"将可用物理卷加入"Selected Physical Volumes"区域。

设置完成后单击"Finish"完成卷组创建。

Add Volume Group		
Yolume Group Name		
Physical Extent Size		
Available Physical Volumes:	Selected Physical Volumes:	
Device Size Enc Type	Device Size Enc Type	
/dev/sda2 19.50 GIB 💽 Linux LVM		
	Add →	
	Add All -	
Total size: 19.50 GiB	Resulting size: 0 B	
	Abo <u>r</u> t <u>B</u> ack	Einish

- h. 在左侧导航中选择"Volume Management",单击"Add > Logical Volume"添加Swap逻辑卷。
- i. 设置逻辑卷名称为"swap",大小为"5 GiB":
- j. 角色选择"Operating System"。
- k. 设置"Formatting Options"和"Mounting Options",单击"Finish"完成Swap分卷的创建。
- L. 创建根分卷的方法与Swap分卷类似,需要将逻辑卷名称设置为"root",大小设置为"14.50 GiB"。

"Formatting Options"和"Mounting Options"按下图设置,单击 "Finish"完成root分卷的创建。

SUSE.					
Add Logical volume root on /	/dev/system				
Formatting Options Format partition File System Ext4 Options. O Do not format particular Encrypt Device	Mounting Options Mount partition Mount Point / / Fstab Opt artition O Do net mount ;	tions			
Help Rejease Notes			Abo <u>r</u> t	Back	Einish

确认分区和分卷信息:



至此,分区和分卷划分完成。单击"Next",继续按照提示进行操作系统的 安装。

3.2 启动引导文件修改(仅 UEFI 启动场景涉及)

UEFI启动场景下,需要修改启动引导文件,否则,使用该虚拟机镜像发放的裸金属服务器强制重启后会概率性启动失败。

安装完操作系统后,先不要重启,按Ctrl + Alt + F2进入命令行模式,按如下指导修改 完成后,再重启操作系统。

🛄 说明

- 启动失败原因:制作镜像过程通过虚拟化制作,在UVP底层转化过程中,可能概率性会遇到 转换格式差异,导致启动文件转换失败,从而在使用该虚拟机镜像发放的裸金属服务器强制 重启后会概率性启动失败,所以需要手动固化grub,保证启动不会失败。
- 是否与操作系统有关:与操作系统无关,UEFI启动的系统建议都做替换操作,固化grub。
- 影响面:如果不作处理,会有概率性启动失败,会影响业务面操作,导致裸机上部署的业务 无法继续运行。

ARM 镜像

先执行**find / -name "boot/efi/EFI**"找到启动文件路径,再使用ARM镜像启动引导文件 "boot/efi/EFI/\$os_version/grubaa64.efi" 替换 "boot/efi/EFI/BOOT/ BOOTAA64.EFI"。

以CentOS 7.4系统为例,\$os_version为centos,按下图操作使用 "boot/efi/EFI/ centos/grubaa64.efi" 替换 "boot/efi/EFI/BOOT/BOOTAA64.EFI"。

[root@localhost	EFI]# cp	BOOT/BOOTAA64.EFI	BOOT/BOOTAA64.EFI.backup
[root@localhost	EFI]# cp	centos/grubaa64.ef	i BOOT/BOOTAA64.EFI
cp: overwrite 'H	BOOT/BOOT	1A64.EFI'?y	
[root@localhost	EFI]# pue	1	
∕boot∕efi⁄EFI			

不同操作系统的ARM镜像启动引导文件grubaa64.efi所在位置不同,请参见<mark>表3-1</mark>查阅。

OS	文件位置
CentOS	/boot/efi/EFI/centos/grubaa64.efi
EulerOS	/boot/efi/EFI/euleros/grubaa64.efi
SUSE	/boot/efi/EFI/sles/grubaa64.efi
Ubuntu	/boot/efi/EFI/ubuntu/grubaa64.efi
Red Hat	/boot/efi/EFI/redhat/grubaa64.efi

表 3-1 ARM 镜像启动引导文件 grubaa64.efi 所在位置

x86 镜像

先执行**find / -name "boot/efi/EFI"**找到启动文件路径,比如EulerOS 2.5系统的文件 路径为"/boot/efi/EFI",使用x86镜像启动引导文件"/boot/efi/EFI/\$os_version/ grubx64.efi"替换"/boot/efi/EFI/BOOT/BOOTX64.EFI"。

以EulerOS 2.5系统为例,\$os_version为euleros,按下图操作使用"/boot/efi/EFI/ euleros/grubx64.efi"替换"/boot/efi/EFI/BOOT/BOOTX64.EFI"。

```
[anaconda root@euleros2u5-uefi euleros]# ls -1 ../BOOT/
total 1264
          --. 1 root root 1293149 Feb 12 00:00 BOOTX64.EFI
-rux----
[anaconda root@euleros2u5-uefi euleros]# cp ../BOOT/BOOTX64.EFI ./
[anaconda root@euleros2u5-uefi euleros]# 1s -1
total 6080
                                136 Feb 12 00:00 BOOT.CSV
136 Feb 12 00:00 BOOTX64.CSV
-rwx-----. 1 root root
rwx----.
             1 root root
          -. 1 root root 1293149 Aug 9 13:03 BOOTX64.EFI
-rury-
                              4096 Aug 9 12:45 fonts
       ----. 2 root root
drux
                              5657 Aug 9 12:49 grub.cfg
1024 Aug 9 12:49 grubenv
                                          9 12:49 grub.cfg
             1 root root
rω×
             1 root root
 rux-
             1 root root 1053832 Feb 12 00:00 grubx64.efi
 rLIX-
             1 root root 1261168 Feb 12 00:00 mmx64.efi
 rwx
             1 root root 1293149 Feb 12 00:00 shim.efi
      -----. 1 root root 1293149 Feb 12 00:00 shimx64.efi
 านx-
[anaconda root@euleros2u5-uefi euleros]# rm -rf BOOTX64.EFI
[anaconda root@euleros2u5-uefi euleros]# cd .../BOOT/
[anaconda root@euleros2u5-uefi BOOT]#<u>cp_BOOTX64.EFI_BOOTX64.EFI.bak</u>
[anaconda root@euleros2u5-uefi BOOT]# cp ../euleros/grubx64.efi ./BOOTX64.EFI
[anaconda root@euleros2u5-uefi BOOT]# ls -1
total 2296
-rwx-----. 1 root root 1053832 Aug 9 13:05 BOOTX64.EFI
-rwx-----. 1 root root 1293149 Aug 9 13:05 BOOTX64.EFI.bak
[anaconda root@euleros2u5-uefi BOOT]# pwd
/mnt/sysimage/boot/efi/EFI/BOOT
[anaconda root@euleros2u5-uefi BOOT]#
```

不同操作系统的x86镜像启动引导文件grubx64.efi所在位置不同,请参见表3-2查阅。

表 3-2 x86 镜像启动引导文件	grubx64.efi 所在位置
--------------------	------------------

OS	文件位置
CentOS	/boot/efi/EFI/centos/grubx64.efi
EulerOS	/boot/efi/EFI/euleros/grubx64.efi
SUSE	/boot/efi/EFI/sles/grubx64.efi
Ubuntu	/boot/efi/EFI/ubuntu/grubx64.efi
Red Hat	/boot/efi/EFI/redhat/grubx64.efi

3.3 虚拟机环境配置

3.3.1 概述

为虚拟机配置网络环境使其能够连接互联网,上传安装包到虚拟机。

前提条件

- 宿主机可以连接互联网。
- 已经通过远程桌面工具VNC Viewer等软件连接到宿主机。
- 所需安装包已经上传至宿主机。

3.3.2 安装基础组件包(可选)

操作场景

仅Debian系列操作系统需要执行此步骤,其他操作系统请跳过此步骤。安装的基础组件包包括vim软件、dkms包、linux--headers-xxx-common和linux-headers-xxx-amd64包。

操作步骤

- 1. 安装vim软件。
 - a. 配置apt源。

执行**vi /etc/apt/sources.list**命令,添加apt源。不同版本的Debian操作系统 所添加的内容不一样,以下文本以Debian 8.6为例。

deb http://mirrors.ustc.edu.cn/debian jessie main contrib non-free deb-src http://mirrors.ustc.edu.cn/debian jessie main contrib non-free deb http://mirrors.ustc.edu.cn/debian jessie-proposed-updates main contrib non-free deb-src http://mirrors.ustc.edu.cn/debian jessie-proposed-updates main contrib non-free deb http://mirrors.ustc.edu.cn/debian jessie-updates main contrib non-free deb http://mirrors.ustc.edu.cn/debian jessie-updates main contrib non-free deb-src http://mirrors.ustc.edu.cn/debian jessie-updates main contrib non-free

输入:wq!保存文件,然后执行apt update命令。

- b. 执行apt-get install vim安装vim软件。
- 2. 执行apt-get install dkms安装dkms包。
- 3. 执行**apt-get install linux--headers-***xxx***-common**安装linux--headers-xxx-common包。

xxx代表具体内核版本号,如Debain 8.6的内核版本为3.16.0-4,请执行**apt-get install linux--headers-3.16.0-4-common**。

4. 执行**apt-get install linux-headers-***xxx***-amd64**安装linux-headers-xxx-amd64 包。

xxx代表具体内核版本号,如Debain 8.6的内核版本为3.16.0-4,请执行**apt-get install linux-headers-3.16.0-4-amd64**。

5. 删除"/etc/network/interfaces"文件的配置项。

执行命令**vi /etc/network/interfaces**,如果存在eth0的配置,删除最后两行配置 项。

The loopback network interface auto lo iface lo inet loopback

The primary network interface # 以下为需要删除的配置项: allow-hotplug eth0 iface eth0 inet dhcp

输入:wq!保存文件。

3.3.3 虚拟机网络配置

操作场景

为虚拟机配置一个可用的IP地址,使虚拟机和宿主机网络互通。

suse15系列若是不存在ifconfig及route命令,使用zypper install net-tools-deprecated 命令,安装对应工具包,即可解决

操作步骤

1. 在虚拟机上,执行以下命令,查看网卡名称。

ifconfig -a

2. 执行以下命令,查看网卡是否获取到IP地址。

ifconfig

显示如下回显信息(xxx表示自动获取的IP地址,XX表示MAC地址): eth0 Link encap:Ethernet HWaddr XX:XX:XX:XXX inet addr:xxx.xxx.xxx Bcast:xxx.xxx.Xxxx Mask:xxx.xxx.xxx

如果没有获取到(否则跳过此步骤),执行以下命令,使网卡动态获取IP地址。
 ifup 网卡名称
 示例:

ifup eth0

hup etho 显示如下回显信息: Determining IP information for eth0... done 若提示无法ifup,则可以使用如下命令: ip link set *网卡名称* up dhclient *网卡名称* 也可以执行下列命令: ifconfig eth0 up 一般无回显信息。

3.3.4 设置 systemd 超时时间参数默认值

操作场景

设置时间参数,防止裸金属服务器下发超时。

操作步骤

对于Red Hat 7系列/EulerOS/CentOS 7系列/CentOS 8系列/Oracle Linux 7系列/ Ubuntu 16.04/Ubuntu 18.04/SUSE 12 SP2/SUSE 12 SP3/SUSE 15/Debian操作系统, 执行以下命令:

vi /etc/systemd/system.conf

去掉"DefaultTimeoutStartSec"和"DefaultTimeoutStopSec"前的#号注释,将时间修改为300s,修改后的配置文件如下所示:

#TimeSlackNSec= #DefaultTimerAccuracySec=1min #DefaultStandardOutput=journal #DefaultStandardError=inherit DefaultTimeoutStartSec=300s DefaultTimeoutStopSec=300s #DefaultRestartSec=100ms #DefaultStartLimitInterval=10s #DefaultStartLimitBurst=5 #DefaultEnvironment= #DefaultCPUAccounting=no #DefaultBlockIOAccounting=no

3.3.5 关闭防火墙

操作场景

关闭虚拟机防火墙。防火墙会阻止远程SSH登录等连接,需要关闭。

操作步骤

• 对于Red Hat 7.0/Red Hat 7.2/Red Hat 7.3/Red Hat 7.4/Oracle Linux 7系列/ EulerOS/CentOS 7系列/CentOS 8/SUSE15系列操作系统,依次执行以下命令:

systemctl disable firewalld.service

systemctl stop firewalld.service

查看服务状态: systemctl status firewalld.service

• 对于Red Hat 6.7/Red Hat 6.8/Red Hat 6.9/CentOS 6.8/CentOS 6.9/Oracle Linux 6.8/Oracle Linux 6.9操作系统,依次执行以下命令:

chkconfig iptables off

service iptables stop

查看服务状态: service iptables status [root@localhost ~]# service iptables status iptables: Firewall is not running.

对于SUSE 12操作系统,依次执行以下命令:

systemctl disable SuSEfirewall2.service systemctl stop SuSEfirewall2.service 查看服务状态:service SuSEfirewall2 status

• 对于SUSE 11操作系统,先执行:

rcSuSEfirewall2 stop

再执行下面命令:

- a. yast
- b. 选择"Security and Users > Firewall > Disble Firewall Automatic Starting"。
- c. 查看是否为"Disble Firewall Automatic Starting"。
 - 是,单击"Cancel > Quit"。
 - 否,选择它,单击" Next > Finish > Quit "。
- 对于Ubuntu 18.04/Ubuntu 16.04/Ubuntu 14.04/Debian操作系统,执行下面命 令关闭防火墙:

ufw disable

如果没有ufw命令,可以在官网下载防火墙管理软件ufw并安装(下载地址参考: https://packages.ubuntu.com/)。

deb安装包如下(版本号仅供参考):

ufw_0.35-0ubuntu2_all.deb

或者参考"SUSE/Red Hat/CentOS/Oracle Linux/Ubuntu/Debian系列"章节 配置完apt源后,使用命令apt-get install ufw进行安装,之后再执行ufw disable关闭防火墙。

3.3.6 升级 wicked 组件(可选)

操作场景

对于SUSE 12 SP1,需要升级wicked组件。其他操作系统请跳过此步骤。

操作步骤

- 1. 执行rpm -ivh --nodeps --force *rpm命令强制安装wicked软件包。
- 查看当前已安装的所有wicked软件包。 linux-locc:/home/fsp/Desktop # rpm -qa | grep wick wicked-service-0.6.28-1.1.x86_64 libwicked-0-6-0.6.28-1.1.x86_64 wicked-0.6.28-1.1.x86_64 wicked-0.6.28-1.1.x86_64 wicked-service-0.6.40-28.6.1.x86_64 wicked-0.6.40-28.6.1.x86_64
- 3. 卸载旧版本的wicked软件包。 linux-locc:/home/fsp/Desktop # rpm -e wicked-service-0.6.28-1.1.x86_64 linux-locc:/home/fsp/Desktop # rpm -e libwicked-0-6-0.6.28-1.1.x86_64 linux-locc:/home/fsp/Desktop # rpm -e wicked-0.6.28-1.1.x86_64

3.3.7 关闭虚拟机的网络管理工具(可选)

操作场景

对于集中式裸金属服务器,系统的网络管理可能与network-config配置冲突,需要关闭。分布式裸金属服务器请跳过此步骤。

🛄 说明

SUSE 11 SP4、Ubuntu 16.04和Ubuntu 14.04不需要执行此步骤;带SDI 3.0卡(存储和网络归一)或SDI 2.2网络卡的机型由于使用NetworkManager管理网络,故不需要执行此步骤。 注:

注・

由NetworkManager管理网络的裸机镜像配置(仅ubuntu操作系统涉及,其他操作系统跳过):

以ubuntu1804.2为例:

1. 执行systemctl status NetworkManager, 查看服务状态设置为开机自启动

root@bms-ubuntu:~# systemctl status NetworkManager
• NetworkManager.service - Network Manager
Loaded: loaded (/lib/systemd/system/NetworkManager.service; enabled; vendor preset: enabled)
Active: active (running) since Sun 2022-10-09 10:26:45 CST; 17min ago
Docs: man:NetworkManager(8)
Main PID: 3685 (NetworkManager)
Tasks: 4 (limit: 13516)
CGroup: /system.slice/NetworkManager.service
-3685 /usr/sbin/NetworkManagerno-daemon
4420 /sbin/dhclient -d -g -sf /usr/lib/NetworkManager/nm-dhcp-helper -pf /run/dhclient-eth1.pid -lf /var/lib/NetworkManager/dhclient-433e484b-3493
Oct 09 10:26:45 localhost NetworkManager[3685]: <info> [1665282405.3567] device (eth1): state change: secondaries -> activated (reason 'none', sys-iface-state</info>
Oct 09 10:26:45 localhost NetworkManager[3685]: <info> [1665282405.3567] manager: NetworkManager state is now CONNECTED LOCAL</info>
Oct 09 10:26:45 localhost NetworkManager[3685]: <info> [1665282405.3570] manager: NetworkManager state is now CONNECTED SITE</info>
Oct 09 10:26:45 localhost NetworkManager[3685]: <info> [1665282405.3570] policy: set 'netplan-eth1' (eth1) as default for IPv4 routing and DNS</info>
Oct 09 10:26:45 localhost NetworkManager[3685]: <info> [1665282405.3573] device (eth1): Activation: successful, device activated.</info>
0ct 09 10:26:45 localhost NetworkManager[3685]: <info> [1665282405.3579] manager: NetworkManager state is now CONNECTED GLOBAL</info>
Oct 09 10:26:45 localhost dhclient[4420]: bound to 192.168.24.87 renewal in 1368147 seconds.
0ct 09 10:26:51 localhost NetworkManager[3685]: <info> [1665282411.2169] manager: startup complete</info>
Oct 09 10:28:59 bms-test NetworkManager[3685]: <info> [1665282539.8826] hostname: hostname changed from "localhost" to "bms-test"</info>
Oct 09 10:29:24 bms-ubuntu NetworkManager[3685]: <info> [1665282564.3807] hostname: hostname changed from "bms-test" to "bms-ubuntu"</info>
1 20/20 (END)

若该服务不存在,则执行apt-get install network-manager命令安装

2. 需要修改/etc/netplan/01*yaml文件,添加网络管理服务及网卡信息,如下

#	# This file describe	s the network :
Ħ	# For more informati	on, see netpla
ne	network:	
	version: 2	
	renderer: NetworkM	anager
	ethernets:	
	ens3:	
	dhcp4: yes	

然后执行 :wq! 保存退出,再执行netplan try刷新网络配置

操作步骤

 对于Red Hat 7系列/Oracle Linux 7系列/Debian/EulerOS/CentOS 7/CentOS 8系 列操作系统,依次执行以下命令:

systemctl disable NetworkManager.service

systemctl stop NetworkManager.service

查看服务状态: service NetworkManager.service status

[root@localhost ~]# service NetworkManager.service status edirecting to /bin/systemctl status NetworkManager.service NetworkManager.service - Network Manager Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/NetworkManager.service disabled; vendor preset: enabled) Active: inactive (dead) since Mon 2017-11-13 19:06:18 CST; 1 min 17s ago

对于EulerOS操作系统,如果有以下两个服务,还需要关闭这两个服务:

systemctl disable euleros-security

systemctl disable NetworkManager-wait-online

 对于Red Hat 6.7/Red Hat 6.8/Red Hat 6.9/CentOS 6.8/CentOS 6.9/Oracle Linux 6.8/Oracle Linux 6.9操作系统,依次执行以下命令:

门 说明

对于Red Hat 6.7/Red Hat 6.8/Red Hat 6.9/CentOS 6.8/CentOS 6.9/Oracle Linux 6.8/ Oracle Linux 6.9操作系统,如果创建虚拟机时选择安装桌面,则需要执行如下关闭网络服 务操作,若选择的是基础安装则不需要执行。

service NetworkManager stop

chkconfig NetworkManager off

对于SUSE 12操作系统,依次执行以下命令:
 systemctl disable wicked

systemctl stop wicked

对于Ubuntu18.04操作系统依次执行以下命令:
 apt-get install ifupdown --> 安装ifupdown,用于ifup网卡
 apt-get install ifenslave --> 安装ifenslave,用于bond管理
 apt-get --assume-yes purge nplan netplan.io --> 卸载netplan

3.3.8 删除虚拟机网络管理工具插件(可选)

🛄 说明

分布式裸机镜像,使用os自带的NetworkManager网络管理工具,需要删除NetworkManagerconfig-server插件,否则会影响网卡自动获取ip。集中式裸机镜像不适用NetworkManager工具 管理网络,可跳过。

执行命令 rpm -qa | grep NetworkManager-config-server 查询,若存在则执行 rpm -e NetworkManager-config-server 进行删除。

3.3.9 删除虚拟机的本地用户(可选)

操作场景

安装虚拟机的过程需要创建本地用户,如果不需要可以进行删除。

操作步骤

执行命令: userdel -rf xxx

其中,xxx为本地用户的名称。"/home"目录下无该用户的文件夹表示删除成功。

🗋 说明

如果删除失败,请重启虚拟机并使用root用户登录,重新执行删除命令。

3.3.10 修改 DHCP 配置项(可选)

操作场景

对于SUSE系列操作系统,需要修改DHCP配置项,其他操作系统请跳过此步骤。

操作步骤

1. 在操作系统中打开命令行终端,执行su - root命令切换到root用户。

文档版本 16 (2023-08-30)

- 2. 执行vi /etc/sysconfig/network/dhcp命令以vi编辑器打开待修改的配置文件。
- 3. 输入"?DHCLIENT_PRIMARY_DEVICE",按"Enter"定位到待修改的配置项。 按"i"进入编辑模式,将配置项的取值修改为"yes",配置DHCP启动时获取默 认网关。

按"Esc"退出编辑模式。

🛄 说明

如果配置文件中没有"DHCLIENT_PRIMARY_DEVICE"配置项,则忽略此配置。

4. 输入"?DHCLIENT_SET_HOSTNAME",按"Enter"定位到待修改的配置项。 按"i"进入编辑模式,将配置项的取值修改为"no",防止DHCP过程修改主机 名。

按"Esc"退出编辑模式。

 输入"?DHCLIENT_USE_LAST_LEASE",按"Enter"定位到待修改的配置项。
 按"i"进入编辑模式,将配置项的取值修改为"no",配置DHCP持续获取IP地 址能力。

按"Esc"退出编辑模式。

- 输入"?DHCLIENT6_MODE",按"Enter"定位到待修改的配置项。
 按"i"进入编辑模式,将配置项的取值修改为"managed"。
 按"Esc"退出编辑模式。
- 7. 输入:wq命令,按"Enter"保存配置并退出。

3.3.11 设置 grub 配置文件超时参数(可选)

操作场景

对于Ubuntu 14.04/Debian,需要为grub配置文件设置超时参数,防止服务器异常掉 电,造成系统无法正常进入。其他操作系统请跳过此步骤。

操作步骤

- 使用vi编辑器打开"/etc/default/grub",在GRUB_CMDLINE_LINUX字段内容后 面增加GRUB_RECORDFAIL_TIMEOUT=10。
 GRUB_DEFAULT=0 #GRUB_HIDDEN_TIMEOUT=0 GRUB_HIDDEN_TIMEOUT_QUIET=true GRUB_TIMEOUT=2 GRUB_DISTRIBUTOR='lsb_release -i -s 2> /dev/null || echo Debian' GRUB_CMDLINE_LINUX_DEFAULT="" GRUB_CMDLINE_LINUX_"console=tty0 console=ttyS0" GRUB_RECORDFAIL_TIMEOUT=10
- 2. 执行以下命令刷新配置。

grub-mkconfig -o /boot/grub/grub.cfg

3.3.12 设置句柄链接数为 65535

• 一般linux 服务器默认的句柄数都是 1024,查看方法如下:

[root@platservice6~]# ulimit -n

1024

• 裸金属服务器镜像标准要求镜像的句柄链接数为65535,修改方法如下:

使用vim命令编辑 /etc/systemd/system.conf文件设置如下

DefaultLimitNOFILE=65535

DefaultLimitNPROC=65535

🛄 说明

按照以上步骤修改后,需要重启后登录重新查询,否则句柄数不会生效。

3.3.13 上传需要的软件包到虚拟机

操作场景

上传需要的软件包到虚拟机时,根据宿主机和虚拟机的网络连通情况,有三种方法, 详见操作步骤。

操作步骤

 方法一:宿主机和虚拟机网络连通的情况下,可以使用scp方式传输文件到虚拟机 (推荐使用,因为此命令简单方便,可通过scp -help查询用法)。
 例如,在虚拟机中执行以下命令(命令中的文件名以实际为准,此处仅为示 例):

scp fsp@xxx.xxx.xxx.xxx./home/fsp/network-config-1.0-1.x86_64.rpm /
home

说明: scp 用户名@宿主机ip:/自定义目录/所传文件名 /虚拟机目录

- 方法二: 宿主机和虚拟机网络连通且可以通过Xshell登录虚拟机的情况下,可以使用Xftp进行文件传输。
- 方法三:如果宿主机和虚拟机网络不通,使用虚拟光驱挂载方式。
 第一步:在宿主机中创建ISO文件

在Linux终端中执行:

- 创建目录,执行**mkdir /root/software**命令。
- 将network-config和SDI卡驱动软件包放入software中。
- 执行cd /root,然后执行mkisofs -L -R -J -T -V system-sp2 -o defindsoftware.iso /root/software,建立ISO映像文件。
- 执行**ll**,结果显示的"defindsoftware.iso"即为制作的ISO文件。

第二步:使用virt-manager挂载ISO文件

- a. 在virt-manager界面选择"View > Details"。
- b. 选择"IDE CDROM 1"页签,单击右侧的"Connect",按照下图的1、2、 3依次完成操作。

Overview	Virtual Disk
Performance	Source path: - Connect
Processor	Device type: IDE CDROM 1
Memory	Storage size: -
Boot Options	Readonly: 🗵
IDE Disk 1	Shareable:
IDE CDROM 1	
NIC :ad:bd:3b	Advanced options
Mouse	C. Character
Keyboard	Choose Media
Display Spice	Choose Source Device or File
Sound: ich6	ISO Image Location
Serial 1	Location: Browse
Channel spice	
Video QXL	C CD-ROM or DVD
Controller USB	Device Media: No media detected (/dev/sr0) >>
Controller PCI	Cancel OV
Controller IDE	Cancel OK
Controller VirtlO Serial	
USB Redirector 1	
and the state of the state of the	

- c. 单击"Browse Local",选择/root目录。
- d. 找到"defindsoftware.iso"文件并双击,在弹出的页面中单击"OK"。



- e. 再次选择"View > Console",选择对应正在操作的虚拟机。
- f. 进入虚拟机后打开终端,执行**lsblk**命令,查看ISO文件是否有挂载,例如挂载点在"/run/media/suse/system-sp2"。

g. 执行cd /run/media/suse/system-sp2,将其中的文件复制到某个目录下, 如"/home"。如果在挂载点处没有文件目录,就需要手动挂载,使用命令 mount /dev/sr0 /home(挂载到/home目录下)。

3.4 安装 Cloud-Init

3.4.1 安装 Cloud-Init 说明

操作背景

Cloud-Init是为云环境中虚拟机或裸金属服务器的初始化而开发的工具,作用是在使用 镜像创建虚拟机或裸金属服务器时,可自定义服务器的网络配置、hostname、hosts 文件,以及用户名密码等。使用镜像创建的虚拟机如需由系统生成随机密码,也需要 使用此工具实现。

使用镜像创建虚拟机或裸金属服务器时,没有上述需求,可以不安装Cloud-Init。由于 Cloud-Init安装文件需要适配不同厂商的Linux版本,当前仅支持从网络安装,因此制 作Linux镜像时,需要可接入Internet。

前提条件

- 已登录虚拟机。
- 宿主机可以连接互联网。
- 已使用VNC Viewer登录宿主机,已在启动的virt-manager中安装好相应操作系统。

操作说明

- 1. 以下安装Cloud-Init只是安装示例,建议从操作系统提供商的官网上下载此软件。 Cloud-Init版本会随官网实时更新,在安装时,使用官网的最新版本即可。
- 2. 在修改配置文件"/etc/cloud/cloud.cfg"时,请注意配置文件的格式(如对齐、 空格)要与示例保持一致(此文件遵循yaml语法结构)。

3.4.2 SUSE/Red Hat/CentOS/Oracle Linux/Ubuntu/Debian 系列

Cloud-Init安装方式分为:采用官方提供的包源安装Cloud-Init工具(优先推荐)、采 用官方提供的Cloud-Init源码包通过pip方式安装Cloud-Init工具和采用源码编译安装 方法。

采用官方提供的包源安装 Cloud-Init 工具(优先推荐)

在不同操作系统的虚拟机上安装Cloud-Init工具的方法不同,请在root用户下执行相关 安装操作。

以下将介绍SUSE、CentOS、Debian和Ubuntu操作系统安装Cloud-Init工具的具体方法。其他操作系统类型,请安装并配置对应类型的Cloud-Init工具,例如,使用CoreOS操作系统时需安装并配置coreos-cloudinit。

• SUSE操作系统

SUSE操作系统的Cloud-Init网络安装地址:

http://ftp5.gwdg.de/pub/opensuse/repositories/Cloud:/Tools/

http://download.opensuse.org/repositories/Cloud:/Tools/

🛄 说明

在上述提供的网络安装地址下选择相应操作系统版本的repo安装包进行安装。 以SUSE Enterprise Linux Server 12为例,Cloud-Init工具的安装步骤如下。

- a. 执行以下命令,安装SUSE 12的网络安装源。
 - zypper ar http://ftp5.gwdg.de/pub/opensuse/repositories/Cloud:/ Tools/SLE_12_SP3/Cloud:Tools.repo
- b. 执行以下命令,更新网络安装源。

zypper refresh

c. 执行以下命令,安装Cloud-Init。

zypper install cloud-init

- d. 执行以下命令,设置Cloud-Init为开机自启动服务。
 - SUSE 11:

chkconfig cloud-init-local on; chkconfig cloud-init on; chkconfig cloud-config on; chkconfig cloud-final on

service cloud-init-local status; service cloud-init status; service cloud-config status; service cloud-final status

SUSE 12以及OpenSUSE 12/13/42:

systemctl enable cloud-init-local.service cloud-init.service cloud-config.service cloud-final.service

systemctl status cloud-init-local.service cloud-init.service cloud-config.service cloud-final.service

须知

对于SUSE和OpenSUSE操作系统,请执行以下步骤禁止动态修改名称。

- 1. 执行以下命令,使用vi编辑器打开"dhcp"文件。
- vi etc/sysconfig/network/dhcp
- 2. 将"dhcp"文件中的"DHCLIENT_SET_HOSTNAME"的值修改为 "no"。
- CentOS操作系统

CentOS操作系统的Cloud-Init网络安装地址如表3-3所示。请在提供的网络安装地址下选择相应的epel-release安装包进行安装。

表 3-3 Cloud-Ini	t 网络安装地址
-----------------	----------

操作系统 类型	版本	网络安装地址
CentOS	6系列32位	https://archives.fedoraproject.org/pub/archive/ epel/6/i386/Packages/e/

操作系统 类型	版本	网络安装地址
	6系列64位	https://archives.fedoraproject.org/pub/archive/ epel/6/x86_64/Packages/e/
	7系列64位	https://archives.fedoraproject.org/pub/epel/7/ x86_64/Packages/e/

此处以CentOS 6.5 64位为例,执行以下命令安装Cloud-Init。

yum install https://archives.fedoraproject.org/pub/archive/epel/6/x86_64/ Packages/e/epel-release-*xx-xx*.noarch.rpm

yum install cloud-init

🛄 说明

xx-xx表示当前操作系统对应的epel版本号。

• Debian操作系统

安装Cloud-Init前,请确认操作系统已经配置好对应的网络安装源地址,请查看 "/etc/apt/sources.list"文件中是否已配置相关软件包安装源地址,如果没有配 置相关地址源,请参考Debian官网信息配置软件包安装源。

执行以下命令,安装Cloud-Init。

apt-get update

apt-get install cloud-init

Debian操作系统安装完Cloud-Init后,还需要安装vlan和ifenslave服务,请执行以 下命令进行安装:

apt-get install vlan

apt-get install ifenslave

Ubuntu操作系统

安装Cloud-Init前,请确认操作系统已经配置好对应的网络安装源地址,请查看 "/etc/apt/sources.list"文件中是否已配置相关软件包安装源地址,如果没有配 置相关地址源,请参考Ubuntu官网信息配置软件包安装源。

执行以下命令,安装Cloud-Init。

apt-get update

apt-get install cloud-init

Ubuntu操作系统安装完Cloud-Init后,还需要安装ssh服务、dkms工具、vlan和 ifenslave服务,以及ifupdown服务,请执行以下操作进行安装:

a. 安装ssh服务。

对于x86镜像,执行命令:

apt-get install openssh-client

apt-get install openssh-server

对于ARM64镜像,执行命令:

apt install openssh-client

apt install openssh-server

b. 安装dkms工具。

为了防止SDI驱动异常,Ubuntu需要安装dkms,可以使用apt-get命令在线安 装。

执行命令进行安装: apt-get install dkms

待安装完成后,执行命令:vi /usr/sbin/dkms

然后跳转到283行(同时按下"shift"和":"进入命令行模式,输入283并按 "Enter"),修改为:

invoke_command "\$mkinitrd -f \$initrd_dir/\$initrd \$1" "\$mkinitrd" background

c. 安装vlan和ifenslave服务。 apt-get install vlan

apt-get install ifenslave

d. 安装ifupdown服务。 apt-get install ifupdown

采用官方提供的 Cloud-Init 源码包通过 pip 方式安装 Cloud-Init 工具

以cloud-init-0.7.9版本为例,Cloud-Init工具的安装步骤如下。

1. 下载cloud-init-0.7.9.tar.gz源码包(推荐优先选用0.7.9版本),上传到虚拟机指定 目录"/home/"下。

cloud-init-0.7.9.tar.gz源码包下载地址:

https://launchpad.net/cloud-init/trunk/0.7.9/+download/cloudinit-0.7.9.tar.gz

2. 在"~/.pip/"目录下新建pip.conf文件,编辑内容如下。

🗀 说明

"~/.pip/"若不存在,可使用命令**mkdir ~/.pip**命令新建。

```
[global]
index-url = https://<$mirror>/simple/
trusted-host = <$mirror>
```

🗀 说明

编辑内容中<\$mirror>部分可以选择公网PyPI源或教育网PyPI源进行替换。

- 公网PyPl源: https://pypi.python.org/
- 教育网PyPl源: https://pypi.tuna.tsinghua.edu.cn/ https://pypi.mirrors.ustc.edu.cn/
- 3. 执行以下命令,安装本地下载的Cloud-Init源码包,安装过程中根据需要选择-upgrade参数。

pip install [--upgrade] /home/cloud-init-0.7.9.tar.gz

- 4. 执行命令**cloud-init -v**,如回显如下类似信息表示安装Cloud-Init成功。 cloud-init 0.7.9
- 5. 设置Cloud-Init相关服务为开机自启动。
 - 若操作系统是sysvinit自启动管理服务,则执行以下命令进行设置。

chkconfig --add cloud-init-local; chkconfig --add cloud-init; chkconfig --add cloud-config; chkconfig --add cloud-final

chkconfig cloud-init-local on; chkconfig cloud-init on; chkconfig cloud-config on; chkconfig cloud-final on

service cloud-init-local status; service cloud-init status; service cloudconfig status; service cloud-final status

- 若操作系统是systemd自启动管理服务,则执行以下命令进行设置。

systemctl enable cloud-init-local.service cloud-init.service cloudconfig.service cloud-final.service

systemctl status cloud-init-local.service cloud-init.service cloudconfig.service cloud-final.service

须知

采用官方提供的Cloud-Init源码包通过pip方式进行安装时要注意以下两点。

1. Cloud-Init安装时需要添加syslog用户到adm组。存在syslog用户时直接添加syslog 用户到adm组。不存在syslog用户时(如CentOS和SUSE),执行下列命令创建 syslog用户,添加到adm组:

useradd syslog

groupadd adm

usermod -g adm syslog

 在 "/etc/cloud/cloud.cfg"中system_info部分的distro要根据具体操作系统发行版 本做相应修改(如根据具体操作系统发行版相应修改为: distro: ubuntu, distro: sles, distro: debian, distro: fedora)。

采用源码编译安装方法

由于Cloud-Init配置的相关内容已在源码包编译完成,执行以下操作步骤安装Cloud-Init成功即可,无需执行Cloud-Init配置操作。官方源码编译安装方法的Cloud-Init工具Github开源地址: https://github.com/canonical/cloud-init/

1. 执行以下命令,下载Cloud-Init压缩包,并将其复制至新建的"/tmp/CLOUD-INIT"文件夹。

🛄 说明

0.7.6版本安装包下载地址: https://github.com/canonical/cloud-init/archive/refs/tags/ 0.7.6.zip

0.7.9版本安装包下载地址: https://github.com/canonical/cloud-init/archive/refs/tags/ 0.7.9.zip

wget https://github.com/canonical/cloud-init/archive/refs/tags/0.7.9.zip mkdir /tmp/CLOUD-INIT

cp cloud-init-0.7.9.zip /tmp/CLOUD-INIT cd /tmp/CLOUD-INIT

2. 执行如下命令,解压Cloud-Init压缩包。

unzip cloud-init-0.7.9.zip

- 执行如下命令进入cloud-init-0.7.9文件夹。 cd cloud-init-0.7.9
- 4. 按照操作系统类型,执行相应的命令安装Cloud-Init安装包。
 - CentOS 6.x/SUSE 11.x:

python setup.py build

python setup.py install --init-system sysvinit

CentOS 7.x/SUSE 12.x/EulerOS 2.8 ARM:

python setup.py build

python setup.py install --init-system systemd

须知

Cloud-Init安装时需要添加syslog用户到adm组。存在syslog用户时直接添加 syslog用户到adm组。不存在syslog用户时(如CentOS和SUSE),执行下列命令 创建syslog用户,添加到adm组:

useradd syslog

groupadd adm

usermod -g adm syslog

- 5. 设置Cloud-Init相关服务为开机自启动。
 - 若操作系统是sysvinit自启动管理服务,则执行以下命令进行设置。

chkconfig --add cloud-init-local; chkconfig --add cloud-init; chkconfig --add cloud-config; chkconfig --add cloud-final

chkconfig cloud-init-local on; chkconfig cloud-init on; chkconfig cloud-config on; chkconfig cloud-final on

service cloud-init-local status; service cloud-init status; service cloudconfig status; service cloud-final status

– 若操作系统是systemd自启动管理服务,则执行以下命令进行设置。

systemctl enable cloud-init-local.service cloud-init.service cloudconfig.service cloud-final.service

systemctl status cloud-init-local.service cloud-init.service cloudconfig.service cloud-final.service

6. 执行如下命令检查Cloud-Init是否安装成功。

cloud-init -v

cloud-init init --local

回显如下类似信息所示表示安装Cloud-Init成功。

cloud-init 0.7.9

3.4.3 EulerOS/OpenEuler

 以EulerOS 2.2为例,首先进行EulerOS 2.2的yum源配置,编辑"/etc/ yum.repos.d/EulerOS-base.repo"文件,参考https:// support.huaweicloud.com/ecs_faq/zh-cn_topic_0118948562.html添加yum 源。以下为配置示例: [EulerOS-base] name=EulerOS-base baseurl=https://repo.huaweicloud.com/euler/2.2/os/x86_64/ enabled=1 gpgcheck=1 gpgkey=https://repo.huaweicloud.com/euler/2.2/os/RPM-GPG-KEY-EulerOS 编辑后保存该文件。 2. yum源配置完成后,执行命令进行刷新:

```
yum repolist
```

然后进行cloud-init-0.7.6的安装:

yum install cloud-init

安装的过程会自动将Cloud-Init所需依赖一起安装。

Installed: cloud-init.x86_64 0:0.7.6-2

```
Dependency Installed:
 PyYAML.x86 64 0:3.10-11
                                                    audit-libs-python.x86_64 0:2.4.1-5
 checkpolicy.x86_64 0:2.1.12-6
                                                    libsemanage-python.x86_64 0:2.1.10-18
 libyaml.x86_64 0:0.1.4-11
                                                   policycoreutils-python.x86_64 0:2.2.5-15.h1
 python-IPy.noarch 0:0.75-6
                                                   python-backports.x86_64 0:1.0-8
                                                              python-jsonpatch.noarch 0:1.2-2
 python-backports-ssl_match_hostname.noarch 0:3.4.0.2-4
                                                     python-prettytable.noarch 0:0.7.2-1
 python-jsonpointer.noarch 0:1.9-2
 python-requests.noarch 0:2.6.0-1
                                                     python-six.noarch 0:1.9.0-2
 python-urllib3.noarch 0:1.10.2-2
                                                    setools-libs.x86_64 0:3.3.7-46
```

Complete!

- 如果要注入root密码,需要升级selinux-policy,通过下面命令,从h1升级至h2。
 yum install selinux-policy
- 4. 执行cloud-init -v命令,回显信息中包含cloud-init版本号,则表示安装完成。

3.5 配置 Cloud-Init

在安装完Cloud-Init后,需要配置cloud.cfg文件,用于定制Cloud-Init在裸金属服务器 初始化时的功能配置。

使用vi编辑器修改"/etc/cloud/cloud.cfg"配置文件,以下章节内容仅为示例,应该以 实际需求为准。

3.5.1 cloud-init-0.7.5 配置

- 1. 添加如下键值对,保持前后各空出一行: no_ssh_fingerprints: true
- 2. 设置ssh_pwauth为false。该选项表示是否支持ssh密码登录。false为禁用。 ssh_pwauth: false
- 3. 添加preserve_hostname: false。 preserve_hostname: false
- 4. 使用"#"注释掉以下语句: mount_default_fields: [~, ~, 'auto', 'defaults,nofail', '0', '2'] resize_rootfs_tmp: /dev ssh_deletekeys: 0
- 5. 修改ssh_genkeytypes为下面语句: ssh_genkeytypes: ['rsa', 'dsa']
- 6. 修改syslog_fix_perms为下面语句: syslog_fix_perms: root:root
- 7. 添加下面语句: network: config: disabled datasource_list: [OpenStack]

须知

对于Ubuntu 14.04操作系统,不需要添加此行:

datasource_list: [OpenStack]

- 8. 在cloud_final_modules段的 "- final-message" 后面添加以下语句: - power-state-change
- 9. 查看并修改system info中的信息,保持与下面内容一致:

system_info:
default_user:
name: linux //登录操作系统使用的用户名
lock_passwd: True //True表示禁用密码登录方式,注意部分操作系统此处配置为1表示禁用
gecos: redhat
groups: [audio, cdrom, dialout, floppy] //可选项,将用户添加到其他组,groups必须是操作系统etc/
group中已存在的组
sudo: ["ALL=(ALL) NOPASSWD:ALL"] //表示当前用户具有root用户的所有权限
shell: /bin/bash //shell执行采用bash方式
distro: sles
paths:
cloud_dir: /var/lib/cloud/
templates_dir: /etc/cloud/templates/
upstart_dir: /etc/init/
ssh_svcname: sshd

其中,distro参数需要根据具体操作系统类型修改,比如distro: sles、distro: rhel、distro: ubuntu、distro: debian、dustro: fedora等。

- 10. (可选)对于Ubuntu 14.04操作系统,还需要执行以下操作:
 - a. 使用vi编辑器打开"/etc/init/cloud-init-local.conf"配置文件,修改如下配置项:

cloud-init - the initial cloud-init job

crawls metadata service, emits cloud-config
start on mounted MOUNTPOINT=/ and mounted MOUNTPOINT=/run and stopped bmsnetwork config

b. 执行以下命令,配置OpenStack源。

dpkg-reconfigure cloud-init

Configuring cloud-init Cloud-init supports searching different "Data Sources" for information that it uses to configure a cloud instance. Warning: Only select 'Ec2' if this system will be run on a system with the EC2 metadata service present. Doing so incorrectly will result in a substantial timeout on boot. Which data sources should be searched? I NoCloud: Reads info from /var/lib/cloud/seed only Configuring: reads data from Openstack Config Drive Deenkebula: read from 15 four /var/lib/cloud/seed only Arzne: read from 15 four /var/lib/cloud/seed only Arzne: read from 15 four cdon, Requires walinux-agent Afficient config disks for BHEUm and Sphere Deenstack ata from DVF Transports Deenstack in ative openstack metadata service CodeSphere Heddata service SearcOS: Read from SnartOS metadata service SearcOS: Read from SnartOS metadata service SearcOS: Read from SnartOS metadata service CodeSphere: Higstep metadata service Affigure: Affigure 27 Metadata service CodeSphere: Bigstep metadata service CodeSphere: Affigure 28 Metadata service CodeSphere: Failsafe datasource

执行命令vim /etc/cloud/cloud.cfg.d/90_dpkg.cfg打开配置文件,检查配 置项是否正确。

to update this file, run dpkg-reconfigure cloud-init datasource_list: [OpenStack]

- ~
- ~

配置文件和以上回显信息一致,表示配置成功。

3.5.2 cloud-init-0.7.6 配置

- 1. 添加如下键值对,保持前后各空出一行: no_ssh_fingerprints: true
- 2. 修改users为default: users: - default
- 3. 修改以下字段内容: disable_root: True preserve_hostname: false syslog_fix_perms: root:root
- 4. 添加ssh_pwauth设置。该选项表示是否支持ssh密码登录。false为禁用。 ssh_pwauth: false
- 5. 使用"#"注释掉以下语句: mount_default_fields: [~, ~, 'auto', 'defaults', '0', '2'] manual_cache_clean: true
- 6. 添加network语句: network: config: disabled datasource_list: [OpenStack]

对于SUSE 11 SP4操作系统,还需要添加growpart语句:

```
growpart:
mode: false
```

须知

对于Debian 8.6操作系统,不需要添加此行: datasource_list: [OpenStack]

- 7. 在cloud_final_modules段的"- final-message"后面添加以下语句: - power-state-change
- 8. 查看并修改system info中的信息,保持与下面内容一致:

```
system_info:
 distro: sles
 default_user:
  name: linux //登录操作系统使用的用户名
  lock_passwd: True //True表示禁用密码登录方式,注意部分操作系统此处配置为1表示禁用
  gecos: redhat
  groups: [adm, audio, cdrom, dialout, dip, floppy, lxd, netdev, plugdev, sudo, video] //可选项,将用
户添加到其他组,groups必须是操作系统etc/group中已存在的组
  sudo: ["ALL=(ALL) NOPASSWD:ALL"] //表示当前用户具有root用户的所有权限
  shell: /bin/bash //shell执行采用bash方式
  paths:
   cloud_dir: /var/lib/cloud/
   templates_dir: /etc/cloud/templates/
  ssh_svcname: sshd
其中,distro参数需要根据具体操作系统类型修改,比如distro: sles、distro:
rhel、distro: ubuntu、distro: debian、dustro: fedora等。
用"#"注释掉下面一行:
ssh_genkeytypes: ['rsa', 'dsa']
```

- 10. (可选)对于Debian 8.6操作系统,还需要执行以下操作:
 - a. 执行以下命令,配置OpenStack源。

dpkg-reconf igure cloud-init

9.

Continuring of	Loud-init
Cloud-init supports searching differen	nt "Data Sources" for information
I that it uses to configure a cloud inst	cance.
 Please note that "EC2 Metadata service metadata service is present. Otherwise noticeable timeout on boot.	e" should be used only if the EC2 e, it will trigger a very
Data sources to read from:	
[] /var/lib/cloud/seed only	
[] AltCloud Config Drive	
[] CloudStack metadata service	
[*] OpenStack Config Drive	
[] EC2 Metadata service	
[] Ubuntu MAAS	
[] OVF Transports	
[] Google Cloud Engine	
[] Failsafe datasource	

执行命令vim /etc/cloud/cloud.cfg.d/90_dpkg.cfg打开配置文件,检查配 置项是否正确。

to update this file, run dpkg-reconf igure cloud-init datasource_list: [OpenStack] ~

^

配置文件和以上回显信息一致,表示配置成功。

11. (可选)对于EulerOS 2.2/EulerOS 2.3操作系统,还需要执行以下操作:

确认"/etc/pam.d/su"配置文件是否已通过"#"注释图示所在行,如果已经注释,则跳过此步骤。

#%PAM-1.0		
auth	sufficient	pam_rootok.so
# Uncomment t	he following line	e to implicitly trust users in the "wheel" group.
#auth	sufficient	pam_wheel.so trust use_uid
# Uncomment t	he following line	e to require a user to be in the "wheel" group.
‡auth	required	pam_wheel.so use_uid
auth	substack	system-auth
auth	include	postlogin
account	sufficient	pam_succeed_if.so uid = 0 use_uid quiet
account	include	system-auth
password	include	system-auth
session	include	system-auth
session	include	postlogin
session	optional	pam_xauth.so

3.5.3 cloud-init-0.7.9 及以上版本配置

- 1. 添加如下键值对,前后各空出一行: no_ssh_fingerprints: true
- 设置ssh_pwauth为false或0,该选项表示是否支持ssh密码登录。false或0为禁用。
 ssh_pwauth: false
- 3. 修改disable_root为false。该参数表示是否禁用远程ssh root登录。 disable_root: true

- 4. 添加preserve_hostname: false。 preserve_hostname: false
- 5. 使用"#"注释掉以下语句(不存在忽略): mount_default_fields: [~, ~, 'auto', 'defaults,nofail', '0', '2'] resize_rootfs_tmp: /dev ssh_deletekeys: 0
- 修改ssh_genkeytypes为下面语句(不存在添加): ssh_genkeytypes: ['rsa', 'dsa']
- 7. 修改syslog_fix_perms为下面语句(不存在添加): syslog_fix_perms: root:root

```
8. 添加下面语句:

network:

config: disabled

datasource_list: [ OpenStack ]

datasource:

OpenStack:

metadata_urls: ['http://169.254.169.254']

max_wait: 120

timeout: 10

retries: 5
```

9. (可选)在"/etc/cloud/cloud.cfg"中配置"apply_network_config: False"。 对于使用Cloud-Init 18.3及以上版本的用户,需执行本操作

```
network:
    config: disabled
datasource_list: [ OpenStack ]
datasource:
    OpenStack:
    metadata_urls: ['http://169.254.169.254']
    max_wait: 120
    timeout: 10
    retries: 5
    apply_network_config: False
```

- 10. 在cloud_final_modules段的"-final-message"后面添加一句: - power-state-change
- 11. 查看并修改system info中的信息:

```
system_info:
distro: rhel
default_user:
name: linux //登录操作系统使用的用户名
lock_passwd: True //True表示禁用密码登录方式,注意部分操作系统此处配置为1表示禁用
```

其中,distro参数需要根据具体操作系统类型修改,比如distro: sles、distro: rhel、distro: ubuntu、distro: debian、dustro: fedora等。

12. (可选)对于SUSE 12 SP1和SUSE 12 SP2操作系统,还需要修改"/usr/lib/ systemd/system/cloud-init-local.service"配置文件的[Unit]配置信息。

vi /usr/lib/systemd/system/cloud-init-local.service

保持[Unit]配置项与下面内容一致:

[Unit] Description=Initial cloud-init job (pre-networking) DefaultDependencies=no Wants=network-pre.target Wants=local-fs.target After=local-fs.target Before=network-pre.target Before=shutdown.target Before=basic.target Conflicts=shutdown.target # Other distros use Before=sysinit.target. There is not a clearly identified # reason for usage of basic.target instead.

13. (可选)对于Ubuntu 16.04操作系统,还需要执行以下命令,配置OpenStack 源。

dpkg-reconfigure cloud-init

Configuring cloud-init
Cloud-init supports searching different "Data Sources" for information that it uses to configure a cloud instance.
Warning: Only select 'Ec2' if this system will be run on a system with the EC2 metadata service present. Doing so incorrectly will result in a substantial timeout on boot.
Which data sources should be searched?
 NoCloud: Reads info from /var/lib/cloud/seed only ConfigDrive: Reads data from Openstack Config Drive OpenMebula: read from Openstack Config Drive DigitalOcean: reads data from Droplet datasource Azure: read from MS Azure cdrom. Requires ualinux-agent AltCloud: config disks for RHEUM and vSphere OUF: Reads data from OUF Transports MAAS: Reads data from OUF Transports MAAS: Reads data from Ubuntu MAAS GC: google compute metadata service CloudSigma: metadata over serial for cloudSigma.com StartOS: Read from Azure circe Bigstep: Bigstep netadata service Aliyun: Alibaba metadata service Aliyun: Alibaba metadata service CloudStack: Read from EC2 Metadata service CloudStack: Read from CloudStack metadata service Aliyun: Alibaba metadata service Aliyun: Alibaba metadata service Mone: Failsafe datasource

执行命令vim /etc/cloud/cloud.cfg.d/90_dpkg.cfg打开配置文件,检查配置项 是否正确。

to update this file, run dpkg-reconfigure cloud-init datasource_list: [OpenStack]

配置文件和以上回显信息一致,表示配置成功。

3.6 查看 Cloud-Init 服务状态

3.6.1 SUSE 11 SP4

- 1. 执行命令: yast, 使用上下键选择 "System"。
- 2. 按"Tab"键后,然后选择"Sytem Services (Runlevel)"。
- 3. 按"Enter",显示如下图,可以看到Cloud-Init的四个阶段的服务已被自启动, 其中"YES"为自启动,"No"为没有被自启动。如果没有自启动,按照图中的 功能键将其添加到自启动中。

Service	Enabled	Description
SuSEfirewall2_init	Yes	SuSEfirewall2 phase 1
SuSEf ireual12_setup	Yes	SuSEfirewall2 phase 2
aaeventd	No×	AppArmor Notification and Reporting
acpid	Yes	Listen and dispatch ACPI events from the kernel
arpd	No	arpd daemon is userspace arp daemon.
atd	No	Start AT batch job daemon
auditd	Yes	auditd daemon providing core auditing services
autofs	No	automatic mounting of filesystems
autoyast	No×	A start script to execute autoyast scripts
cloud-config	Yes*	The config cloud-init job
cloud-final	Yes*	The final cloud-init job
cloud-init	Yes*	The initial cloud-init job (net and fs contingent)
cloud-init-local	Yes*	The initial cloud-init job (local fs contingent)
cron	Yes	Cron job service
cups	Yes	CUPS printer daemon
dbus	Yes	D-Bus is a message bus system for applications to talk to
dhcp6r	No	Start and stop the DHCPv6 relay agent

3.6.2 SUSE 12 SP1

1. 执行以下命令,检查Cloud-Init开机自启动服务是否设置成功。

查看Cloud-Init服务状态,执行**yast**命令,使用上下键,选择"System",然后按 "Tab"键,使用上下键选择"System Manager"。

Service	Enabled Active Description
nuditd	Disabled Inactive Security Auditing Security
btrfsmaintenance-refresh	Enabled Inactive Update cron periods
cloud-config	Enabled Active Apply the settings s
cloud-final	Enabled Active Execute cloud user/
cloud-init-local	Enabled Inactive Initial cloud-init
cloud-init	Enabled Active Initial cloud-init
cron	Enabled Active Command Scheduler
dn-event	Enabled Active Device-mapper event
yetty@tty1	Enabled Active Getty on tty1
haveged	Enabled Active Entropy Daemon based
ipni	Disabled Inactive LSB: OpenIPMI Driver
irqbalance	Enabled Active irgbalance daemon
iscsi	Enabled Active Login and scanning of
iscsid	Disabled Inactive Open-iSCSI
iscsiuio	Disabled Inactive iSCSI UserSpace I/O
kdump	Enabled Active Load kdump kernel or
lon2-lonetad	Disabled Inactive LVM2 netadata daeno
ncelog	Disabled Inactive Machine Check Except
nultipathd	Disabled Inactive Device-Mapper Multip
network-config	Enabled Inactive Network Config
nfs-server	Disabled Inactive NFS server and server
nfs	Disabled Inactive Alias for MFS client
nfsserver	Disabled Inactive Alias for NFS server
nsed	Enabled Active Name Service Cache I
plymouth-quit-wait	Disabled Inactive Wait for Plymouth Bo
plynouth-quit	Disabled Inactive Terninate Plynouth 1
plynouth-read-write	Disabled Inactive Tell Plymouth To Wri
plymouth-start	Disabled Active Show Plymouth Boot S
postfix	Enabled Active Postfix Mail Transpo
purge-kernels	Enabled Inactive Purge old kernels
rollback	Enabled Inactive Bollback Helper for
rpcbind	Disabled Inactive RPC Bind
rsyslog	Enabled Active System Logging Servi
serial-getty@ttyS0	Disabled Inactive Serial Getty on ttys

2. 可以看到上图中Cloud-Init的四个服务均为"enable",表示已经自启动服务。 active表示处于开启状态。对于Cloud-Init四个阶段的服务,如果某个服务没有自 启动,首先用上下键选中,然后按"Tab",选中"Enable/Disable",即可设置 该服务为自启动服务。

3.6.3 SUSE 12 SP2/SUSE 12 SP3/SUSE 15/Oracle Linux 7 系列/Red Hat 7 系列/CentOS 7 系列/CentOS 8 系列

- 执行以下命令,检查Cloud-Init开机自启动服务是否设置成功。 systemctl status cloud-init-local systemctl status cloud-init systemctl status cloud-config
 - systemctl status cloud-final
- 2. 下图所示回显信息"enabled",说明开机自启动服务已经设置成功。



如果没有设置开机自启动,则执行以下命令开启对应阶段的开机自启动服务:

systemctl enable cloud-init-local

systemctl enable cloud-init

systemctl enable cloud-config

systemctl enable cloud-final

- 执行以下命令,运行Cloud-Init服务命令。 systemctl start cloud-init-local systemctl start cloud-init systemctl start cloud-config systemctl start cloud-final
- 4. 执行步骤1中命令,查看Cloud-Init状态是否为active,如图。

[root@localhost ~]# systemctl start cloud-init-local
[root@localhost ~]# systemctl start cloud-init
<pre>[root@localhost ~]# systemctl start cloud-config</pre>
[root@localhost ~]# systemctl start cloud-final
[root@localhost ~]# systemctl status cloud-init-local
cloud-init-local.service - Initial cloud-init job (pre-networking)
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-init-local.service; enabled; vendor preset: disabled)
Active: active (exited) since Tue 2022-10-18 14:15:13 CST; 3min 12s ago
Process: 15945 ExecStart=/usr/bin/cloud-init initlocal (code=exited, status=0/SUCCESS)
Main PID: 15945 (code=exited, status=0/SUCCESS)
CGroup: /system.slice/system-hostos.slice/cloud-init-local.service
[root@localhost ~]# systemctl status cloud-init
 cloud-init.service - Initial cloud-init job (metadata service crawler)
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-init.service; enabled; vendor preset: disabled)
Active: active (exited) since Tue 2022-10-18 14:15:14 CST; 3min 28s ago
Process: 15974 ExecStart=/usr/bin/cloud-init init (code=exited, status=0/SUCCESS)
Main PID: 15974 (code=exited, status=0/SUCCESS)
CGroup: /system.slice/system-hostos.slice/cloud-init.service
[root@localhost ~]# systemctl status cloud-config
cloud-config.service - Apply the settings specified in cloud-config
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-config.service; enabled; vendor preset: disabled)
Active: active (exited) since Tue 2022-10-18 14:15:14 CST; 3min 36s ago
Process: 16019 ExecStart=/usr/bin/cloud-init modulesmode=config (code=exited, status=0/SUCCESS)
Main PID: 16019 (code=exited, status=0/SUCCESS)
CGroup: /system.slice/system-hostos.slice/cloud-config.service
[root@localhost ~]# systemctl status cloud-final
 cloud-final.service - Execute cloud user/final scripts
Loaded: Loaded (/usr/lib/system/system/cloud-final.service; enabled; vendor preset: disabled)
Active: active (exited) since lue 2022-10-18 14:15:14 CST; 3min 53s ago
Process: 16025 ExecStart=/usr/bin/cloud-init modulesmode=final (code=exited, status=0/SUCCESS)
Main PiD: 16025 (Code=exited, status=0/SUCCESS)

3.6.4 EulerOS/OpenEuler

1. 执行以下命令,检查Cloud-Init开机自启动服务是否设置成功。

systemctl status cloud-init-local

systemctl status cloud-init

systemctl status cloud-config

systemctl status cloud-final

2. 下图所示回显信息"enabled",说明开机自启动服务已经设置成功。

[root@localhost ~]# systemet] status cloud-init	
🗉 cloud-init.service – Initial cloud-init job (metadata servic <u>e crawler</u>)	
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-init.service; enabled; vendor preset: disabled) Active: inactive (dead)	
[root@localhost "]# systemctl status cloud-init-local	
cloud-init-local.service - Initial cloud-init job (pre-networking)	
Loaded: loaded (/usr/lib/system/system/cloud-init-local.service; enabled; vendor preset: disabled Active: inactive (dead))
[root@localhost ~]# systemctl status cloud-config	
cloud-config.service - Apply the settings specified in cloud-config	
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-config.service; enabled; vendor preset: disabled) Active: inactive (dead)	
[root@localhost ~]# systemctl_status_cloud-final	
cloud-final.service - Execute cloud user/final scripts	
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-final.service; enabled; vendor preset: disabled)	
Active: inactive (dead)	
[root@localhost ~]# _	

如果没有设置开机自启动,则执行以下命令开启对应阶段的开机自启动服务:

systemctl enable cloud-init-local systemctl enable cloud-init systemctl enable cloud-config

systemctl enable cloud-final

- 3. 执行以下命令,运行Cloud-Init服务命令。
 - systemctl start cloud-init-local

systemctl start cloud-init

systemctl start cloud-config

systemctl start cloud-final

4. 执行步骤1中命令,查看Cloud-Init状态是否为active,如图。

[root@localhost ~]# systemctl start cloud-init-local
[root@localhost ~]# systemctl start cloud-init
[root@localhost ~]# systemctl start cloud-config
[root@localhost ~]# systemctl start cloud-final
[root@localhost ~]# systemctl_status_cloud-init-local
◆ cloud-init-local.service - Initial cloud-init job (pre-networking)
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-init-local.service; enabled; vendor preset: disabled)
Active: active (exited) since Tue 2022-10-18 14:15:13 CST; 3min 12s ago
Process: 15945 ExecStart=/usr/bin/cloud-init initlocal (code=exited, status=0/SUCCESS)
Main PID: 15945 (code=exited, status=0/SUCCESS)
CGroup: /system.slice/system-hostos.slice/cloud-init-local.service
[root@localhost ~]# systemctl status cloud-init
• cloud-init.service - Initial cloud-init job (metadata service crawler)
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-init.service; enabled; vendor preset: disabled)
Active: active (exited) since Tue 2022-10-18 14:15:14 CST; 3min 28s ago
Process: 15974 ExecStart=/usr/bin/cloud-init init (code=exited, status=0/SUCCESS)
Main PID: 15974 (code=exited, status=0/SUCCESS)
CGroup: /system.slice/system-hostos.slice/cloud-init.service
[root@localhost ~]# systemctl status cloud-config
 cloud-config.service - Apply the settings specified in cloud-config
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-config.service; enabled; vendor preset: disabled)
Active: active (exited) since Tue 2022-10-18 14:15:14 CST; 3min 36s ago
Process: 16019 ExecStart=/usr/bin/cloud-init modulesmode=config (code=exited, status=0/SUCCESS)
Main PID: 16019 (code=exited, status=0/SUCCESS)
CGroup: /system.slice/system-hostos.slice/cloud-config.service
[root@localhost ~]# systemctl status cloud-final
 cloud-final.service - Execute cloud user/final scripts
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/cloud-final.service; enabled; vendor preset: disabled)
Active: active (exited) since Tue 2022-10-18 14:15:14 CST; 3min 53s ago
Process: 16025 ExecStart=/usr/bin/cloud-init modulesmode=final (code=exited, status=0/SUCCESS)
Main PID: 16025 (code=exited, status=0/SUCCESS)

3.6.5 Red Hat 6 系列/CentOS 6 系列/Oracle Linux 6 系列

1. 执行下列命令:

chkconfig --list | grep cloud

如下图,若红框部分处于"on"状态,则表示服务已被自启动。

aloud souther Disk disk 2iss 2iss disk		
C[O][d=CONTIN A:OTI I:OTI Z:ON A:ON A:ON A:ON A:ON A:ON	6:066	
cloud-final Broff 1:off 2:on 3:on 4:on 5:on	6:0ff	
cloud init Bioff 1:off 2:on 2:on 4:on 5:on	6:011	
Cloud-Init-local 8:off 1:off 2:on 3:on 4:on	5:01 6:01	I

2. 如果Cloud-Init四个阶段的服务未被自启动,在命令行执行:

chkconfig cloud-init on chkconfig cloud-init-local on chkconfig cloud-config on chkconfig cloud-final on

3.6.6 Ubuntu 16.04/Ubuntu 18.04

- 1. 执行下列命令:
 - systemctl status cloud-init systemctl status cloud-init-local systemctl status cloud-config systemctl status cloud-final 如下图,若红框部分是"enable"状态,则表示服务已被自启动。

	<pre>rootBubuntu:/tmp/deb# systemct1 status cloud-init • cloud-init.service - Initial cloud-init job (metadata service crauler) Loaded: loaded (/lb/systemd/system/cloud-init.service enabled; vendor preset: enabled) Active: inactive (dead) rootBubuntu:/tmp/deb# systemct1 status cloud-init-local • cloud-init-local.service - Initial cloud-init job (pre-networking) Loaded: loaded (/lb/systemd/system/cloud-init-local.service; enabled; vendor preset: enabled) Active: inactive (dead) rootBubuntu:/tmp/deb# systemct1 status cloud-init-local.service; enabled; vendor preset: enabled) Active: inactive (dead) rootBubuntu:/tmp/deb# systemct1 status cloud-config Loaded: loaded (/lb/systemd/system/cloud-config. Loaded: loaded (/lb/systemd/system/cloud-config.service; enabled; endor preset: enabled) Active: inactive (dead) rootBubuntu:/tmp/deb# systemct1 status cloud-config.Loaded: loaded (/lb/system/cloud-config.service; enabled; endor preset: enabled) Active: inactive (dead) rootBubuntu:/tmp/deb# systemct1 status cloud-final • cloud-final.service - Execute cloud user/final script. Loaded: loaded (/lb/systemd/system/cloud-final.service; enabled • cloud- (inb/systemd/system/cloud-final script. Loaded: loaded (/lb/systemd/system/cloud-final.service; enabled • cloud- (dead) rootBubuntu:/tmp/deb# systemc1 status cloud-final script. Loaded: loaded (/lb/systemd/system/cloud-final.service; enabled • cloud- (dead) rootBubuntu:/tmp/deb# systemc1 status cloud-final script. Loaded: loaded (/lb/systemd/system/cloud-final.service; enabled • cloud-final.service = Execute cloud user/final script. Loaded: loaded (/lb/systemd/system/cloud-final.service; enabled • cloud-final.service (dead) rootBubuntu:/tmp/deb#</pre>
2.	如果Cloud-Init四个阶段的服务未被自启动,在命令行执行:
	systemctl enable cloud-init
	systemctl enable cloud-init-local
	systemctl enable cloud-config
	systemctl enable cloud-final
3.	执行以下命令,运行Cloud-Init服务命令。
	systemctl start cloud-init-local
	systemctl start cloud-init
	systemctl start cloud-config
	systemctl start cloud-final
4.	执行步骤 1 中命令,查看Cloud-Init状态是否为active,如图。
	<pre>[root@localhost ~]# systemctl start cloud-init-local [root@localhost ~]# systemctl start cloud-config [root@localhost ~]# systemctl start cloud-init] [root@localhost ~]# systemctl starts cloud-init] [root@localhost ~]# systemctl starts=/usr/bin/cloud-init] [root@localhost ~]# systemctl starts=/usr/bin/cloud-init] [root@localhost ~]# systemctl starts cloud-init [root@localhost ~]# systemctl starts cloud-init] [root@localhost ~]# systemctl starts=/usr/bin/cloud-init] [root@localhost ~]# systemctl starts=/usr/bin/cloud-init] [root@localhost ~]# systemctl starts cloud-config [root@localhost =]# systemctl st</pre>

3.6.7 Ubuntu 14.04

执行下列命令:

initctl status cloud-init

initctl status cloud-init-local

initctl status cloud-config

initctl status cloud-final

如果安装成功,则回显Cloud-Init组件安装信息。

[root@ubuntu:~]# initctl status cloud-init cloud-init stop/waiting [root@ubuntu:~]# initctl status cloud-init-local cloud-init-local stop/waiting [root@ubuntu:~]# initctl status cloud-config cloud-config stop/waiting [root@ubuntu:~]# initctl status cloud-final cloud-final stop/waiting

3.7 修改引导的硬件设备驱动

操作场景

此操作主要是在系统启动阶段,针对加载的实际物理服务器的硬件设备驱动所进行 的。

前提条件

已登录虚拟机。

操作步骤

- 1. 增加或修改驱动。
 - 对于Red Hat系列/Oracle Linux系列/EulerOS/OpenEuler/SUSE 12/SUSE 15/ CentOS系列操作系统,使用vi编辑器打开"/etc/dracut.conf"文件,修改或 添加"add_drivers"的取值,如下所示,add_drivers+="服务器的RAID卡驱 动"。 logfile=/var/log/dracut.log

fileloglvl=7

...

additional kernel modules to the default
add_drivers+="ahci megaraid_sas mpt3sas mpt2sas virtio_blk virtio_scsi virtio_net"

🗀 说明

如果有报错,请在引号内前后增加空格,再次尝试。

- 对于Ubuntu 14.04/Debian操作系统,使用vi编辑器打开"/etc/initramfstools/modules"文件,添加ahci、megaraid_sas、mpt3sas和mpt2sas驱动 (具体格式需要根据操作系统本身的要求决定)。
 - # List of modules that you want to include in your initramfs.
 - # They will be loaded at boot time in the order below.
 - #
 - # Syntax: module_name [args ...]
 - .
 - # You must run update-initramfs(8) to effect this change.
 - # # Examples:
 - # '
 - # raid1 # sd_mod
 - ahci
 - megaraid_sas mpt3sas mpt2sas virtio blk

virtio_scsi virtio_net

- 对于Ubuntu 16.04/Ubuntu 18.04操作系统,需要分别在"/etc/ dracut.conf"和"/etc/initramfs-tools/modules"文件中添加驱动。但是, 在编辑配置文件之前,需要安装相关软件:
 - i. 由于该操作系统默认不带dracut软件,执行以下命令安装dracut软件:

apt-get install dracut

安装完成后,按照Red Hat系列/Oracle Linux 7.3等操作系统的方法,编辑 "/etc/dracut.conf"文件,在末尾添加add_drivers+="ahci megaraid_sas mpt3sas mpt2sas virtio_blk virtio_scsi virtio_net"。

🛄 说明

如果有报错,请在引号内前后增加空格,再次尝试。

ii. 由于该操作系统默认不带initramfs-tools软件,执行以下命令进行安装:

apt-get install initramfs-tools

安装完成后,按照Ubuntu 14.04操作系统的方法,编辑"/etc/ initramfs-tools/modules"文件,在末尾添加ahci、megaraid_sas、 mpt3sas、mpt2sas和virtio_blk virtio_scsi virtio_net驱动。

– 对于Ubuntu 16.04 ARM,还需要执行以下命令更新内核和驱动,之后再重启 虚拟机。

sudo apt-get update

sudo apt-get dist-upgrade

 对于SUSE 11 SP4操作系统,使用vi编辑器打开"/etc/sysconfig/kernel"文件,修改或添加"INITRD_MODULES"的取值,如下所示, INITRD_MODULES="服务器的RAID卡驱动"。

... #

INITRD_MODULES="**ahci megaraid_sas mpt3sas mpt2sas virtio_blk virtio_scsi virtio_net**" ## Type: string(yes)

🗀 说明

服务器的RAID卡驱动可以填写多个,以空格分开。驱动信息可以根据采购的硬件设备获取 RAID相关的驱动名称。镜像支持多种类型的驱动并存,如"mpt3sas"、"mpt2sas"和 "megaraid_sas"就是3种不同的RAID卡型号。当操作系统不支持某些硬件的驱动时,需 要额外安装硬件驱动。

2. 刷新内核,对于Ubuntu 16.04 ARM、Ubuntu 18.04 ARM,则跳过本步骤。

Rad Hat系列/Oracle Linux系列/EulerOS/SUSE 12/SUSE 15/Ubuntu 16.04/ Ubuntu 18.04/CentOS系列刷新命令: dracut -f

- 对于Rad Hat系列/Oracle Linux系列/EulerOS/OpenEuler/CentOS系列,执行命令dracut -f,等待数秒后,如果命令执行完成不产生回显信息,说明加载成功。
- 对于SUSE 12 SP1,执行命令dracut -f,观察最后几行回显信息,显示信息 提示"有些内核模块没有被加载,但不一定是一个错误",可以看到回显信 息中提到的没有加载的驱动,不包括上面手动加载的驱动,说明RAID卡驱动 加载成功。

Some kernel modules could not be included This is not necessarily an error: pcmcia sdhci_acpi swap

– 对于SUSE 12/SUSE 15,执行命令**dracut -f**,结果如下图,表示刷新成功。

dracut: Skipping udev rule: 50-firmware.rules
dracut: Skipping udev rule: 50-udev.rules
dracut: Skipping udev rule: 91-permissions.rules
dracut: Skipping udev rule: 80-drivers-modprobe.rules
dracut: *** Including module: dracut-systemd ***
dracut: *** Including module: haveged ***
dracut: *** Including module: usrmount ***
dracut: *** Including module: base ***
dracut: *** Including module: fs-lib ***
dracut: *** Including module: shutdown ***
dracut: *** Including module: suse ***
dracut: *** Including modules done ***
dracut: *** Installing kernel module dependencies and firmware ***
dracut: *** Installing kernel module dependencies and firmware done ***
dracut: *** Resolving executable dependencies ***
dracut: *** Resolving executable dependencies done***
dracut: *** Hardlinking files ***
dracut: *** Hardlinking files done ***
dracut: *** Stripping files ***
dracut: *** Stripping files done ***
dracut: *** Generating early-microcode cpio image ***
dracut: *** Store current command line parameters ***
dracut: Stored kernel commandline:
dracut: resume=UUID=0f55f21f-0b6d-45bf-b376-8d3136a7fdle
dracut: root=UUID=8181e24a-3eld-4195-b09f-710099935a20 rootfstype=ext4 rootflags=rw,relatime,data=ordered
dracut: *** Creating image file '/boot/initrd-4.4.21-69-default' ***
dracut: *** Creating in <u>i</u> tramfs image file '/boot/initrd-4.4.21-69-default' done ***
linux-96xx:/home/fsp #

- 对于Ubuntu 14.04/Ubuntu 16.04/Ubuntu 18.04/Debian,执行以下命令重新生成initrd。

update-initramfs -u

依次执行以下命令,检查是否已经成功装载了ahci、megaraid_sas、 mpt3sas和mpt2sas驱动的相应模块。

lsinitramfs /boot/initrd.img-`uname -r` |grep ahci

lsinitramfs /boot/initrd.img-`uname -r` |grep megaraid_sas

lsinitramfs /boot/initrd.img-`uname -r` |grep mpt3sas

lsinitramfs /boot/initrd.img-`uname -r` |grep mpt2sas

- 对于SUSE 11 SP4,刷新命令:**mkinitrd**,查看Kernel Modules是否加载上了上面的驱动,如下图所示,表示已经成功加载。

linux-dann:~ # mkinitrd

Kernel image: /boot/vmlinuz-3.0.101-63-default Initrd image: /boot/initrd-3.0.101-63-default KMS drivers: intel-agp cirrus Root device: /dev/sda2 (mounted on / as ext3) Resume device: /dev/sda1 modprobe: Module crct10dif not found. MARNING: no dependencies for kernel module 'crct10dif' found. Kernel Modules: hwmon thermal_sys thermal processor fan scsi_mod libata libahci ahci megaraid_sas raid_class s csi_transport_sas mpt3sas mpt2sas scsi_dh scsi_dh_emc scsi_dh_rdac scsi_dh_alua scsi_dh_hp_sw mbcache jbd ext3 intel-gt intel-agp syscopyarea sysfillrect sysimgblt i2c-core drm drm_kms_helper ttm cirrus ata_piix usb-com mon usbcore ohci-hcd uhci-hcd khci-hcd hid usbhid crc-t10dif sd_mod Features: acpi kms block usb resume.userspace resume.kernel Bootsplash: SLES (800x600)
40842 blocks >>> Network: auto >>> Calling mkinitrd -k /boot/vmlinuz-3.0.101-63-default -i /tmp/mkdumprd.Kp2uLV38DM -f 'kdump network' -B -s
Regenerating kdump initrd Kernel image: /boot/vmlinuz-3.0.101-63-default Initrd image: /tmp/mkdumprd.Kp2uLV38DM KMS drivers: intel-agp cirrus Root device: /dev/sda1 (mounted on / as ext3) Resume device: /dev/sda1
<pre>modprobe: Module crct10dif not found. WARNING: no dependencies for kernel module 'crct10dif' found. Kernel Modules; hwwmon thermal_sys thermal processor fan scsi_mod libata libahci ahci megaraid_sas csi_transport_sas mpt3sas mpt2sas scsi_dh scsi_dh_emc scsi_dh_rdac scsi_dh_alua scsi_dh_hp_sw mbcache jbd ext3 intel-gtt intel-agp syscopyarea sysfillrect sysimgblt i2c-core drm drm_kms_helper ttm cirrus ata_piix usb-com mon usbcore ohci-hcd uhci-hcd chci-hcd hid usbhid af_packet virtio_ring virtio virtio_net nls_utf8 cr c-t10dif sd_mod virtio_pci Features: acpi kms block usb network resume.userspace resume.kernel kdump</pre>
Features: acpi kms block usb network resume.userspace resume.kernel kdump 54488 blocks

3. 对于SUSE 11 SP4,还需将虚拟机文件中的虚拟磁盘更改为实际物理磁盘,方法如下(其余操作系统Rad Hat/CentOS/Oracle Linux/SUSE 12/EulerOS等跳过此步骤):

🛄 说明

如果采用LVM分区机制,需要参考3.a~3.e修改盘符模式。

a. 在虚拟机"/boot/grub"目录下执行blkid命令,检查磁盘分区是否正常。 linux-a5d6:/boot/grub # blkid /dev/sda1: UUID="c23d47f8-ef1b-4c4e-9a3b-5ae138ef7184" TYPE="swap" /dev/sda2: UUID="27644978-e244-4a8c-996a-03119fdaff71" TYPE="ext3"

如果出现磁盘分区没有UUID等异常情况,请检查安装虚拟机操作系统的步骤 是否正确,并重新安装虚拟机。

b. 使用vi编辑器打开"/boot/grub/menu.lst"文件,修改OS启动参数并保存配置。修改前后对比如下:

修改前的menu.lst:

Modified by YaST2. Last modification on Thu Apr 27 10:18:42 EDT 2017 default O timeout 8 ##YaST - generic_mbr gfxmenu (hd0,1)/boot/message ##YaST - activate ###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: linux### title SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63 root (hd0,1) kernel /boot/vmlinuz-3.0.101-63-default root=/dev/disk/by-id/ata-QEMU_HARDDISK_QM00001-part2 resume=/dev/disk/by-id/ata-QEMU_HAPDDISK_QM00001-part1 splash=silent showopts vga=0x314
initrd /boot/initrd-3.0.101-63-default ###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: failsafe### title Failsafe -- SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63 root (hd0,1) kernel /boot/vmlinuz-3.0.101-63-default root=/dev/disk/by-id/ata-QEMU_HARDDISK_QM00001-part2 showopts ide=nodma apm=off noresume edd=off powersaved=off nohz=off highres=off processor.max_cst ate=1 nomodeset x11failsafe vga=0x314 initrd /boot/initrd-3.0.101-63-default ###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: floppy### title Floppy rootnoverify (fdO) chainloader +1

修改后的menu.lst:

Modified by YaST2. Last modification on Thu Apr 20 15:02:03 EDT 2017 default 0 timeout 8 ##YaST - generic_mbr gfxmenu (hdo,1)/boot/message ##YaST - activate ###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: linux### title SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63 root (hdo,1) kernel /boot/winiuz-3.0.101-63-default [root=/dev/disk/by-uuid/27644978-e244-4a8c-996a-03119fdaff71] resume=/dev/disk/by-u initrd /boot/initrd-3.0.101-63-default ###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: failsafe### title Failsafe -- SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 + 3.0.101-63 root (hdo,1) kernel /boot/minuz-3.0.101-63-default[root=/dev/disk/by-uuid/27644978-e244-4a8c-996a-03119fdaff71] showopts ide=nodma ap mcoff noresume addooff powersavedcoff nohz=off highres=off processor.max_cstate=1 nomodeset x11failsafe vga=0x314 initrd /boot/initrd-3.0.101-63-default ###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: floppy### title Floppy rootnoverify (fd0) chanloader +1 -/使用vi编辑器打开 "/boot/grub/device.map" 文件, 修改前后对比如下: 修改前的device.map:

(hd0) /dev/disk/by-id/ata-QEMU_HARDDISK_QM00001

修改后的device.map:

(hd0) /dev/sda

C.

d. 使用vi编辑器打开"/etc/fstab"文件,修改前后对比如下: 修改前的fstab:

dev/disk/by-id/ata- /dev/disk/by-id/ata-	QEMU_HARDDISK_QM00001 QEMU HARDDISK QM00001	-part1 swap -part2 /		swap ext3	defaults acl.user xattr	0	0
proc sysfs debugfs usbfs devpts ~	/proc /sys /sys/kernel/debug /proc/bus/usb /dev/pts	proc sysfs debugfs usbfs devpts	defaults noauto noauto noauto mode=0620,gid=5			-	-

修改后的fstab:

/dev/disk/by-uuid/27644978-e244-4a8c-996a-03119fdaff71 /					acl,user xattr	1 1
proc	/proc	proc	defaults	0 0		
sysfs	/sys	sysfs	noauto	0 0		
debugfs	/sys/kernel/debug	debugfs	noauto	0 0		
usbfs	/proc/bus/usb	usbfs	noauto	0 0		
devpts	/dev/pts	devpts	mode=0620,gid=5	00		

e. 使用vi编辑器打开"/etc/mtab",删除/dev/sr0的CDROM所在行并保存配置。

删除后的mtab:

/dev/sda2 / ext3 rw,acl,user_xattr 0 0
proc /proc proc rw 0 0
sysfs /sys sysfs rw 0 0
debugfs /sys/kernel/debug debugfs rw 0 0
udev /dev tmpfs rw,mode=0755 0 0
tmpfs /dev/shm tmpfs rw,mode=1777 0 0
devpts /dev/pts devpts rw,mode=0620,gid=5 0 0
fusectl /sys/fs/fuse/connections fusectl rw 0 0
securityfs /sys/kernel/security securityfs rw 0 0
gvfs-fuse-daemon /root/.gvfs fuse.gvfs-fuse-daemon rw,nosuid,nodev 0 0

🛄 说明

如果没有/dev/sr0配置项,无需执行此步骤。

f. 使用vi编辑器打开"/etc/sysconfig/bootloader",修改前后对比如下:

修改前的bootloader:



修改后的bootloader:

Path: System/Bootloader
Description: Bootloader configuration
Type: list(arub.lilo.none)
Default: arub
LOADER TYPE="arub"
DEFAULT NAME="SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63"
DEFAULT APPEND="resume=/dev/disk/bv-uuid/c23d47f8-ef1b-4c4e-9a3b-5ae138ef7184 splash=silent crashkernel=256N-:128M showopts"
DEFAULT VGA="0x314"
FAILSAFE APPEND="showopts ide=nodma apm=off noresume edd=off powersaved=off nohz=off highres=off processor.max cstate=1 nomod
eset xllfailsafe"
FAILSAFE VGA="0x314"
XEN KERNEL APPENDE"resume=/dev/disk/by-uuid/c23d47f8-ef1b-4c4e-9a3b-5ae13Bef7184 splash=silent showopts"
XEN APPEND=""
XEN VGA="0x314"
Path: System/Bootloader
Description: Bootloader configuration
Type: vesno
Default: no
#
Should the boot cycle detection be used to
avoid unconditional report cycles of not
supervised system.
#
CYCLE DETECTION="po"

如果SUSE 11 SP4采用LVM分区机制,则按照以下方法将虚拟机文件中的虚拟磁盘 更改为实际物理磁盘:

a. 在虚拟机"/boot/grub"目录下执行blkid命令,检查磁盘分区是否正常。

```
server0f0147a4-36b3-496e-a69d-7629d1785ec4:/home/rhel # blkid
/dev/sda1: UUID="118f08b7-e8b5-450c-961a-341af775b727" TYPE="ext3"
/dev/sda2: UUID="1vPjuD-vZxq-mBHN-CmGj-Hfhx-fI0m-0e1htr" TYPE="LVM2_member"
/dev/sda3: LABEL="config-2" TYPE="iso9660"
/dev/mapper/system-root: UUID="fad905b5-d12f-4996-8906-af70f9bdd884" TYPE="ext3"
/dev/mapper/system-swap: UUID="91cebcd2-4a04-4f5b-b1d4-e9bf43e67346" TYPE="swap"
server0f0147a4-36b3-496e-a69d-7629d1785ec4:/home/rhel #
```

如果出现磁盘分区没有UUID等异常情况,请检查安装虚拟机操作系统的步骤 是否正确,并重新安装虚拟机。

b. 使用vi编辑器打开"/boot/grub/menu.lst"文件,修改OS启动参数并保存配置。修改前后对比如下:

修改前的menu.lst:

Modified by YaST2. Last modification on Wed Nov 1 19:32:04 CST 2017

default 8 ##YaST - generic_mbr gfxmenu (hd0,0)/message ##YaST - activate

serial --unit=0 --speed=115200
terminal --timeout=5 serial console

###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: linux### title SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63

title succ Linux Entrypise Server is and any server is and any server is any server is a server i

###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: failsafe### title Failsafe -- SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63

root (hd0,0)
kernel /vmlinuz-3.0.101-63-default root=/dev/system/root showopts ide=nodma apm=off noresume edd=off powersaved=off nohz=off highres=off proc
essor.max_cstate=1 nomodeset xl1failsafe vga=0x314 console=tty0 console=tty50,115200n8
initrd /initrd-3.0.101-63-default

修改后的menu.lst:

Modified by YaST2. Last modification on Wed Nov 1 19:32:04 CST 2017 default 0 timeout 6 ##YaST - generic_mbr gfxmenu (hd0,0)/message ##YaST - activate serial --unit=0 --speed=115200 terminal --timeout=5 serial console

###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: linux### title SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63

till@ Succ Lank c interprise server is set of server is set of server is set of server is an of server is

###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: failsafe### title Failsafe -- SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63

root (hd0.0) kernel /vmlinuz-3.0.101-63-default root=/dev/disk/by-uuid/fad905b5-d12f-4996-8906-af70f9bdd884 showopts ide=nodma apm=off noresume edd=off po wersaved=off nohz=off highres=off processor.max_cstate=1 nomodeset x11failsafe vga=0x314 console=tty0 console=tty50,115200n8 initrd /initrd-3.0.101-63-default

c. 使用vi编辑器打开"/boot/grub/device.map"文件,修改前后对比如下:

修改前的device.map:

(hd0) /dev/disk/by-id/ata-QEMU_HARDDISK_QM00001

修改后的device.map:

(hd0) /dev/sda

使用vi编辑器打开"/etc/fstab"文件,修改前后对比如下: d. 修改前的fstab:

/dev/system/swap	swap	swap	defaults	C	0			
/dev/system/root	/	ext3	acl,user xattr	1	. 1			
/dev/disk/by-id/ata	a-QEMU HARDDISK QM0000	1-part1 /bo	ot e	xt3		acl,user xattr	1 2	
proc	/proc	proc	defaults	0	0			
sysfs	/sys	sysfs	noauto	6	0			
debugfs	/sys/kernel/debug	debugfs	noauto	0	0			
usbfs	/proc/bus/usb	usbfs	noauto	0	0			
devpts	/dev/pts	devpts	mode=0620,gid=5	C	0			

修改后的fstab:

/dev/disk/by-uui /dev/disk/by-uui	.d/91cebcd2-4a04-4f5b-b1d .d/fad905b5-d12f-4996-890	4-e9bf43e67 6-af70f9bdc	734 <mark>6 swap</mark> 1884 /	1	swap ext3	defa acl,	ults user_xattr	0 1	0	
/dev/disk/by-uui	d/118f08b7-e8b5-450c-961	a-341af775b	0727 /bo	ot		ext3	acl,user_x	attr		1 2
proc	/proc	proc	defaults	0 0			Charles and the cart of the second			
sysfs	/sys	sysfs	noauto	0 0						
debugfs	/sys/kernel/debug	debugfs	noauto	0 0						
usbfs	/proc/bus/usb	usbfs	noauto	0 0						
devpts	/dev/pts	devpts	mode=0620,gid=5	0 0						

使用vi编辑器打开"/etc/sysconfig/bootloader",修改前后对比如下: e.

修改前的bootloader:

修改后的bootloader:



配置完成后执行mkinitrd命令,如果回显信息中resume没有被更新为"byuuid"模式,需要执行reboot后再次执行mkinitrd命令,确保resume被更新为 "by-uuid"模式。

- 对于Ubuntu 18.04、Ubuntu 16.04 for ARM,还需要修改grub引导文件、fstab 4. 文件和interfaces文件。
 - a. 修改"/etc/default/grub"配置文件中的参数。

将GRUB_DISABLE_LINUX_UUID参数设置为true。

Uncomment if you don't want GRUB to pass "root=UUID=xxx" parameter to linux GRUB_DISABLE_LINUX_UUID=true

Uncomment to disable generation of recovery mode menu entries

修改后执行命令: sudo update-grub2

修改"/etc/fstab"中的UUID为物理磁盘/dev/sdax。硬盘的UUID可以通过 b. sudo blkid命令获取。

<file system> <mount point> <type> <options> <dump> <pass> # / was on /dev/sda2 during installation /dev/sda2 / ext4 1 errors=remount-ro 0 # /boot/efi was on /dev/sda1 during installation /dev/sda1 /boot/efi vfat umask=0077 0 1 # swap was on /dev/sda3 during installation /dev/sda3 none 0 0 swap SW
- c. 修改 "/etc/network/interfaces"文件,删除其中除了"lo interface"之外 的其他interface信息。 # This file describes the network interfaces available on your system # and how to activate them. For more information, see interfaces (5). source /etc/network/interfaces.d/* # The loopback network interface auto lo
- 3.8 安装 bms-network-config 软件包

iface to inet loopback

操作背景

安装bms-network-config软件包,与Cloud-Init配合完成集中式裸金属服务器的网络配置,需要安装bms-network-config软件包的裸金属服务器规格如<mark>表3-4</mark>所示。分布式裸金属服务器(带SDI 3.0卡或SDI 2.2网络卡的机型)不需要执行此步骤。

表	3-4	裸金属服务器规格
	5 -	

规格类型	规格名称
通用型	physical.s3.large、physical.s3.xlarge、physical.s3.2xlarge、 physical.s4.medium、physical.s4.large、physical.s4.xlarge、 physical.s4.2xlarge、physical.s4.3xlarge
本地存储型	physical.d1.large、physical.d2.tiny、physical.d2.large、 physical.d2.xmedium
内存优化型	physical.m2.small、physical.m2.medium、physical.m2.large、 physical.m2.xlarge
IO优化型	physical.io1.large、physical.io2.xlarge
GPU加速型	physical.p1.large、physical.p2.large、physical.g1.small、 physical.p3.large、physical.pi6.3xlarge.6
高性能计算型	physical.h2.large、physical.hc2.xlarge
鲲鹏型	physical.ks1.2xlarge

前提条件

- 已登录虚拟机。
- 已安装好cloud-init软件。
- 已参考软件准备章节下载bms-network-config软件包及SHA256校验码并完成完整性校验,详情请参考如何对软件进行完整性校验?。

🛄 说明

请下载对应操作系统的rpm包,需要注意:Ubuntu/Debian所用的是deb包,ARM系列操 作系统(当前仅支持CentOS和EulerOS)使用aarch的rpm包。

操作步骤

 进入bms-network-config安装包所在目录,执行rpm -ivhbms-networkconfig-1.0-7.centosRedhat7.x86_64.rpm命令。
 [root@localhost r74]# rpm -ivhbms-network-config-1.0-7.centosRedhat7.x86_64.rpm

🛄 说明

SUSE 12/SUSE 15系列安装bms-network-config时,如果出现下面的依赖报错,请执行: rpm -ivh bms-network-config-1.0-9.suse12.x86_64.rpm --nodeps --force

对于Ubuntu/Debian操作系统,使用dpkg-ixxx进行安装,xxx为deb包名。

root@ubuntu:~/file# **dpkg -i bms-network-config-1.0.7.ubuntu1604-918.deb** Selecting previously unselected package bms-network-config. (Reading database ... 97630 files and directories currently installed.) Preparing to unpack bms-network-config-1.0.7.ubuntu1604-918.deb ... Unpacking bms-network-config (1.0) ... Setting up bms-network-config (1.0) ... root@ubuntu:~/file# dpkg -s bms-network-config

🛄 说明

rpm包和deb包的名称以实际为准。

安装完成后,执行rpm -qa | grep bms-network-config,如下回显表示安装成功。

[root@localhost r74]# rpm -qa | grep bms bms-network-config-1.0.7.centosRedhat7.x86 64

对于Ubuntu/Debian操作系统,使用dpkg -s bms-network-config命令查看。

- 3. 查看服务状态。
 - 对于Oracle Linux 7、Red Hat 7、CentOS 7、Ubuntu 16.04、Ubuntu 18.04、SUSE 12、SUSE 15、EulerOS操作系统,执行service bms-network-config status命令查看服务状态。如果不是"enabled",请执行 systemctl enable bms-network-config,开启服务。
 [root@localhost r74]# service bms-network-config status
 Redirecting to /bin/systemctl status bms-network-config.service
 bms-network-config.service Network Config
 Loaded: loaded (/usr/lib/system/bms-network-config service; enabled vendor preset:
 disabled)
 Active: inactive (dead)
 - 对于Red Hat 6系列、CentOS 6系列、SUSE 11 SP4和Oracle Linux 6.8、 Oracle Linux 6.9操作系统,执行chkconfig --list | grep bms-networkconfig命令查看服务状态。如果不是"on",请执行chkconfig bmsnetwork-config on命令,开启服务。 [root@localhost r69]# chkconfig --list | grep bms bms-network-config 0:off 1:off 2:on 3:on 4:off 5:on 6:off
 - 对于Ubuntu 14.04/Debian,可以使用initctl status bms-network_config 查看安装状态。

root@ubuntu:~# initctl status bms-network_config bms-network_config stop/waiting

4. 检查服务启动依赖。

参考使用systemctl cat bms-network-config命令,确保服务文件如下:

[Unit]

Description=NetworkConfig DefaultDependencies=no After=dbus.service Wants=dbus.service [Service] Type=oneshot ExecStart=/usr/bin/bms-network_config rhel RemainAfterExit=yes TimeoutSec=0

[Install]

WantedBy=multi-user.target

尤其注意依赖项顺序。如果不对,使用vim /usr/lib/systemd/system/bmsnetwork-config.service命令进行修改。

3.9 安装 network 服务

操作背景

对于centos8系列/euler2.9系列/redhat8系列/ubuntu20及以上操作系统,默认不安装 network服务,对于集中式裸金属服务器,需要使用该服务配合网络脚本完成服务器系 统的网络配置。分布式裸金属服务器(带SDI 3.0卡或SDI 2.2网络卡的机型)不需要执 行此步骤。

操作步骤

以下步骤以euler2.10系统为例。

- 进入系统,查询network服务状态: [root@euler210-arm-new ~]# systemctl status network Unit network.service could not be found.
- 使用yum源安装 network-scripts: [root@euler210-arm-new network-scripts]# yum install network-scripts
- 3. 安装完毕后查询, network服务已存在: [root@euler210-arm-new network-scripts]# systemctl status network
 network.service - LSB: Bring up/down networking Loaded: loaded (/etc/rc.d/init.d/network; generated) Active: inactive (dead) Docs: man:systemd-sysv-generator(8)

3.10 安装 SDI 卡驱动

操作背景

当前SDI卡分为三种,SDI存储卡、SDI 2.2网络卡、SDI 3.0卡(存储和网络归一)。若 服务器含有SDI存储卡(即不是SDI 2.2网络卡,也不是SDI 3.0卡),则镜像中需要安 装SDI卡前端驱动插件,使裸金属服务器能够支持挂载云硬盘。如果不属于上述情况, 则可以跳过此步骤。目前ARM 64系统不支持SDI存储卡,无需安装。

前提条件

- 已登录虚拟机。
- 已参考软件准备章节下载SDI卡的驱动程序(scsi_ep_front),并且已经上传到虚 拟机。

🛄 说明

scsi_ep_front驱动包的版本必须为1.0.13及以上。

操作步骤

以下步骤仅供参考,不同版本镜像安装SDI卡驱动的回显信息不同,视实际情况而定。

1. 进入SDI驱动安装包所在目录,执行以下命令:

rpm -ivh kmod-scsi_ep_frontcentos_7.6_1.0.18-3.10.0_957.el7.centos.x86_64.rpm

🛄 说明

Ubuntu/Debian系列操作系统的SDI驱动使用的是deb安装包,使用命令**dpkg -i***xxx*(*xxx*为 SDI安装包名)进行安装。

安装完后执行: rpm -qa | grep scsi, 如下回显表示安装成功。
 [root@localhost ~] rpm -qa | grep scsi
 lsscsi-0.27-6.el7.x86_64
 kmod-scsi_ep_front-centos_7.6_1.0.18-3.10.0_957.el7.centos.x86_64

如果是Ubuntu 18.04、Ubuntu 16.04、Ubuntu 14.04和Debian,执行**dkms** status查看安装结果。若驱动显示"installed",表示安装成功,然后执行 update-initramfs -u命令将驱动打入内核。

root@ubuntu:~/file# **dkms status** scsi_ep_front, 1.0.13, 4.4.0-21-generic, x86_64: **installed** scsi_ep_front, 1.0.13, 4.4.0-59-generic, x86_64: built scsi_ep_front, 1.0.13, 4.4.0-96-generic, x86_64: installed

- 3. 执行下列命令,查看SDI驱动是否为内核对应的版本:
 - a. **uname -r**,获取当前系统内核版本,例如: [root@localhost r74]# **uname -r** 3.10.0-957.el7.x86_64
 - b. find / -name "*front*.ko",查看内核版本对应的SDI驱动,如下回显可以 看到对应内核的SDI卡驱动。 [root@localhost r74]# find / -name "*front*.ko" /usr/lib/modules/3.10.0-957.el7.x86_64/extra/scsi_ep_front/scsi_ep_front.ko

3.11 安装 Hi1822 网卡驱动

在服务器需要配套Hi1822网卡时,需要安装Hi1822网卡驱动。区分三种场景,详见以 下章节指导。

3.11.1 标卡驱动(集中式裸金属服务器)

操作背景

当集中式裸金属服务器配套有Hi1822网卡时,需要参考本节指导安装Hi1822网卡驱动,以CentOS 7.6为例进行说明。

前提条件

- 已登录虚拟机。
- 已获取Hi1822驱动安装包及管理软件并上传至虚拟机。
 获取方式:参考软件准备章节下载驱动的rpm包。
 注意:所下载的Hi1822驱动安装包及管理软件要和操作系统相对应。

操作步骤

1. 查看是否已有hinic网卡驱动。

rpm -qa | grep hinic

- 如果有,则执行<mark>2</mark>。
- 如果没有,执行<mark>3</mark>。
- 2. 卸载hinic网卡驱动。 rpm -e kmod-hinic rmmod hinic
- 进入rpm安装包所在目录,执行以下命令安装驱动:
 rpm -ivh NIC-Hi1822-CentOS7.6-hinic-3.9.0.8-1-x86_64.rpm
- 4. 执行modprobe hinic加载最新的Hi1822网卡驱动。
- 5. 安装Hi1822管理软件(hinicadm包): rpm -ivh NIC-Hi1822-CentOS7.6-hinicadm-3.9.0.8-1-x86 64.rpm

3.11.2 卸载卡驱动(SDI 2.2 分布式裸金属服务器)

操作背景

当裸金属服务器配套有SDI 2.2硬件时,需要参考本节指导安装Hi1822网卡驱动,以 EulerOS 2.3为例进行说明。

前提条件

- 已登录虚拟机。
- 已获取Hi1822驱动安装包及管理软件并上传至虚拟机。
 获取方式如下:
 - a. 参考<mark>软件准备</mark>章节下载驱动的zip包。
 - b. 此处以"Hi1822_BM_X86_1.19.3.B036.tar.gz"为例,介绍如何获取最终需要的安装包。
 下载"Hi1822_BM_X86_1.19.3.B036.tar.gz"驱动包并解压,根据操作系统类型和内核版本获取对应的驱动rpm包:kmod-

hinic-1.8.3.16_3.10.0_514.41.4.28.h70.x86_64-1.x86_64.rpm。

kmod-hinic-1.8.3.16_3.10.0_514.41.4.28.h70.x86_64-1.x86_64.rpm

操作步骤

- 1. 查看是否已有hinic网卡驱动。
 - rpm -qa | grep hinic
 - 如果有,则执行<mark>2</mark>。
 - 如果没有,则执行3。
- 2. 卸载hinic网卡驱动。 rpm -e kmod-hinic rmmod hinic
- 进入rpm安装包所在目录,执行以下命令安装驱动:
 rpm -ivh kmod-hinic-1.8.3.16_3.10.0_514.41.4.28.h70.x86_64-1.x86_64.rpm
- 4. 执行modprobe hinic加载最新的Hi1822网卡驱动。

3.11.3 卸载卡驱动(SDI 3.0 分布式裸金属服务器)

操作背景

当裸金属服务器配套有SDI 3.0硬件时,需要参考本节指导安装Hi1822网卡驱动,以 CentOS 7.6为例进行说明。

前提条件

- 已登录虚拟机。
- 已获取Hi1822驱动安装包及管理软件并上传至虚拟机。
 获取方式如下:
 - a. 参考<mark>软件准备</mark>章节下载驱动的zip包。
 - b. 此处以 "uNIC_GuestOS_Driver_BM_2.21.8.B070.tar.gz"为例,介绍如何获 取最终需要的安装包。

下载 "uNIC_GuestOS_Driver_BM_2.21.8.B070.tar.gz" 驱动包并解压,根据 操作系统类型和内核版本获取对应的驱动rpm包: kmodhinic-5.0.0.7_3.10.0_957-1.el7.x86_64.rpm。

操作步骤

- 1. 查看是否已有hinic网卡驱动。
 - rpm -qa | grep hinic
 - · 如果有,则执行<mark>2</mark>。
 - 如果没有,则执行<mark>3</mark>。
- 2. 卸载hinic网卡驱动。

rpm -e kmod-hinic

- rmmod hinic
- 进入rpm安装包所在目录,执行以下命令安装驱动:
 rpm -ivh kmod-hinic-5.0.0.7_3.10.0_957-1.el7.x86_64.rpm

4. 执行modprobe hinic加载最新的Hi1822网卡驱动。

3.12 安装 IB 驱动(可选)

操作背景

此项为可选项,如需安装IB驱动,以CentOS 7.4为例进行说明。

🛄 说明

- 1. 支持的OS列表: CentOS 7.3, CentOS 7.4, CentOS 7.6 ARM, RedHat 7.3, RedHat 7.4, SUSE 12 SP3, Oracle Linux 7.4。
- 2. IB驱动安装版本: 官网有4.2版本驱动时,建议安装4.2版本;如果没有4.2版本驱动,建议安装4.3或更新版本。

前提条件

- 已登录虚拟机。
- IB驱动安装包(下载对应操作系统的)已上传到虚拟机。

操作步骤

 参考软件准备章节下载OFED。 根据虚拟机的操作系统选择相应的tgz安装包进行下载,并校验文件完整性。 以CentOS 7.4为例,选择驱动版本信息如下图:

	Benefits	Dowr	nload		
Note:	For the MLN.	ED Downloa	ad Center	zure vm server	s, piease go nere.
	Version (Current)	OS Distribution	OS Distribution Version	Architecture	Download/ Documentation
	4.4-2.0.7.0	Wind River Ubuntu SLES RHEL/CentOS	RHEL/CentOS 7.5alternate RHEL/CentOS 7.5 RHEL/CentOS 7.4alternate	x86_64 ppc64le ppc64	ISO: <u>MLNX OFED LINUX-4.4-2.0.7.0-rhel7.4-x86 6-</u> Size: 176M MD5SUM: 1912a2a463a6abaea42ddc88a087a4
		Fedora EulerOS Debian	RHEL/CentOS 7.4 RHEL/CentOS 7.3		tgz: <u>MLNX_OFED_LINUX-4.4-2.0.7.0-rhel7.4-x86_6</u> Size: 174M MD5SUM: 8c84e49426fd4fe659b811163590ae{
		Citrix XenServer Host	RHEL/CentOS 7.2 RHEL/CentOS 7.1 RHEL/CentOS		SOURCES: <u>MLNX_OFED_SRC-4.4-2.0.7.0.taz</u> Size: 45M MD5SUM: 5c3082601d609c6715336dbf9e1b23

- 2. 将下载完成的OFED安装包,上传到虚拟机中。具体操作请参见"<mark>虚拟机环境配</mark>"章节中的步骤。
- 3. 执行命令tar -zxvf xxx(xxx为OFED安装包名)解压OFED安装包。
- 4. 解压完成后,进入"MLNX_OFED_LINUX-4.2-1.2.0.0-RHEL7.4-X86_64"文件夹 执行安装。

./mlnxofedinstall

[root@localhost MLNX_OFED_LINUX-4.2-1.2.0.0-rhel7.4-x86_64]# ./mlnxofedinstall Logs dir: /tmp/MLNX_OFED_LINUX.1479.logs General log file: /tmp/MLNX_OFED_LINUX.1479.logs/general.log Verifying KMP rpms compatibility with target kernel... Error: One or more required packages for installing MLNX_OFED_LINUX are missing. Please install the missing packages using your Linux distribution Package Management tool. Run: yum install tcl tk

- 5. 在安装过程中,如果缺少相关依赖包,执行yum install xxx进行安装。 按照上一步提示执行: yum install tcl tk
- 6. 按照步骤5安装依赖完成后,再次执行./mlnxofedinstall安装脚本。

等待一段时间后如下所示,即为安装成功。

Installation finished successfully.

Added 'RUN_FW_UPDATER_ONBOOT=no to /etc/infiniband/openib.conf

7. 安装成功后,执行/etc/init.d/openibd restart加载驱动。 [root@localhost MLNX_OFED_LINUX-4.2-1.2.0.0-rhel7.4-x86_64]# /etc/init.d/openibd restart Uploading HCA driver: [OK] Loading HCA driver and Access Layer: [OK]

3.13 安装 FusionServer/TaiShanServer 服务器 iDriver 驱 动

3.13.1 准备工作

1. 参考**软件准备**章节下载驱动的zip包。

例如:

- CentOS 7.6: FusionServer iDriver-CentOS7.6-Driver-V116.zip
- RHEL 7.3: FusionServer iDriver-RHEL7.3-Driver-V116.zip
- Ubuntu 16.04: FusionServer iDriver-Ubuntu16.04-Driver-V116.zip
- EulerOS 2.8 ARM: TaiShanServer iDriver-EulerOS2.8-Driver-V103.zip
- CentOS 7.6 ARM: TaiShanServer iDriver-CentOS7.6-Driver-V112.zip
- 2. 此处以CentOS 7.6的v5服务器驱动以及EulerOS 2.8 ARM和CentOS 7.6 ARM的 TaiShan服务器驱动为例,介绍如何获取最终需要的安装包。
 - CentOS 7.6

下载"FusionServer iDriver-CentOS7.6-Driver-V116.zip"驱动包并解压,获 取"onboard_driver_CentOS7.6.iso"文件。继续解压 "onboard_driver_CentOS7.6.iso",获取"NIC-

X710_X722_XL710_XXV710-CentOS7.6-i40e-2.15.9-1-x86_64.rpm"、 "RAID-3008IR_3008IT_3408IT_3416IT-CentOS7.6-mpt3sas-27.00.00.00-1x86_64.rpm"和"RAID-3004iMR_3108_3408iMR_3416iMR_3508_3516-CentOS7.6-megaraid_sas-07.716.01.00-1-x86_64.rpm"文件。

"NIC-X710_X722_XL710_XXV710-CentOS7.6-i40e-2.15.9-1-x86_64.rpm" 、 "RAID-3008IR_3008IT_3408IT_3416IT-CentOS7.6-

mpt3sas-27.00.00.00-1-x86_64.rpm"和

"RAID-3004iMR_3108_3408iMR_3416iMR_3508_3516-CentOS7.6megaraid_sas-07.716.01.00-1-x86_64.rpm"文件将分别用于v5服务器板载 网卡驱动、mpt3驱动和megaraid_sas驱动的安装。

- EulerOS 2.8 ARM

下载"TaiShanServer iDriver-EulerOS2.8-Driver-V103.zip"驱动包并解压, 获取"onboard_driver_EulerOS2.8.iso"。继续解压

"onboard_driver_EulerOS2.8.iso",获取"NIC-IN200-EulerOS2.8hinic-2.4.1.0-aarch64.rpm",可以用于Hi1822标卡驱动的安装,但由于安 装Hi1822网卡驱动章节已经安装Hi1822驱动,故可以跳过此步骤。

CentOS 7.6 ARM

下载"TaiShanServer iDriver-CentOS7.6-Driver-V112.zip"驱动包并解压, 获取"onboard_driver_CentOS7.6.iso"。继续解压

"onboard_driver_CentOS7.6.iso",获取

"RAID-3108_3408iMR_3416iMR_3508_3516-CentOS7.6megaraid_sas-07.716.01.00-aarch64.rpm"文件和"NIC-Hi1822-CentOS7.6-hinic-3.9.0.8-aarch64.rpm"文件,用于megaraid_sas驱动和 Hi1822标卡驱动的安装。其中安装Hi1822网卡驱动章节已经安装Hi1822驱动,故不需要再次安装Hi1822(hinic)驱动。

3.13.2 安装服务器板载网卡驱动

操作背景

当服务器配套有X722板载网卡时,需要参考此章节安装服务器板载网卡驱动。

🗀 说明

本文以CentOS 7.6为例介绍如何安装服务器板载网卡驱动,其他操作系统的安装方法类似。

操作步骤

- 1. 将**准备工作**中获取的"NIC-X710_X722_XL710_XXV710-CentOS7.6i40e-2.15.9-1-x86_64.rpm"上传至虚拟机。
- 2. 进入rpm安装包所在目录,执行以下命令安装驱动:

rpm -ivh NIC-X710_X722_XL710_XXV710-CentOS7.6-i40e-2.15.9-1x86_64.rpm

3. 安装完成后,执行**rpm -qa | grep i40e**,如下回显表示安装成功。 i40e-2.15.9-1.x86_64

3.13.3 安装 mpt3 驱动

操作背景

如果服务器配套的是3108或3008 RAID卡,需要在镜像中安装mpt3sas驱动。

操作步骤

- 1. 将准备工作中获取的 "RAID-3008IR_3008IT_3408IT_3416IT-CentOS7.6mpt3sas-27.00.00.00-1-x86_64.rpm "上传至虚拟机。
- 2. 安装mpt3驱动。
 - a. 进入rpm安装包所在目录,执行以下命令安装驱动:

rpm -ivh RAID-3008IR_3008IT_3408IT_3416IT-CentOS7.6mpt3sas-27.00.00.00-1-x86_64.rpm

- b. 执行dracut -f命令刷新内核。
- 3. 安装完成后,执行**rpm -qa | grep mpt3**,如下回显表示安装成功。 kmod-mpt3sas-27.00.00.00_el7.6-1.x86_64

3.13.4 安装 megaraid_sas 驱动

操作背景

如果服务器配套的是3408或3508 RAID卡,需要在镜像中安装megaraid_sas驱动。

操作步骤

- 1. 将**准备工作**中获取的"RAID-3004iMR_3108_3408iMR_3416iMR_3508_3516-CentOS7.6-megaraid_sas-07.716.01.00-1-x86_64.rpm"上传至虚拟机。
- 2. 安装megaraid_sas驱动。
 - a. 进入rpm安装包所在目录,执行以下安装命令:

rpm -ivh RAID-3004iMR_3108_3408iMR_3416iMR_3508_3516-CentOS7.6-megaraid_sas-07.716.01.00-1-x86_64.rpm

- b. 执行dracut -f命令刷新内核。
- 3. 安装完成后,执行**rpm -qa | grep raid**命令,查看是否安装成功。 kmod-megaraid_sas-07.716.01.00-1-x86_64

3.14 安装多路径软件(可选)

操作背景

在服务器需要配套HBA卡挂载FC存储卷的场景,需要参考本节安装多路径软件。

操作步骤

1. 请参考《OceanStor UltraPath for Linux xxx 用户指南》进行多路径软件安装。

🗀 说明

- 参考<mark>软件准备</mark>章节,获取相应版本软件及文档。
- 2. 安装完成后,执行**reboot**命令重启虚拟机使UltraPath生效。
- 查看多路径软件版本是否正确。
 upadmin show version

3.15 安装一键式重置密码插件

为了保证使用镜像创建的裸金属服务器可以实现一键式密码重置功能,建议您在制作 镜像时安装重置密码插件"CloudResetPwdAgent"。

🗀 说明

如果您需要卸载该插件,可参考<mark>卸载方法</mark>进行卸载。 一键式重置密码插件暂不支持鲲鹏服务器。

前提条件

需保证虚拟机根目录可写入,且剩余空间大于600MB。

操作步骤

- 请参考获取并校验一键式重置密码插件完整性,下载对应的一键式重置密码插件 CloudResetPwdAgent.zip并完成完整性校验。
 安装一键式重置密码插件对插件的具体放置目录无特殊要求,请您自定义。
- 执行以下命令,解压软件包CloudResetPwdAgent.zip。
 安装一键式重置密码插件对插件的解压目录无特殊要求,请您自定义。
 unzip -o -d 插件解压目录 CloudResetPwdAgent.zip
 示例:
 假设插件解压的目录为/home/linux/test,则命令行如下:

unzip -o -d /home/linux/test CloudResetPwdAgent.zip

- 3. 安装一键式重置密码插件。
 - a. 执行以下命令,进入文件CloudResetPwdAgent.Linux。
 cd CloudResetPwdAgent/CloudResetPwdAgent.Linux
 b. 执行以下命令、添加文件setup sb的运行权限
 - b. 执行以下命令,添加文件setup.sh的运行权限。

chmod +x setup.sh

c. 执行以下命令,安装插件。

sudo sh setup.sh

如果脚本执行成功打印"cloudResetPwdAgent install successfully.",且未 打印"Failed to start service cloudResetPwdAgent",表示安装成功。

门 说明

- 如果密码重置插件安装失败,请检查安装环境是否符合要求,并重试安装操作。
- 一键重置密码插件界面不可用问题相关命令如下:
- 在OS内执行curl http://169.254.169.254/openstack/latest/resetpwd_flag,如果 返回值为True,代表是支持一键重置密码的;如果为False或None,代表不支持一 键重置密码脚本;
- 2. vim /var/log/message如果是centos系列,则为message日志;如果是Ubuntu系列,则为syslog;在启动时间附近搜索bound to看到获取ip的时间
- 3. vim /var/log/message在启动时间附近搜索第一个ResetPwd看到 cloudResetPwdAgent启动时间
- 4. 执行systemd-analyze plot > start.svg,将start.svg导出,用ie打开进行查看
- 5. 参照如下配置进行操作 先使用systemctl cat cloudResetPwdAgent获取配置及配置文件位置 再参照cloud-init的配置如下修改,尤其是After那一句 [Unit]

After=network-online.target

6. 重启裸机

...

卸载方法

- 1. 登录裸金属服务器。
- 执行以下命令,进入bin目录,删除服务cloudResetPwdAgent。
 cd /CloudrResetPwdAgent/bin

sudo ./cloudResetPwdAgent.script remove

3. 执行以下命令,删除插件。

sudo rm -rf /CloudrResetPwdAgent

请检查CloudResetPwdUpdateAgent是否存在,如果存在,执行以下命令删 除:

sudo rm -rf /CloudResetPwdUpdateAgent

3.16 安全性配置

3.16.1 修改 SSH 服务配置项

操作场景

用户可以根据需要选择登录裸金属服务器的登录方式或帐户类型,如果需要特殊配置,可执行本节操作修改SSH服务配置项。

操作步骤

- 如果要禁用密码远程登录,仅支持证书登录的方式,以提高裸金属服务器的安全 性,可设置如下参数:
 - 查看文件"/etc/cloud/cloud.cfg"中是否存在参数"ssh_pwauth"且值是否为"false",若不是则修改或添加该参数且值为"false",使其在使用 Xshell登录时,拒绝通过password方式输入密码登录。
 - 查看文件"/etc/ssh/sshd_config"中是否存在参数 "ChallengeResponseAuthentication"且值是否为"no",若不是则修改或 添加该参数且值为"no"。使其在使用Xshell登录时,拒绝通过keyboard inactive方式输入密码登录。
- 2. 如果开放root密码远程登录并开启root用户的ssh权限,需要执行以下操作:

▲ 注意

允许root用户登录有一定的安全隐患,请谨慎操作。

a. 修改cloud-init配置文件 "/etc/cloud/cloud.cfg"。
 以CentOS 6.7系列操作系统为例,修改如下参数:

```
users:
- name: root
lock_passwd: false
disable_root: 0
ssh_pwauth: 1
其中,
```

- lock_passwd字段设置为false,表示不锁住用户密码。
- disable_root字段用于是否禁用远程ssh root登录,此处设置为0,表示不 禁用(部分操作系统的cloud-init配置使用true表示禁用,false表示不禁 用)。
- ssh_pwauth字段用于是否支持ssh密码登录,此处设置为1,表示支持。
- b. 执行以下命令,在vi编辑器中打开"/etc/ssh/sshd_config"。

vi /etc/ssh/sshd_config

将 "sshd_config"中的 "PasswordAuthentication"的值修改为 "yes", "UseDNS"的值修改为 "no"。

🛄 说明

- 如果是SUSE和OpenSUSE系列操作系统,需要将 "sshd_config"中的 "PasswordAuthentication"和 "ChallengeResponseAuthentication"参数同时 配置为 "yes"。
- 如果是Ubuntu系列操作系统,需要将"PermitRootLogin"参数配置为"yes"。
- c. 修改shadow文件配置,将镜像模板中的初始root帐户密码锁定,避免安全风 险。
 - i. 使用vi编辑器打开"/etc/shadow"配置文件。

vi /etc/shadow

在root帐户的密码hash值中添加"!!"。修改后的配置文件如下:

cat /etc/shadow | grep root
root:!!\$6\$SphQRPXu\$Nvg6izXbhDPrcY3j1vRiHaQFVRpNiV3HD/
bjDgnZrACOWPXwJahx78iaut1ligIUrwavVGSYQ1JOIw.rDlVh7.:17376:0:99999:7:::

ii. 修改完成后,按"Esc",输入**:wq**保存并退出文件编辑。

🛄 说明

如果是Ubuntu系列操作系统,需要将安装操作系统过程中新创建的用户删除。 例如创建的用户为"ubuntu",删除命令:**userdel -rf ubuntu** 。

3.16.2 修改网络脚本权限(可选)

操作场景

集中式裸金属镜像,安装完bms-network-config后,需要修改网络脚本权限,满足安全要求。

操作步骤

- 1. 执行chmod 700 -R /opt/huawei/命令修改权限。
- 2. 使用ls -l /opt/huawei/和ls -l /opt/huawei/*检查权限,如下图:

[root@bms-zc4 ~]# ls -l /opt/huawei/ total 4 drwx-----. 2 root root 4096 Aug 22 19:43 network_config [root@bms-zc4 ~]#

3.16.3 修改/etc/motd 配置项(可选)

操作场景

修改motd配置项,可以有效地提醒用户在初次登录时,及时修改服务器的密码,以提 高裸金属服务器的安全性。如果需要此特殊配置,可执行本节操作。

操作步骤

 执行以下命令,在vi编辑器中打开或者新建"/etc/motd"。 vi /etc/motd

🛄 说明

"/etc/motd"是存放Linux操作系统登录后的提示语的目录。

- 按"i"进入编辑模式,在文件末尾增加登录时希望显示的内容。
- 3. 修改完成后,按"Esc",输入:wq保存并退出文件编辑。

2.

3.16.4 修改历史记录配置项

操作场景

通过修改"/etc/profile.d/history.sh"配置文件,对历史记录增加日期和时间排列,保存历史记录数为1000。

🛄 说明

除EulerOS系统外,其他OS均适用。

操作步骤

1. 执行以下命令,在vi编辑器中打开"/etc/profile.d/history.sh"。

vi /etc/profile.d/history.sh

- 2. 按"i"进入编辑模式,在文件中增加如下内容: export HISTTIMEFORMAT="%F %T `whoami` " export HISTSIZE=1000
- 3. 修改完成后,按"Esc",输入:wq保存并退出文件编辑。

3.16.5 修改 ntp 配置文件

门 说明

需要先卸载chrony包(使用**rpm -e**或**dpkg -P**命令),统一使用ntp包同步时间。安装命令**yum install ntp**。

1. 执行以下命令,在vi编辑器中打开"/etc/ntp.conf"。

vi /etc/ntp.conf

- 2. 按"i"进入编辑模式,在文件中增加如下内容: server ntp.myhuaweicloud.com
- 3. 修改完成后,按"Esc",输入:wq保存并退出文件编辑。
- 4. ntp服务安装完默认状态为disabled,需要设置开机自启动并打开改服务,如下:

systemctl enable ntpd

systemctl start ntpd

systemctl status ntpd

[root@bms-8dc3 ~]# systemctl status ntpd

• ntpd.service - Network Time Service

Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/ntpd.service; enabled; vendor preset: disabled) Active: active (running) since Thu 2021-09-09 14:20:13 CST; 1h 39min ago

3.16.6 优化 udev 配置

删除"/etc/udev/rules.d/70-persistent-net.rules"配置文件。

3.16.7 优化 Selinux

🛄 说明

SUSE操作系统无selinux配置文件,跳过该项配置。

 执行以下命令,在vi编辑器中打开"/etc/selinux/config"。 vi /etc/selinux/config 2. 按"i"进入编辑模式,修改SELINUX=disabled。

```
# This file controls the state of SELinux on the system.
# SELINUX- can take one of these three values:
# enforcing - SELinux security policy is enforced.
# permissive - SELinux prints warnings instead of enforcing.
# disabled - No SELinux policy is loaded.
SELINUX-disabled
# SELINUXTYPE- can take one of three two values:
# targeted - Targeted processes are protected,
# minimum - Modification of targeted policy. Only selected processes
# mls - Multi Level Security protection.
SELINUXTYPE-targeted
```

3. 修改完成后,按"Esc",输入:wq保存并退出文件编辑。

3.16.8 卸载 denyhosts

首先查看denyhosts是否已安装,如果安装了需要卸载。因为安装denyhosts会有功能 性问题,如ssh登录失败。

参考以下命令查询并卸载denyhosts。

rpm -qa | grep denyhosts

rpm -e denyhosts

3.16.9 主机名自动更新问题设置(可选)

🗀 说明

问题现象:重启后主机名发生变化,恢复为console名称或曾用名。/etc/hosts 中localhost恢复为console名称或曾用名。建议:为保证不再意外出现这个问题,建议修改console名称与hostname一致。

检查方法:

- 检查/etc/cloud/cloud.cfg文件中update_hostname和manage_etc_hosts参数是否 被注释(或者preserve_hostname参数是否为true)。
- 检查NetworkManager中是否有/etc/NetworkManager/NetworkManager.conf
 中hostname-mode是否配置为none
- 检查/opt/huawei/network_config/bms-network-config.conf中 enable_preserve_hostname为True

处理命令:

• 集中式裸机网关:

避免network修改主机名

sed -i 's/enable_preserve_hostname = False/enable_preserve_hostname =
True/g' /opt/huawei/network_config/bms-network-config.conf

#避免/etc/hosts重启后被修改

sed -i '/manage_etc_hosts/s/^/#/g' /etc/cloud/cloud.cfg

#避免hostname更新

sed -i '/- update_hostname/s/^/#/g' /etc/cloud/cloud.cfg

分布式裸机网关:

#避免/etc/hosts重启后被修改

sed -i '/manage_etc_hosts/s/^/#/g' /etc/cloud/cloud.cfg

#避免hostname更新

sed -i '/- update_hostname/s/^/#/g' /etc/cloud/cloud.cfg

#避免NetworkManager修改名称

sed -i '/\[main\]/a\hostname-mode=none' /etc/NetworkManager/ NetworkManager.conf

3.16.10 安装常用运维工具(可选)

🛄 说明

常见的运维必备内置软件持续更新中,常用的软件有:

 $gcc\$ perl, python2-pip, strace, sysstat, tcpdump, vim-common, vim-enhanced, vim-filesystem, wget, telnet

目前CentOS、RedHat系列支持连接互联网,使用yum源在线安装。根据常用软件列 表,请依次执行下面命令进行安装:

yum install gcc

yum install perl

yum install python2-pip

yum install strace

yum install sysstat

yum install tcpdump

yum install vim-common

yum install vim-enhanced

yum install vim-filesystem

yum install wget

yum install telnet

3.16.11 设置登录口令有效期(可选)

- 执行以下命令查看密码有效期。
 vi /etc/login.defs
 找到配置项 "PASS_MAX_DAYS",该参数表示密码的有效时间。
- 执行以下命令,修改步骤1中 "PASS_MAX_DAYS"参数的取值。
 chage -M 99999 user_name
 其中,99999为密码有效期限,user_name为系统用户。
 建议用户根据实际情况及业务需求进行配置,定期使用该命令更新密码有效期。

3. 再次执行vi /etc/login.defs,验证配置是否生效。

# Passu	ord aging contro	015:
#	PASS_MAX_DAYS	Maximum number of days a password may be used.
#	PASS_MIN_DAYS	Minimum number of days allowed between password changes.
Ħ	PASS_MIN_LEN	Minimum acceptable password length.
11	PASS_WARN_AGE	Number of days warning given before a password expires.
lt		
PASS_MA	X_DAYS 99999	
PASS_MI	N_DAYS Ø	
PASS_MI	N_LEN 5	
PASS_WA	RN_AGE 7	

3.16.12 安装 hss、tel 插件(可选)

🛄 说明

hss为主机安全插件; tel为主机监控插件。

1. 执行以下命令,安装hss插件。

bash HSSInstall config

[root	@bms-redhat75-3 HSS-Agent-Auto-Install-master-352bd4c32688948a9e037b07d3bcfec5ec7097ad]≢ bash HSSInstall config
Note:	This output shows SysV services only and does not include native systemd services. SysV configuration data might be overridden by native systemd configuration.
	If you want to list systemd services use 'systemctl list-unit-files'. To see services enabled on particular target use 'systemctl list-dependencies [target]'.
Conf [root	ig OK. @bms-redhat75-3 HSS-Agent-Auto-Install-master-352bd4c32688948a9e037b07d3bcfec5ec7097ad]#

2. 执行以下命令,安装tel插件。

[root@bms-redhat75-3 HSS-Agent-Auto-Install-master-352bd4c32688948a9e037b07d3bcfec5ec7097ad]# bash TelescopeInstall config Note: This output shows SysV services only and does not include native systemd services. SysV configuration data might be overridden by native systemd configuration. If you want to list systemd services use 'systemctl list-unit-files'. To see services enabled on particular target use 'systemctl list-dependencies [target]'. Config 0K. [root@bms-redhat75-3 HSS-Agent-Auto-Install-master-352bd4c32688948a9e037b07d3bcfec5ec7097ad]#

执行cd /etc/init.d/进入"/etc/init.d/"目录,然后执行ll命令检查安装是否成功。

[root@bms-r	edl	hat75	-3 in	it.d]#	11			
total 76								
lrwxrwxrwx.		root	root	63	Mar	27	23:43	<pre>cloudResetPwdUpdateAgent -> /CloudResetPwdUpdateAgent/bin/.</pre>
-rw-rr		root	root	18104	Jan		2018	functions
-rwxr-xr-x		root	root	14755	Apr	4	05:22	HSSInstall
-rwxr-xr-x.		root	root	4334	Jan		2018	netconsole
-rwxr-xr-x.		root	root	7293	Jan		2018	network
-rw-rr		root	root	1160	Feb	20	2018	READNE
-rwxr-xr-x.		root	root	2437	0ct	19	2017	rhasd
-rwxr-xr-x		root	root	9328	Apr	4	05:24	TelescopeInstall
[root@bms-r	edl	hat75	-3 in:	it.d]#				

3.17 配置裸金属服务器远程登录

裸金属服务器远程登录功能需要在操作系统中进行相关配置,使操作系统能够在串口 上显示。本章节指导管理员在制作镜像时如何配置串口,使租户可以对裸金属服务器 进行远程登录,不同操作系统配置方式有差异,请参考对应的章节进行配置。

3.17.1 x86: Oracle Linux 7.3/Oracle Linux 7.4/Red Hat 7 系列/ CentOS 7.2/CentOS 7.4/CentOS 7.5/CentOS 7.6

🗀 说明

以下配置文件以CentOS 7.2操作系统为例,其他类型的配置文件视具体情况而定。

- 使用vi编辑器打开"/etc/sysconfig/grub",在GRUB_CMDLINE_LINUX字段内容 后面添加"consoleblank=600 console=tty0 console=ttyS0,115200n8",如下所示:
 GRUB_TIMEOUT=5 GRUB_DISTRIBUTOR="\$(sed 's, release .*\$,,g' /etc/system-release)" GRUB_DEFAULT=saved GRUB_DISABLE_SUBMENU=true GRUB_TERMINAL_OUTPUT="console" GRUB_CMDLINE_LINUX="crashkernel=512M rhgb quiet consoleblank=600 console=tty0 console=ttyS0,115200n8" GRUB_DISABLE_RECOVERY="true"
- 2. 执行下面命令刷新。

stty -F /dev/ttyS0 speed 115200

grub2-mkconfig -o /boot/grub2/grub.cfg

systemctl enable serial-getty@ttyS0

- 3. 如果要使用root用户通过串口进行登录,需要修改安全配置文件,在"/etc/ securetty"最后添加下面的信息:
 - vc/1 ... vc/9 vc/10 vc/11 tty1 ... tty9 tty10 tty10 tty11 **tty50** "securetty" 39L, 221C

🛄 说明

对于CentOS7系列,若按照以上正文配置出现串口乱码影响正常登录,如<mark>图</mark>3-1所示,处理 方式如下。

图 3-1 登录乱码 [SOL Session operational. Use ~? for help]

CentOS Linux 7 (Core) Kernel 3.10.0-957.el7.x86_64 on an x86_64

bms-jx login: root Password: Hu Login incorrect

bms-jx login: root ☐Password: ■

a.使用vi编辑器打开"/etc/default/grub",在GRUB_CMDLINE_LINUX字段内容后面添加 "115200",如下所示:

[root0x6000-update ~]# cat /etc/default/grub | grep GRUB_CMDLINE_LIMUX GRUB_CMDLINE_LIMUX="crashkernel=auto rhgb quiet console=tty0 console=ttyS0,115200" [root0x6000-update ~]#

b.依次执行systemctl disable getty@ttyS0 systemctl stop getty@ttyS0命令,使 getty@ttyS0服务状态如下:

[root@x6000-update ~]# systemctl disable getty@ttyS0	
[root@x6000-update ~]# systemct1 stop getty@ttyS0	
[root0x6000-update "]# systemet1 status getty0ttyS0	
∎ getty@ttyS0.service - Getty on ttyS0	
Loaded: loaded (/usr/lib/systemd/system/getty@.service: enabled: vendor preset:	enabled)
Active: inactive (dead)	
Docs: man:agetty(8)	
man:systemd-getty-generator(8)	

c.执行stty -F /dev/ttyS0 speed 115200命令刷新波特率为115200,如图

Iroot0x6000-update ~]# stty -F /dev/ttyS0 speed 115200
115200

d.再次执行grub2-mkconfig -o /boot/grub2/grub.cfg进行刷新即可。(grub.cfg文件所在目

录以当前os中grub.cfg文件目录为准)

e.执行命令查询波特率为115200,如图所示:

stty -F /dev/ttyS0 -a

Frontex6000-undate "1#

[root0x6000-update ~]# stty -F /dev/ttyS0 -a
speed 115200 baud; rows 24; columns 80; line = 0;
intr = ^C; quit = ^\; erase = ^?; kill = ^U; eof = ^D; eol = <undef>; eol2 = <undef>; swtch = <undef>; start = ^Q; stop = ^S;</undef></undef></undef>
susp = ^Z; rprnt = ^R; werase = ^W; lnext = ^U; flush = ^0; min = 1; time = 0;
-parenb -parodd -cmspar cs8 hupcl -cstopb cread clocal -crtscts
-ignbrk -brkint -ignpar -parmrk -inpck -istrip -inlcr -igncr -icrnl -ixon -ixoff -iuclc -ixany -imaxbel iutf8
opost -olcuc -ocrnl onlcr -onocr -onlret -ofill -ofdel n10 cr0 tab0 bs0 vt0 ff0
-isig -icanon -iexten -echo -echoe -echok -echonl -noflsh -xcase -tostop -echoprt -echoctl -echoke
tu

3.17.2 x86: Oracle Linux 6 系列/Red Hat 6 系列/CentOS 6 系列

🗀 说明

以下配置文件以Red Hat 6.7操作系统为例,其他类型的配置文件视具体情况而定。

 使用vi编辑器打开"/boot/grub/grub.conf",找到关键字"hiddenmenu",在 "hiddenmenu"后面添加以下两行信息: serial --unit=0 --speed=115200 terminal --timeout=5 serial console

然后在kernel行的尾部添加下面信息:

consoleblank=600 console=tty0 console=ttyS0,115200n8



2. 如果要使用root用户通过串口进行登录,需要修改安全配置文件,在"/etc/ securetty"最后添加ttyS0。

3.17.3 x86: SUSE 11 SP4

- 1. 使用vi编辑器打开"/etc/inittab",在文件最后添加如下信息: S0:12345:respawn:/sbin/agetty -L 115200 ttyS0
- 2. 修改文件"/boot/grub/menu.lst",在"gfxmenu (hd0,1)/boot/message"后面 添加以下信息: serial --unit=0 --speed=115200

terminal --timeout=5 serial console

在kernel所在行的末尾添加下面信息,有两处都需要添加:

consoleblank=600 console=tty0 console=ttyS0,115200n8

Modified by YaST2. Last modification on Sat Jun 3 16:45:01 CST 2017
default 0
tincout 8
##YaST - generic_mbr
gfxmenu (hd0,1)/boot/message
##YaST - activate
serialunit=0speed=115200
terminaltimeout=5 serial console
###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: linux###
title SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63
root (hd0,1)
kernel /boot/umlimuz-3.0.101-63 <u>-default root=/dev/sda2 resume=/</u> dev/sda1 splash=silent crashk
erncl=256M-:128M_showopts_uga=0x314_console=tty0_console=tty50.115200n8
initrd >boot/initrd-3.0.101-63-default
###Don't change this comment - YaST2 identifier: Original name: failsafe###
title Failsafe SUSE Linux Enterprise Server 11 SP4 - 3.0.101-63
root (hd0,1)
kernel /boot/vmlinuz-3.0.101-63-default root=/dev/sda2 showopts ide=nodma apm=off noresume e
dd=off powersaved=off nohz=off highres=off processor.max_cstate=1 nomodeset x11failsafe vga=0x31
1 console=tty0 console=tty50,115200 n8
initrd /boot/initrd-3.0.101-63-default
###Don't change this comment - YaSTZ identifier: Original name: floppy###
title Floppy
rootnoverify (fd0)
chainloader +1

3. 如果要使用root用户通过串口进行登录,需要修改安全配置文件,在"/etc/ securetty"最后添加信息ttyS0。

3.17.4 ARM: CentOS 7

- 使用vi编辑器打开"/boot/efi/EFI/centos",找到其中的"linux /vmlinuzxxx.aarch64 root=/dev/mapper/cla-root ro crashkernel=auto rd.lvm.lv=cla/root rd.lvm.lv=cla/swap LANG=en_US.UTF-8"这一行,在该行最后添加: consoleblank=600 console=tty0 console=ttyAMA0,115200
- 2. 如果要使用root用户通过串口进行登录,需要修改安全配置文件。确认"/etc/ securetty"文件中是否存在ttyAMA0,如果不存在则添加。

3.17.5 x86: SUSE 12 系列/SUSE 15 系列/CentOS 7.3/EulerOS/ OpenEuler/Oracle Linux 7.2

🛄 说明

以下配置文件以SUSE 12 SP1操作系统为例,其他类型的配置文件视具体情况而定。

1. 使用vi编辑器打开"/etc/default/grub",在GRUB_CMDLINE_LINUX字段后面添 加如下信息:

consoleblank=600 console=tty0 console=ttyS0,115200

2. 执行以下命令刷新配置。

stty -F /dev/ttyS0 speed 115200

grub2-mkconfig -o /boot/grub2/grub.cfg

systemctl enable serial-getty@ttyS0

3. 如果要使用root用户通过串口进行登录,需要修改安全配置文件。在"/etc/ securetty"文件最后添加ttyS0。

3.17.6 ARM: EulerOS/OpenEuler

- 1. 使用vi编辑器打开"/boot/EFI/grub2/grub.cfg",找到其中的"linux/vmlinuzxxx.aarch64 root=/"这一行,在这行最后面添加: consoleblank=600 console=tty0 console=ttyAMA0,115200
- 2. 如果要使用root用户通过串口进行登录,需要修改安全配置文件,确认"/etc/ securetty"文件中是否存在ttyAMA0,如果不存在则添加。

3.17.7 x86: Ubuntu 16.04/Ubuntu 18.04

- 使用vi编辑器打开"/etc/default/grub",在GRUB_CMDLINE_LINUX字段内容的 后面添加如下信息: consoleblank=600 console=tty0 console=ttyS0,115200
- 2. 执行下面命令刷新配置。
 - 执行stty -F /dev/ttyS0 speed 115200命令刷新波特率为115200

root@bms-ubuntu:~# stty -F /dev/ttyS0 speed 115200 9600 root@bms-ubuntu:~# stty -F /dev/ttyS0 speed 115200 115200

- 执行stty -F /dev/ttyS0 -a命令查看当前波特率是否为115200

rootegms-uountu:-# stty -r /dev/rtyso -a speed l15200 baud; rows 24; columns 80; line = 0; intr = ^C; quit = ^\; erase = ^?; kill = ^U; eof = ^D; eol = <undef>; eol2 = <undef>; swtch = <undef>; start = ^Q; stop = ^S; susp = ^Z; rprnt = ^R werase = ^W; Inext = ^V; discard = ^O; min = 1; time = 0; -parenb -parodd -cmspar cs8 hupci -cstopb cread clocal -crtscts -ignbrk -brkint -ignpar -parmark -inpck -istrip -inlcr -igncr -icrnl -ixon -ixoff -iuclc -ixany -imaxbel iutf8 opost -olcuc -ocrnl onlcr -oncr -onlret -ofill -ofdel n10 cr0 tab0 bs0 vt0 ff0 -isig -icanon -iexton -ocho -echoe -echok -echonl -nofls -xcase -tostop -echoprt -echoctl -echoke -flusho -extproc rootetBms-tuburu:-#. - 执行grub-mkconfig -o /boot/grub/grub.cfg命令

```
root@bms-ubuntu:~# grub-mkconfig -o /boot/grub/grub.cfg
Sourcing file `/etc/default/grub'
Sourcing file `/etc/default/grub.d/kdump-tools.cfg'
Generating grub configuration file ...
Found linux image: /boot/vmlinuz-4.15.0-55-generic
Found initrd image: /boot/initrd.img-4.15.0-55-generic
Adding boot menu entry for EFI firmware configuration
done
root@bms-ubuntu:~#
```

- 3. 使用vi编辑器打开"/etc/rc.local",在文件中增加如下内容: systemctl stop getty@ttyS0
- 4. 如果要使用root用户通过串口进行登录,需要修改安全配置文件。在"/etc/ securetty"文件最后添加ttyS0。
- 5. 执行命令**systemctl is-enabled serial-getty@ttyS0**查看serial-getty@ttyS0状态 设置为开机自启动

```
root@bms-ubuntu:~# systemctl is-enabled getty@ttyS0
disabled
root@bms-ubuntu:~# systemctl is-enabled serial-getty@ttyS0
enabled-runtime
root@bms-ubuntu:~#
```

3.17.8 ARM: Ubuntu 16.04、Ubuntu 18.04

- 1. 使用vi编辑器打开"/etc/default/grub",按如下要求修改参数:
 - GRUB_CMDLINE_LINUX参数为consoleblank=600 console=tty0 console=ttyAMA0,115200
 - GRUB_TERMINAL参数为serial
 - GRUB_SERIAL_COMMAND参数为serial --speed=115200 --unit=0 --word=8 --parity=no --stop=1

修改完成后执行以下命令:

sudo update-grub2

 如果要使用root用户通过串口进行登录,需要修改安全配置文件,在"/etc/ securetty"最后添加下面的信息。
 对于x86服务器,需要确认该文件中是否存在ttyS0;对于ARM64,需要确认是否 存在ttyAMA0,如果不存在则添加。

3.17.9 x86: Ubuntu 14.04/Debian

 使用vi编辑器打开"/etc/default/grub",在GRUB_CMDLINE_LINUX字段内容的 后面添加如下信息:

consoleblank=600 console=tty0 console=ttyS0,115200

2. 执行下面命令刷新配置。

stty -F /dev/ttyS0 speed 115200

grub-mkconfig -o /boot/grub/grub.cfg

3. 新建"/etc/init/ttyS0.conf",使用vi编辑器修改文件内容如下: start on stopped rc RUNLEVEL=[12345] stop on runlevel [!12345] respawn exec /sbin/getty -L 115200 ttyS0 vt102

4. 执行以下命令启动ttyS0:

sudo start ttyS0

5. 如果要使用root用户通过串口进行登录,需要修改安全配置文件。在"/etc/ securetty"文件最后添加ttyS0。

3.18 配置根分区自动扩盘

3.18.1 配置说明

通过为操作系统安装growpart包,可以实现镜像下发后的根分区自动扩盘。SUSE系列 系统默认自带了growpart,但是SUSE 11 SP4比较特殊,默认自带的growpart版本过 高,需要手动安装低版本growpart包。其他SUSE系列系统无需安装。Ubuntu系列系 统默认自带了growpart,并且版本符合要求,因此无需安装growpart包。

🛄 说明

如果镜像的启动方式为UEFI(如ARM架构镜像),还需要安装gdisk包,执行**yum install gdisk** 命令进行安装。

3.18.2 CentOS 6/RedHat 6 系列

🗀 说明

CentOS 6/RedHat 6系列要实现根分区自动扩盘,要安装三个包:cloud-init、cloud-utilsgrowpart、dracut-modules-growroot。其中,cloud-init已在<mark>安装Cloud-Init</mark>中安装。

本文以CentOS 6.9操作系统为例,其他操作系统的安装过程类似。

- 检查是否已安装cloud-init、cloud-utils-growpart、dracut-modules-growroot。 若没有,需要执行本章节操作进行安装。
 [root@localhost ~]# rpm -qa | grep cloud-init cloud-init-0.7.5-10.el6.centos.2.x86_64
 [root@localhost ~]# rpm -qa | grep growpart
 [root@localhost ~]# rpm -qa | grep growroot
 [root@localhost ~]#
- 2. 下载cloud-utils-growpart-*0.27-10.el6.x86_64*.rpm包,并参考上传需要的软件包 到虚拟机将安装包上传至虚拟机。

下载网址:

https://archives.fedoraproject.org/pub/archive/epel/6/x86_64/Packages/c/

3. 执行以下命令,安装cloud-utils-growpart包。

rpm -ivh cloud-utils-growpart-0.27-10.el6.x86_64.rpm

- 4. 安装dracut-modules-growroot包。
 - a. 先执行以下命令:

yum install -y https://archives.fedoraproject.org/pub/archive/epel/6/ x86_64/epel-release-6-8.noarch.rpm b. 执行**yum install dracut-modules-growroot**命令,在线安装dracutmodules-growroot包。

安装过程中,出现"Is this ok [y/N]"提示信息时,输入"y"。

- c. 安装完成后,执行**dracut -f**命令刷新内核。
- 5. 再次执行1中的命令,检查cloud-init、cloud-utils-growpart、dracut-modulesgrowroot包是否已安装成功。

3.18.3 CentOS 7/RedHat 7/Oracle Linux 7 系列

门 说明

CentOS 7/RedHat 7/Oracle Linux 7系列操作系统使用的是3.10(> 3.8)的内核,所以不需要安 装dracut-modules-growroot包,只安装cloud-init和cloud-utils-growpart即可。其中,cloudinit已在<mark>安装Cloud-Init</mark>中安装。

本文以CentOS 7.3操作系统为例,其他操作系统的安装过程类似。

 检查是否已安装cloud-init、cloud-utils-growpart。若没有,需要执行本章节操作 进行安装。
 [root@localhost ~]# rpm -qa | grep cloud-init

cloud-init-0.7.5-10.el7.centos.1.x86_64 [root@localhost ~]# **rpm -qa | grep growpart** [root@localhost ~]#

2. 在线yum安装cloud-utils-growpart。

yum install cloud-utils-growpart

3. 安装完成后,检查是否安装成功。 [root@localhost ~]# rpm -qa | grep growpart cloud-utils-growpart-0.29-2.el7.noarch

3.18.4 CentOS/EulerOS ARM/OpenEuler ARM

🛄 说明

CentOS/EulerOS ARM系列要实现根分区自动扩盘,要安装三个包:cloud-init、cloud-utilsgrowpart、gdisk。其中,cloud-init已在**安装Cloud-Init**中安装。

本文以CentOS 7.6 ARM操作系统为例,其他操作系统的安装过程类似。

1. 检查是否已安装cloud-init、cloud-utils-growpart。若没有,需要执行本章节操作 进行安装。

[root@localhost ~]# **rpm -qa | grep cloud-init** cloud-init-0.7.5-10.el7.centos.1.x86_64 [root@localhost ~]# **rpm -qa | grep growpart** [root@localhost ~]#

2. 在线yum安装cloud-utils-growpart。

yum install cloud-utils-growpart

3. 检查是否已安装gdisk。

rpm -qa | grep gdisk

[root@localhost ~]# **rpm -qa | grep gdisk** [root@localhost ~]#

若没有,执行yum install gdisk进行安装。

安装完成后,检查是否安装成功。
 [root@localhost ~]# rpm -qa | grep growpart
 cloud-utils-growpart-0.29-2.el7.noarch
 [root@localhost ~]# rpm -qa | grep gdisk
 gdisk-0.8.10-3.el7.x86_64

3.18.5 EulerOS/OpenEuler

🛄 说明

EulerOS不需要安装dracut-modules-growroot包,只安装cloud-init和cloud-utils-growpart即可。其中,cloud-init已在<mark>安装Cloud-Init</mark>中安装。

1. 检查是否已安装cloud-init、cloud-utils-growpart。若没有,需要执行本章节操作 进行安装。

[root@localhost ~]# **rpm -qa | grep cloud-init** cloud-init-0.7.6-3.x86_64 [root@localhost ~]# **rpm -qa | grep growpart** [root@localhost ~]#

 下载cloud-utils-growpart-0.27-10.x86_64.rpm包(下载网址: http:// repo.huaweicloud.com/euler/2.2/os/x86_64/Packages/),并将安装包上传 至虚拟机,然后执行以下命令,安装cloud-utils-growpart包。

rpm -ivh cloud-utils-growpart-0.27-10.x86_64.rpm

也可以使用ISO做本地repo源,执行**yum install cloud-utils-growpart**进行安装。

3. 再次执行1中的命令,检查cloud-utils-growpart包是否已安装成功。 [root@localhost -]# rpm -qa | grep growpart cloud-utils-growpart-0.27-10.x86_64

3.18.6 Debian

🗀 说明

Debian操作系统需要安装growroot包来实现自动扩盘。

- 1. 执行命令: apt-get install cloud-initramfs-growroot
- 2. 执行以下命令,查看cloud-initramfs-growroot包是否安装好。

dpkg -l | grep cloud-initramfs-growroot

回显如下类似信息表示安装成功。

root@bms:/home/bzqd# **dpkg -l | grep cloud-initramfs-growroot** ii cloud-initrramfs-growroot 0.18.debian5 all automatically resize the root partition on first boot

3.19 昇腾服务器驱动和固件安装升级

3.19.1 安装与维护

3.19.1.1 安装前必读

NPU芯片是昇腾服务器的处理芯片,首次安装NPU驱动需使用20.2.0.spc300及以上版本,NPU固件使用配套驱动同步发布的版本,且均不支持回退至20.2.0.spc200及更低版本。

登录HOST查询NPU芯片名称命令: npu-smi info

3.19.1.2 安装前准备

3.19.1.2.1 获取软件包

安装前,请根据运行环境的操作系统获取对应的固件包及驱动包。具体如表<mark>获取软件</mark> 包所示

表3	-5	软件包名称
----	----	-------

组件	操作系统	软件包名	执行用 户
固件包	EulerOS 2.8/Ubuntu 18.04/ CentOS 7.6/CentOS 8.2/ BC_Linux 7.6/kylinosv10SP1/ BC_Linux 7.7 说明: kylinosv10SP1和BC_Linux 7.7在 21.0.rc1及以上版本才支持。	A800-9000-npu- firmware_x.x.x.run	root
驱动 包	EulerOS 2.8+aarch64	A800-9000-npu- driver_x.x.x_euleros2.8- aarch64.run	root
驱动 包	Ubuntu 18.04+aarch64	A800-9000-npu- driver_x.x.x_ubuntu18.04- aarch64.run	root
驱动 包	CentOS 7.6+aarch64	A800-9000-npu- driver_x.x.x_centos7.6- aarch64run	root
驱动 包	CentOS 8.2+aarch64	A800-9000-npu- driver_x.x.x_linux- aarch64.run	root
驱动 包	BC_Linux 7.6+aarch64	A800-9000-npu- driver_x.x.x_centos7.6- aarch64run A800-9000-npu- driver_x.x.x_linux- aarch64.run	root
驱动 包	kylinosv10SP1+aarch64 说明: kylinosv10SP1和BC_Linux 7.7在 21.0.rc1及以上版本才支持。	A800-9000-npu- driver_x.x.x_linux- aarch64.run	root
驱动 包	BC_Linux 7.7+aarch64 说明: kylinosv10SP1和BC_Linux 7.7在 21.0.rc1及以上版本才支持。	A800-9000-npu- driver_x.x.x_linux- aarch64.run	root

🗀 说明

- 表中的"x.x.x"表示具体版本号。
- A800-9000-npu-driver_x.x.x_linux-aarch64.run适配所有操作系统。

操作步骤

1. 登录A800-9000

2. 打开目标版本"A800-9000 X.X.X"。

固件、驱动与CANN的配套关系,请查看CANN软件版本的《CANN 版本配套表》。

3. 单击软件包(如A800-9000-npu-driver_*x.x.x_*euleros2.8-aarch64.run)后面的下载 符号及数字签名符号,可获取软件包和数字签名文件

3.19.1.2.2 检验软件包完整性

为了防止软件包在传递过程或存储期间被恶意篡改,下载软件包时需下载对应的数字签名文件用于完整性验证。

在软件包下载之后,请参考《OpenPGP签名验证指南》,对从Support网站下载的软件包进行PGP数字签名校验。如果校验失败,请不要使用该软件包,先联系技术支持 工程师解决。

使用软件包安装/升级之前,也需要按上述过程先验证软件包的数字签名,确保软件包 未被篡改。

运营商客户请访问: http://support.huawei.com/carrier/digitalSignatureAction

企业客户请访问:https://support.huawei.com/enterprise/zh/tool/pgp-verify-TL1000000054

3.19.1.2.3 系统要求和环境检查

软件包要求的操作系统和内核,如表3-6和表3-7所示。

表 3-6 二进制驱动包默认	人操作系统版本信息
----------------	-----------

硬件形态	host操作系统版 本	软件包默认的host操作 系统内核版本	GCC编译器版本
aarch64+Atlas 800 9000	Ubuntu 18.04	4.15.0-45-generic 说明: 若内核版本和操作系统版 本匹配失败,需先安装 dkms,安装方法请参见 <mark>驱动源码编译</mark> 。	7.4.0
aarch64+Atlas 800 9000	EulerOS 2.8	4.19.36- vhulk1907.1.0.h475	7.3.0
aarch64+Atlas 800 9000	CentOS 7.6	4.14.0-115.el7a.0.1.aarc h64	-

硬件形态	host操作系统版 本	软件包默认的host操作 系统内核版本	GCC编译器版本
aarch64+Atlas 800 9000	BC_Linux 7.6	4.19	-

表 3-7 通用驱动包兼容操作系统版本信息

硬件形态	host操作系统版本	软件包默认的host 操作系统内核版本	GCC编译器版本
aarch64+Atlas 800 9000	CentOS 8.2	4.18.X 说明: 支持升级到 5.6.14。	8.3.1
aarch64+Atlas 800 9000	BC_Linux 7.6	4.19	-
aarch64+Atlas 800 9000	kylinosv10SP1 说明: kylinosv10SP1 在 21.0.rc1及以上版 本才支持。	4.19.90-17.ky10.a arch64	8.3.1-4.5
aarch64+Atlas 800 9000	BC_Linux 7.7 说明: BC_Linux 7.7在 21.0.rc1及以上版 本才支持。	4.19.25-203.e17.b clinux.aarch64	4.8.5

1. 验证Linux操作系统版本信息

执行uname -m && cat /etc/*release命令,查询正在运行的操作系统版本和操作系统架构。

系统正在运行的操作系统版本和操作系统架构必须与<mark>表3-6或表3-7</mark>中要求一致。

- 2. 通用驱动包特有检查项
- 确认make工具是否已安装;执行make -v命令,若能查询到make工具的版本,则make已安装。
- 以下2个检查项满足其中任意一个,驱动就可以安装成功。
 - 确认系统已安装dkms等安装依赖;具体请参见<mark>驱动源码编译</mark>。
 - 确认默认内核源码路径 "/lib/modules/`uname -r`/build"是否存在;执行 ls /lib/modules/`uname -r`/build命令,查看路径是否存在。
 - 若存在,则会自动使用内核进行驱动编译。

若不存在,您可以在安装时提供对应的源码路径,具体请参见5。

3. 验证Linux操作系统内核版本

执行uname -r命令,查询当前host操作系统的内核版本。

- 若使用二进制驱动包安装,当前host操作系统的内核版本必须与表3-6中要求一致。若不一致,有两种解决方法:
 - 用户需要重新进行源码编译,详细信息请参见<mark>驱动源码编译</mark>。
 - 参见下方<mark>检查运行环境是否安装过软件包</mark>检查系统是否安装过软件包,若未 安装则直接升级系统内核版本;若安装过,则先卸载软件包,再升级内核。
- 若使用通用驱动包安装,当前host操作系统的内核版本与表3-7中要求一致,若不一致,可能导致驱动包安装不成功或者影响功能使用。

4. 检查运行环境是否安装过软件包

如需要升级系统内核版本,在升级之前,请确保当前系统上未安装软件包。否则会出 现内核升级后软件包启动异常的问题。出现该问题时请参见<mark>升级系统内核版本时未卸 载软件包导致软件包不可用</mark>解决。请使用lsmod|grep drv命令查询是否安装过软件 包。

- 如无内容表示未安装过软件包,可以直接升级系统内核版本。
- 如有内容,表示安装过软件包,需要先卸载软件包后,升级系统内核版本。卸载 请参见卸载驱动和固件。

3.19.1.2.4 创建运行用户

● 若使用root用户安装

可以使用root用户进行安装,但安装完之后要求使用非root用户运行,所以安装前 需要先创建运行用户。

- 如果创建的用户是HwHiAiUser,安装软件包时可以直接使用该运行用户, 默认即为HwHiAiUser。
- 如果创建的用户是非HwHiAiUser,安装软件包时需要指定运行用户(通过-- *install-username=username --install-usergroup=usergroup*参数指 定)。
- 若使用非root用户安装

该场景下安装及运行用户必须相同。

- 若已有非root用户,则无需再次创建。
 若想使用新的非root用户,则需要先创建该用户,请参见如下方法创建:
 创建非root用户操作方法如下,以下命令请以root用户执行。
 - i. 创建非**root**用户。 groupadd *usergroup* useradd -g usergroup-d /home/username -m username
 - ii. 设置非**root**用户密码。 passwd *username*

门 说明

- 指定运行用户是指定Driver的运行用户,Firmware不支持指定,共用Driver的运行用户。
- 上述命令中的*username*为用户名,请根据实际情况替换。
- 由于权限控制可能存在安全风险,创建的运行用户不建议为root用户属组。
- 创建完HwHiAiUser用户后,请勿关闭该用户的登录认证功能。
- 密码有效期为90天,您可以在/etc/login.defs文件中修改有效期的天数,或者通过 chage命令来设置用户的有效期,详情请参见设置用户有效期。

设置用户的有效期

为保证用户的安全性,应设置用户的有效期,使用系统命令**chage**来设置用户的有效 期。

命令为:

chage [-m mindays] [-M maxdays] [-d lastday] [-l inactive] [-E expiredate] [-W warndays] user

相关参数请参见。表3-8

表 3-8 设置用户有效期

参数	参数说明
-m	密码可更改的最小天数。设置为"0"表示任何时候都可以更改密 码。
-M	密码保持有效的最大天数。设置为"-1"表示可删除这项密码的检 测,则用户密码不会超期,存在安全风险,请谨慎使用。
-d	上一次更改密码的日期。
-1	停滞时期。过期指定天数后,设定密码为失效状态。
-Е	用户到期的日期。超过该日期,此用户将不可用。
-W	密码到期前,提前收到警告信息的天数。
-l	列出用户以及密码的有效期。

🗀 说明

- 表3-8只列举出常用的参数,用户可通过chage --help命令查询详细的参数说明。
- 日期格式为YYYY-MM-DD,如chage -E 2019-12-01 test
 1日过期。
- User如果不填写,默认为root用户。
- 例如:修改用户test的有效期为2019年12月31日。可执行如下命令:

chage -E 2019-12-31 test

3.19.1.3 安装网络脚本

请参考安装bms-network-config软件包。

3.19.1.4 安装 nvme 驱动

nvme盘驱动获取地址: https://support.huawei.com/enterprise/en/category/ accelerator-components-pid-1548148324389?submodel=software

安装对应的hioadm和kmod-hiodriver:

1. rpm -ivh hioadm-xxx.rpm



2. rpm -ivh kmod-hiodriver-xxx.rpm



3.19.1.5 安装驱动和固件

前提条件

请参见安装前准备。

操作步骤

请按照"驱动 > 固件"的顺序,分别安装组件软件包。每个组件软件包的安装步骤相同,详细操作如下。软件包中的*请根据实际情况进行替换。

- 1. 使用**root**用户登录到运行环境,将*.run软件包上传至到运行环境任意路径下, 如/opt下。
- 2. 增加安装用户对软件包的可执行权限。

在软件包所在路径执行**ls**-l命令检查安装用户是否有该文件的执行权限,若没有,请执行如下命令。

chmod +x *.run

3. 执行如下命令,校验软件包安装文件的一致性和完整性。

./*.run --check

4. 执行以下命令进行安装。

如果软件包安装路径是指定的,以"/test/HiAI/"为例。执行**./*.run --full --install**path=/*test/HiAI/*

如果软件包安装路径是默认的,执行./*.run -full

以Euler2.8操作系统,安装驱动包为例(固件包安装方法同等):进入软件包所在目录,执行./A800-9000-npu-driver_xxx_euleros2.8-aarch64.run --full --install-for-all (如果没有--install-for-all可能会导致非root用户使用的时候报证书问题)

🗀 说明

- 驱动包支持在虚拟机环境安装,固件包仅支持在Atlas物理服务器上安装
- 如果指定root用户为运行用户,则需要与--install-for-all参数配合使用
- 软件包默认安装路径: /usr/local/Ascend
- 安装详细日志路径: /var/log/ascend_seclog/ascend_install.log
- 安装后Driver/Firmware的安装路径、安装命令以及运行用户信息记录路径: /etc/ ascend_install.info
- 5. 对于通用驱动包,若出现以下回显,说明未安装dkms,默认内核源码路径/lib/ modules/`uname -r`/build不存在。请根据系统提示输入相应内容

[WARNING]rebuild ko has something wrong, detail in /var/log/ascend_seclog/ascend_rebuild.log Do you want to try build driver after input kernel absolute path? [y/n]:

若需要继续安装,请输入y。

出现如下回显后,请根据提示输入您提供的内核源码的实际路径,如:/lib/modules/ `uname -r`/build-bak。

Please input your kernel absolute path:

按"Enter"键继续安装。

🛄 说明

- 若已安装dkms及相应kernel-header、kernel-devel等组件,则会自动执行dkms驱动编译安装。
- 若未安装dkms,但默认内核源码路径/lib/modules/`uname -r`/build已存在,则会自动使用 该内核进行驱动编译。
- 6. 若出现如下信息,则说明安装成功:
 - 驱动: Driver package install success! Reboot needed for installation/ upgrade to take effect!
 - 固件: Firmware package install success! Reboot needed for installation/ upgrade to take effect!
- 7. 重启运行环境。
- 8. 查看安装的驱动版本号。

在软件包的安装路径下,例如root用户默认路径"/usr/local/Ascend/ {package_name}",执行如下命令查看所升级软件包版本是否正确。

cat version.info

Version=1.73.T105.0.B050

9. 查看安装的NPU固件版本号

/usr/local/Ascend/driver/tools/upgrade-tool --device_index -1 --component -1 --version

Get component version(1.73.5.0.b050) succeed for deviceld(0), componentType(0).{"device_id":0,"component":nve, "version":1.73.5.0.b050} Get component version(1.73.5.0.b050) succeed for deviceld(0),componentType(3).{"device_id":0, "component":uefi, "version":1.73.5.0.b050} Get componentversion(1.73.5.0.b050) succeed for deviceld(0), componentType(8).{"device_id":0, "component":uefi, "version":1.73.5.0.b050}Get component

"version":1.73.5.0.b050} Get component version(1.73.105.0.b050) succeed for deviceld(0), componentType(9). {"device_id":0, "component":imp, "version":1.73.105.0.b050}

10. 执行npu-smi info查看NPU工具安装是否成功。

回显如下类似信息,说明安装成功。否则,说明安装失败,请联系技术支持处理。

[root@localhost	~]#	npu-smi	info
-----------------	-----	---------	------

npu-s	mi 1.5.8		Version: 1.73	.T205.0.B050	
NPU Chip	Name	Health Bus-Id	Power(W) AlCore(%)	Temp(C) Memory-Usage(MB)	HBM-Usage (MB)
0 0	910	OK 0000:C1:00.0	66.1 0	36 156 / 15688	0 / 32255
1 0	910	OK 0000:81:00.0	62.6 0	33 313 / 15689	0 / 32255
2 0	910	OK 0000:41:00.0	66.6 0	33 784 / 15689	0 / 32255
3 0	910	OK 0000:01:00.0	259.7 0	35 2340 / 15600	0 / 32255
4 0	910	OK 0000:C2:00.0	65.8 0	35 313 / 15688	0 / 32255
5 0	910	1 OK 1 0000:82:00.0	64.2 0	37 470 / 15689	0 / 32255
6 0	910	1 OK 1 0000:42:00.0	65.8 0	33 1725 / 15689	0 / 32255
7 0	910	OK 0000:02:00.0	1 260.9	35 1248 / 15600	0 / 32255

🛄 说明

- 步骤回显中"npu-smi"后面的字段为NPU工具版本号,"Version:"后面的字段为NPU驱动版本号。
- 其他命令使用请参考《Atlas 800 训练服务器 npu-smi 命令参考 (型号9000)》。

版本安装注意事项

 查看日志时需注意:日志时间采用的是系统时间,device侧时间与host侧时间保 持同步,修改host侧时间可以使用date命令。

例如:执行date -s 17:55:55命令,将系统时间设定为17点55分55秒。

3.19.1.6 卸载驱动和固件

操作步骤

驱动和固件的卸载没有先后顺序。软件包中的*请根据实际情况进行替换。

- 1. 使用root帐户登录运行环境。
- 2. 支持两种卸载方式,用户根据实际情况选择一种方式卸载即可:
 - 使用软件包进行卸载,请在run包存放目录下执行以下命令,如/opt:
 ./*.run --uninstall
 - 在任意路径执行如下命令卸载。
 bash *{install_path}/{package_name}/*script/uninstall.sh

🗀 说明

- 步骤回显中"npu-smi"后面的字段为NPU工具版本号,"Version:"后面的字段为NPU驱动版本号。
- 其他命令使用请参考《Atlas 800 训练服务器 npu-smi 命令参考 (型号 9000)》。

3. 如果卸载过程中无错误信息提示,则表示卸载成功,根据系统提示信息决 定是否重启服务器,完成对软件包的卸载.

3.19.2 升级

3.19.2.1 升级前必读

升级影响

升级过程禁止进行其他维护操作动作。

Atlas 800 训练服务器(型号9000)软件版本升级过程中需要复位系统,会导致业务 中断。

注意事项

Atlas 800 训练服务器(型号9000)版本升级时的注意事项如表3-9所示。

表	3-9	升级时注意事项	
12	55		

序号	描述
1	在进行升级操作之前,请仔细阅读本文档,确定已经理解 全部内容。如果您对文档有任何意见或建议,请联系技术 支持解决。
2	为了减少对业务的影响,请提前切走业务或在业务量低时 进行升级操作。
3	升级后,请确保所有组件的版本保持一致。
4	需要确保系统已经正常运行且固件升级工具及依赖的驱动 被正确加载。如果不能确保,请复位后再升级。相关检查 方法请参见 <mark>如何检查device是否正常运行</mark> 。
5	不建议用户修改"/etc/ascend_install.info",如果修改, 会导致系统功能不可用。
6	NPU C72B050(不含)之前版本升级至C72B050(含)之 后版本,升级目标版本固件时请跳过 升级昇腾服务器芯片 固件 中的 重启系统 步骤,待升级完驱动包后(升级中也跳 过 升级昇腾服务器芯片驱动 中的 重启系统 步骤),进行冷 复位操作(先下电再上电)。 NPU版本号查询命令:
	/usr/local/Ascend/driver/tools/upgrade-tool device index -1component -1version
	······································

版本要求

建议使用同一个Atlas 800 训练服务器(型号9000)软件版本列表下驱动版本、固件版本,使二者保持配套关系。

升级流程

请按照"固件->驱动"的升级顺序,分别升级软件包。

3.19.2.2 升级前准备

升级前检查

升级操作前,请按照<mark>表3-10</mark>中序号顺序进行检查,并记录检查结果。

表	3-1	0	升级前检查表
		-	

序号	项目	检查标准	
1	检查软 件版本	1. 查询并记录当前系统中Atlas 800 训练服务器(型号9000)版 本。	
		2. 确认需要升级的版本。	
2	检查系 统状态	检查Atlas 800 训练服务器(型号9000)告警: • 未出现告警,可直接升级。 • 出现告警时,请与技术支持确认告警情况,然后再决定下一步 动作。	

不同芯片的软件版本支持情况如表3-11所示。

表 3-11 软件版本配套表

芯片名称	适配版本
昇腾服务器 A	20.0.0、20.1.0、20.2.0
昇腾服务器 B	20.0.0、20.1.0、20.2.0
昇腾服务器 Pro A	20.0.0、20.1.0、20.2.0
昇腾服务器 Pro B	20.2.0.SPC300
昇腾服务器 Premium A	20.2.0.SPC300

获取升级包

请通过下述方法获取升级包。

1. 登录A800-9000。

2. 打开目标版本"A800-9000 X.X.X"。

固件、驱动与CANN的配套关系,请查看CANN软件版本的《CANN 版本配套表》。
在指定版本页面下载对应升级包到客户端(本地PC)。获取的升级包如<mark>表3-12</mark>所示。

🗀 说明

- 下文中所有x.x.x代表软件版本号。
- A800-9000-npu-driver_x.x.x_linux-aarch64.run适配所有操作系统。

表 3-12 升级包信息

硬件形态	host操作 系统版本	host操作系统内 核版本	驱动包名称	固件包名称
aarch_64+ Atlas 800 训练服务器 (型号 9000)	EulerOS 2.8	4.19.36- vhulk1907.1.0.h 475	A800-9000-npu- driver_x.x.x_euler os2.8-aarch64.run	A800-9000- npu- firmware_x.x.x.
	CentOS7.6	4.14.0-115.el7a. 0.1.aarch64	A800-9000-npu- driver_x.x.x_cento s7.6-aarch64run	run
	Ubuntu18 .04	4.15.0-45- generic 说明: 若内核版本和操 作系统版本匹配 失败,需先安装 dkms,安装方法 请参见 <mark>驱动源码</mark> <mark>编译</mark> 。	A800-9000-npu- driver_x.x.x_ubunt u18.04- aarch64.run	
	CentOS8.2	4.18.X 说明: 支持升级到 5.6.14。	A800-9000-npu- driver_x.x.x_linux- aarch64.run	
	BC_Linux 7.6	4.19	A800-9000-npu- driver_x.x.x_cento s7.6-aarch64run A800-9000-npu- driver_x.x.x_linux- aarch64.run	
	kylinosv10 SP1 说明: kylinosv10 SP1在 21.0.rc1及 以上版本 才支持。	4.19.90-17.ky10. aarch64	A800-9000-npu- driver_x.x.x_linux- aarch64.run	

硬件形态	host操作 系统版本	host操作系统内 核版本	驱动包名称	固件包名称
	BC_Linux 7.7 说明:	4.19.25-203.e17. bclinux.aarch64	A800-9000-npu- driver_x.x.x_linux- aarch64.run	
	BC_Linux 7.7在 21.0.rc1及 以上版本 才支持。			

检查软件包完整性

为了防止软件包在传递过程或存储期间被恶意篡改,下载软件包时需下载对应的数字 签名文件用于完整性验证。

在软件包下载之后,请参考《OpenPGP签名验证指南》,对从Support网站下载的软件包进行PGP数字签名校验。如果校验失败,请不要使用该软件包,先联系技术支持工程师解决。

使用软件包安装/升级之前,也需要按上述过程先验证软件包的数字签名,确保软件包 未被篡改。

运营商客户请访问: http://support.huawei.com/carrier/digitalSignatureAction

企业客户请访问:https://support.huawei.com/enterprise/zh/tool/pgp-verify-TL1000000054

3.19.2.3 升级组件

3.19.2.3.1 升级昇腾服务器芯片固件

Atlas 800 训练服务器(型号9000)支持昇腾服务器芯片固件升级。本章节以Atlas 800 训练服务器(型号9000)的A800-9000-npu-firmware_x.x.x.run包为例介绍升级 固件的相关操作。

操作步骤

- 1. 参照升级前准备准备软件包"A800-9000-npu-firmware_x.x.x.run"。
- 2. 使用root帐户登录Atlas 800 训练服务器(型号9000)所在服务器。
- 3. 将"A800-9000-npu-firmware_x.x.run"上传至到Linux系统任意目录下, 如/opt下。
- 4. 进入软件包 "A800-9000-npu-firmware_x.x.x.run"所在路径,如/opt下。

cd / opt

5. 执行如下命令,更改 "A800-9000-npu-firmware_x.x.x.run" 软件包权限。

chmod u+x A800-9000-npu-firmware_x.x.x.run

6. 执行**.**/*A800-9000-npu-firmware_x.x.x.run* --**check**命令,校验run安装包的一致 性和完整性。 7. 执行升级命令完成升级操作。

升级过程支持一键式升级操作,可执行./*A800-9000-npu-firmware_x.x.x.run* -- upgrade命令,完成升级。

出现以下类似回显,表示升级成功。

Firmware package install success! Reboot needed for installation/upgrade to take effect!

🗋 说明

- 软件包名称中的"x.x.x"表示固件版本号。
- 安装过程中的日志信息输出在"/var/log/ascend_seclog/ascend_install.log"文件中,用户可以执行vim /var/log/ascend_seclog/ascend_install.log命令打开日志。
- 8. 重启系统。

reboot

9. 检查升级后的版本号。

在软件包安装路径下,执行以下命令查看所升级软件包版本是否正确。

cat version.info

🛄 说明

• 软件包安装默认路径: "/usr/local/Ascend/firmware"。

3.19.2.3.2 升级昇腾服务器芯片驱动

操作场景

该任务指导用户升级Atlas 800 训练服务器(型号9000)昇腾服务器芯片的驱动。

run升级包支持一键式升级,本章节以Atlas 800 训练服务器(型号9000)的 A800-9000-npu-driver_*x.x.x*_euleros2.8-aarch64.run包为例说明,具体操作以客户实 际host系统对应驱动包为准。

🛄 说明

• 驱动升级不会改变系统的用户名和密码。

对系统的影响

Atlas 800 训练服务器(型号9000)驱动版本升级过程中需要复位系统,会导致业务中断。为了减少对业务的影响,执行升级操作前请提前切走业务。

操作步骤

- 1. 参照**升级前准备**准备驱动包 "A800-9000-npu-driver_*x.x.x*_euleros2.8-aarch64.run"。
- 2. 使用root帐户登录Atlas 800 训练服务器(型号9000)所在服务器。
- 3. 将 "A800-9000-npu-driver_*x.x.x*_euleros2.8-aarch64.run"上传至到Linux系统 任意目录下,如/opt下。
- 4. 进入软件包"A800-9000-npu-driver_*x.x.x_*euleros2.8-aarch64.run"所在路径, 如/opt下。

cd /opt

5. 执行如下命令,更改 "A800-9000-npu-driver_*x.x.x*_euleros2.8-aarch64.run" 软 件包权限。

chmod u+x A800-9000-npu-driver_x.x.x_euleros2.8-aarch64.run

- 6. 执行**.**/*A800-9000-npu-driver_x.x.x_euleros2.8-aarch64.run* --**check**命令,校验 run安装包的一致性和完整性。
- 7. 执行升级命令完成升级操作。

升级过程支持一键式升级操作,可执行**./***A800-9000-npu-driver_x.x.x_euleros2.8-aarch64.run* --**upgrade**命令,完成升级。

出现以下类似回显,表示升级成功。

Driver package install success! Reboot needed for installation/upgrade to take effect!

🛄 说明

- 升级驱动时,会将动态库libdcmi.so和头文件dcmi_interface_api.h拷贝到 "/usr/local/ dcmi/"目录下。
- 驱动升级过程中昇腾服务器驱动的日志信息输出在"/var/log/ascend_seclog/ascend_install.log"文件中。
- 8. 重启系统。

reboot

9. 检查升级后的版本号。

在软件包安装路径下,执行以下命令查看所升级软件包版本是否正确。

cat version.info

🗀 说明

- 软件包安装默认路径: "/usr/local/Ascend/driver"。
- 如果升级后无法登录host系统,请联系技术支持解决。
- 如果升级后不是目标版本或者升级失败,请重新进行升级。如果依然升级失败, 请记录故障现象和操作步骤,并联系技术支持解决。

3.20 清理文件

清理上传文件

将上传至虚拟机中的文件删除,比如bms-network-config和SDI驱动的rpm软件包等。

清理临时文件

- 执行下面命令,清理用户登录记录。
 echo > /var/log/wtmp
 echo > /var/log/btmp
- 执行下面命令,清理相应目录下的临时文件。
 rm -rf /var/log/cloud-init*
 rm -rf /var/lib/cloud/*

rm -rf /var/log/network-config.log

- 执行下面命令,清理残留配置信息。
 - SUSE操作系统:查看"/etc/sysconfig/network/"文件夹下有哪些以 "ifcfg"开头的文件,删除除了"ifcfg-lo及ifcfg.template"以外的以 "ifcfg"开头的文件。

查看文件命令: ll /etc/sysconfig/network/

删除文件命令: rm -rf /etc/sysconfig/network/ifcfgxxx

 RedHat/CentOS/Oracle/Euler操作系统:查看 "/etc/sysconfig/networkscripts/"文件夹下有哪些以 "ifcfg"开头的文件,删除除了 "ifcfg-lo"以外 的以 "ifcfg"开头的文件。

查看文件命令: ll /etc/sysconfig/network-scripts/

删除文件命令: rm -rf /etc/sysconfig/network-scripts/ifcfgxxx

- Ubuntu操作系统: rm -rf /etc/network/interfaces.d/50-cloud-init.cfg
- 执行下面命令清除历史操作记录。

history -w;echo > /root/.bash_history;history -c;history -c;history -c;



该任务指导用户完成Windows云服务器的相关配置与其他驱动的安装,为最终生成的 Windows裸金属服务器私有镜像做准备。

4.1 虚拟机环境配置

虚拟机Windows操作系统安装完成后,需要关闭防火墙,并配置远程桌面启动。

操作步骤

- 1. 单击左下角的 🔜 图标,选择"服务器管理",进入"服务器管理"页面。
- 2. 在左侧导航树中选择"本地服务器",在右侧"Windows防火墙"区域,单击其 后的状态链接。
- 3. 在"Windows防火墙"页面,选择左侧导航树中的"开启或关闭Windows防火墙"。
- 4. 在"自定义设置"页面,将专用网络和公用网络的Windows防火墙设置为关闭。
- 5. 防火墙设置完成后,返回"本地服务器"页面,单击"远程桌面"后的状态链 接。
- 6. 在"系统属性"页面,选择"允许远程连接到此计算机"。

System Properties			
Computer Name Hardware Advanced Remote			
Remote Assistance			
Allow Remote Assistance connections to this computer			
Advanced			
Remote Desktop			
Choose an option, and then specify who can connect.			
O Don't allow remote connections to this computer			
 Allow remote connections to this computer 			
Allow connections only from computers running Remote Desktop with Network Level Authentication (recommended)			
Help me choose Select Users			
OK Cancel Apply			

7. 返回"本地服务器"页面,确保各属性状态如下图所示。

b	Server Man	lager [_ 🗆 🗙
ن در الح	erver	• 🕄 🚩 Manage Tools Vi	ew Help
Dashboard	For ecs-3cf7-yy	TA	SKS 🔻
Local Server All Servers File and Storage Services ▷	Computer name Workgroup	ecs-3cf7-yy WORKGROUP	Last ir Windo Last c
	Windows Firewall Remote management	Private: Off Enabled	Winde Custo
	NIC Teaming Local Area Connection	Disabled Disabled IPv4 address assigned by DHCP, IPv6 enabled	Time : Produ
	Operating system version Hardware information	Microsoft Windows Server 2012 R2 Datacenter Xen HVM domU	Proce Install Total
	< 111		>

文档版本 16 (2023-08-30)

4.2 安装 Cloudbase-Init

- 1. 参考**软件准备**章节下载Cloudbase-Init安装包及SHA256校验码并完成完整性校验,详情请参考**如何对软件进行完整性校验**?。
- 2. 将Cloudbase-Init的安装包上传至宿主机,制作成ISO文件。

先将安装包上传至宿主机。

```
[root@server nl]# ll
total 4390172
-rw-r--r-. 1 root root 41070592 Sep 26 07:33 CloudbaseInitSetup_x64.msi
-rw-r--r-. 1 qemu qemu 4413020160 Sep 26 02:36 cn_windows_server_2012_r2_x64_dvd_2707961.iso
在安装包所在目录执行命令:
```

mkisofs -L -R -J -T -V system-sp2 -o *software*.iso CloudbaseInitSetup_x64.msi

- 3. 在虚拟机中挂载制作完成的ISO文件。具体操作如下:
 - a. 在virt-manager页面,选择"View > Details"。
 - b. 在左侧导航树中选择"IDE CDROM 1",单击右侧的"Disconnect"。
 - c. 再单击"Connect"。
 - d. 选择本地的ISO文件,单击右上角的"Open"。

	ancel	Locate ISO media		Open
0	Recent	C nl		
ŵ	Home	Name *	Size	Modifie
۵	Documents	CloudbaseInitSetup_0_9_11_x64.msi	41.1 MB	07:33
↓	Downloads	g cn_windows_server_2012_r2_x64_dvd_2707961.iso	4.4 GB	02:36
8	Music	software.iso	41.4 MB	07:55
ø	Pictures			
-	Videos			
۳ 9	Videos Enter Location			
• •	Videos Enter Location config-2			
• • •	Videos Enter Location config-2 1.1 GB Volume			
2 2 2	Videos Enter Location config-2 1.1 GB Volume 13 GB Volume			

e.

		win2k12r2 on QE	EMU/KVM		- • ×
File Virtual Machine View	Send Key				
💭 😒 🔛 .	• •				ι. Φ
Overview Performance CPUs Memory Boot Options IDE Disk 1 IDE Disk 1 IDE CDROM 1 NIC :80:91:7b Tablet Mouse Keyboard Display Spice Sound: ich6 Serial 1 Channel spice Video QXL Controller USB Controller PCI Controller IDE Controller IDE	Virtual Disk Source path: /n Device type: ID Storage size: 94 Readonly: @ Shareable: Advanced opt Disk bus: Serial number: Storage format: Performance Cache mode: IO mode: F	Vsaftware.iso Disco E CDROM 1 4.29 MiB j ions IDE raw options typervisor default typervisor default	nnect		
Add Hardware				Remove	Apply

4. Cloudbase-Init安装。

在光驱中找到Cloudbase-Init软件包,双击进行安装。Cloudbase-Init的默认安装 路径为:

C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init

5. 编辑Cloudbase-Init配置文件"cloudbase-init.conf"。

使用文本编辑工具(如Notepad),打开"C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\conf"文件,按照以下要求进行配置:

- a. 创建用户Administrator,并加入组,修改如下参数的取值: username=Administrator groups=Administrators
- b. 设置hostname,修改如下参数(若不存在则需要添加): netbios_host_name_compatibility=false
- c. 查找并修改logging_serial_port_settings参数,修改端口设置如下: logging_serial_port_settings=COM1,115200,N,8
- d. 添加metadata_services参数,设置加载服务如下: metadata_services=cloudbaseinit.metadata.services.httpservice.HttpService,cloudbaseinit.metadata a.services.configdrive.ConfigDriveService
- e. 添加plugins参数,设置要加载的模块,以","为分隔符,加粗的部分为模块 关键字。
 - 其中必选加载模块,请参考如下配置(必选): plugins=cloudbaseinit.plugins.common.localscripts.LocalScriptsPlugin,cloudbaseinit.plugins .common.mtu.MTUPlugin,cloudbaseinit.plugins.windows.createuserCreateUserPlugin,clou dbaseinit.plugins.common.setuserpassword.SetUserPasswordPlugin,cloudbaseinit.plugins.co ommon.sshpublickeys.SetUserSSHPublicKeysPlugin,cloudbaseinit.plugins.common.sethost name.SetHostNamePlugin,cloudbaseinit.plugins.windows.extendvolumes.ExtendVolumes Plugin,cloudbaseinit.plugins.common.userdata.UserDataPlugin,cloudbaseinit.plugins.wind ows.licensing.WindowsLicensingPlugin

各模块功能如下所述:

○ LocalScriptsPlugin: 设置脚本执行

- MTUPlugin: 设置MTU网络接口
- CreateUserPlugin: 创建用户
- SetUserPasswordPlugin: 设置密码
- SetUserSSHPublicKeysPlugin: 设置密钥
- SetHostNamePlugin: 设置主机名
- ExtendVolumesPlugin:磁盘扩容
- UserDataPlugin: 用户数据注入
- WindowsLicensingPlugin: 激活window instance
- 可选加载模块,请参考如下配置(可选): plugins=cloudbaseinit.plugins.windows.winrmlistener.ConfigWinRMListenerPlugin,cloudba seinit.plugins.windows.winrmcertificateauth.ConfigWinRMCertificateAuthPlugin 名描けれたには、

各模块功能如下所述:

- ConfigWinRMListenerPlugin: 设置远程登录监听
- ConfigWinRMCertificateAuthPlugin:设置远程登录无密码认证

▲ 注意

加载模块对应的插件WinRM使用了弱密码算法,可能存在安全隐患,为 保证系统安全,不建议您添加此插件。

4.3 安装 bms-network-config 软件包(可选)

操作背景

安装network-config软件包,与Cloudbase-Init配合完成裸金属服务器的网络配置。

前提条件

- 已登录虚拟机。
- ▶ 已安装好Cloudbase-Init软件。

操作步骤

1. 参考**软件准备**章节下载对应版本的bms-network-config软件包及SHA256校验码 并完成完整性校验,详情请参考**如何对软件进行完整性校验?**。

解压后将 "bms-network-config.conf"放置于 "C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\LocalScripts\" 目录下。

🛄 说明

"bms-network-config.conf"配置文件中的bsdtar_path默认设置为"C:\Program Files \Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\bin\bsdtar.exe"。若Cloudbase-Init安装到非默认 路径下,请根据实际情况配置成Cloudbase-Init的bsdtar.exe所在目录。

2. 使用文本编辑工具(如Notepad)打开 "C:\Program Files\Cloudbase Solutions \Cloudbase-Init\conf"目录下的cloudbase-init配置文件,查看其中的 local_scripts_path参数配置的路径,cloudbase-init会从这个路径去执行需要执行 的脚本。

```
[DEFAULT]
username=Admin
groups=Administrators
inject_user_password=true
config_drive_raw_hhd=true
config_drive_cdrom=true
config_drive_vfat=true
bsdtar_path=C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\bin\bsdtar.exe
mtools_path=C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\bin\
verbose=true
debug=true
logdir=C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\log\
logfile=cloudbase-init.log
default_log_levels=comtypes=INFO, suds=INFO, iso8601=WARN, requests=WARN
logging_serial_port_settings=
mtu_use_dhcp_config=true
ntp_use_dhcp_config=true
local_scripts_path=C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\LocalScripts\
```

3. 根据cloudbase-init配置文件中的local_scripts_path参数,再将bms-networkconfig.py放置于 "C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init \LocalScripts"目录下。

推荐使用cloudbase-init的默认路径,若将脚本文件放置于其他路径下,请同步修改cloudbase-init的配置文件中的local_scripts_path参数。

4.4 安装 SDI 卡驱动(可选)

镜像中安装SDI卡前端驱动插件,使裸金属服务器能够支持挂载云硬盘,并且支持从云 硬盘启动,实现快速发放能力。如果确认不需要使用云硬盘或裸金属服务器硬件不具 备SDI卡,此项为可选。

前提条件

- 已登录虚拟机。
- 已参考软件准备章节获取SDI卡的驱动程序(scsi_ep_front),并且已上传至虚拟机。

🗀 说明

scsi_ep_front驱动包的版本必须为2.0.2.12及以上。

 已安装WDK。
 WDK下载链接: http://download.microsoft.com/ download/4/E/0/4E07EAAD-E394-4EA8-B2B8-D46E46A409C5/wdk/ wdksetup.exe

操作步骤

 从WDK目录 "C:\Program Files (x86)\Windows Kits\10\Tools\x64"下获取设备 管理工具devcon.exe,将工具devcon.exe和SDI驱动放在同一个目录下。

€ 💿 ד ↑ 📕 וּ	This PC + Local Disk (C:) + sdidrive2012R2			
☆ Favorites	Name	Date modified	Туре	Size
E Desktop	📧 devcon	3/17/2017 10:38 PM	Application	80 KB
🚺 Downloads	epscsiadpt	1/14/2020 2:36 AM	Security Catalog	11 KB
E Recent places	EpScsiAdpt	1/14/2020 2:36 AM	Security Certificate	2 KB
	EpScsiAdpt	1/14/2020 2:47 AM	Setup Information	3 KB
🜉 This PC	EpScsiAdpt.sys	1/14/2020 2:36 AM	System file	218 KB
Setwork	sdidriver_v2.0.2.22_2012R2_x86_64	1/14/2020 2:36 AM	Windows Installer	1,264 KB

2. 找到EpScsiAdpt安装信息文件,查看PCI的ID。

```
SourceDisksNames]
=%DiskName%,,,""
```

SourceDisksFiles] 源驱动文件磁盘位置 pScsiAdapter.sys=1

DiskCopyfiles] pScsiAdapter.sys

Manufacturer] ManufacturerName%=SD100,NTamd64

SD100.NTamd64] 驱动安装入口和设备ID DevDesc%=EpScsiAdapterInstal1.NT,PCI\VEN_19E5&DEV_1610&SUBSYS_000119E5

EpScsiAdapterInstal1.NT] opyFiles=DiskCopyfiles

注册表中服务项的路径为HKEY_LOCAL_NACHINE\SYSTEM\CurrentControlSet\Services EpScsiAdapterInstall.NT.Services] ddservice=EpScsiAdapterSvc,0x00000002,SysAddService

服务的具体选项 SysAddService]

3. 打开命令提示符,进入SDI驱动和安装工具所在目录,执行如下命令。

devcon install EpScsiAdpt.inf "PCI |VEN_19E5&DEV_1610&SUBSYS_000119E5"

Name

epscsiadpt.cat

🔄 EpScsiAdpt.cer

🔬 EpScsiAdpt.inf

EpScsiAdpt.sys

🔀 sdidriver_v2.0.2.22_2012R2_x86_64.msi

其中,PCI的ID需要根据实际情况而定。

- 4. (可选)删除设备节点。
 - a. 若制作镜像的环境没有SDI卡硬件支持,在安装完SDI驱动后,会发现设备管 理器中的存储控制器存在异常。

文件(F) 操作(A) 查看(V) 帮助	(H)
🗢 🔿 🙇 📰 🔢 🛅	
 ▲ 计算机管理(本地) ▲ (1) 系统工具 ▶ ④ 任务计划程序 ▶ ● 千字文件夫 ▶ ● 本地用户和组 ▶ ● 性能 ● ● 性能 ● ● 性能 ● ● Windows Server Back ● 磁盘管理 ▶ ● 服务和应用程序 	▲ WIN-A0ISR9EKCJ3 ▷ DVD/CD-ROM 驱动器 ▷ IDE ATA/ATAPI 控制器 ▷ WIR# ▷ 砂理器 ▷ 砂理器 ▷ 砂理器 ▷ 砂理器 ▷ 砂理器 ▷ ○ Ø ⑦ Ø ⑧ Ø ⑦ Ø ⑦ Ø ⑦ Ø ⑦ Ø ⑦ Ø ⑦
打开命令行,进入存 备节点。	放SDI驱动和devcon安装工具的目录下,删除异常的设
执行命令: devcon.e	xe find "PCI\VEN_19E5*",查找到异常的设备节点。
执行命令: devcon.	exe remove "@ROOT\SCSIADAPTER\0000",删除异



c. 在系统内部重启操作系统。

b.

程序和功能(F)	
电源选项(O)	
事件查看器(√)	
系统(Y)	
设备管理器(M)	
网络连接(W)	
磁盘管理(K)	
计算机管理(G)	
命令提示符(C)	
命令提示符(管理员)(A)	
任务管理器(T)	
控制面板(P)	
文件资源管理器(E)	断开连接(D)
搜索(S)	注销の
运行(R)	关机(U)
关机或注销(U)	▶ 重启(R)
貞面(D)	

d. 检测设备管理器中存储控制器的异常是否消失。

4.5 安装一键式重置密码插件(可选)

操作场景

为了保证使用镜像创建的裸金属服务器可以实现一键式密码重置功能,建议您在制作 镜像时安装重置密码插件"CloudResetPwdAgent"。

需保证虚拟机C盘可写入,且剩余空间大于600MB。

安装方法

步骤1 请参考获取并校验一键式重置密码插件完整性,下载对应的一键式重置密码插件 CloudResetPwdAgent.zip并完成完整性校验。

安装一键式重置密码插件对插件的具体放置目录无特殊要求,请您自定义。

步骤2 解压软件包CloudResetPwdAgent.zip。

安装一键式重置密码插件对插件的解压目录无特殊要求,请您自定义。

- 步骤3 安装一键式重置密码插件。
 - 双击 "CloudResetPwdAgent.Windows" 文件夹下的 "setup.bat" 文件。 安装密码重置插件。
 - 查看任务管理器,检查密码重置插件是否安装成功。
 如果在任务管理器中查找到了cloudResetPwdAgent服务,如图4-1所示,表示安装成功,否则安装失败。

图 4-1 安装插件成功

₩ 任务管理器 文件(F) 选项(O) 查看(V)				- 🗆 X
进程 性能 用户 详细信息	服务			
名称 ^	PID	描述	状态	组
CaptureService		CaptureService	已停止	LocalService
CaptureService_1584725		CaptureService_1584725	已停止	LocalService
🔅 cbdhsvc		剪贴板用户服务	已停止	ClipboardSvc
acbdhsvc_1584725		剪贴板用户服务_1584725	已停止	ClipboardSvc
CDPSvc	1108	连接设备平台服务	正在运行	LocalService
CDPUserSvc		连接设备平台用户服务	已停止	UnistackSvcG
CDPUserSvc_1584725	3348	连接设备平台用户服务_1584725	正在运行	UnistackSvcG
CertPropSvc	1508	Certificate Propagation	正在运行	netsvcs
ClipSVC	1196	Client License Service (ClipSVC)	正在运行	wsappx
🗟 cloudbase-init		cloudbase-init	已停止	
cloudResetPwdAgent		cloud reset password agent	已停止	
COMSysApp	2340	COM+ System Application	正在运行	
ConsentUxUserSvc		ConsentUX	已停止	DevicesFlow
ConsentUxUserSvc_1584		ConsentUX_1584725	已停止	DevicesFlow
CoreMessagingRegistrar	420	CoreMessaging	正在运行	LocalService
CryptSvc	1212	Cryptographic Services	正在运行	NetworkServ
CscService		Offline Files	已停止	LocalSystem
ComLaunch	652	DCOM Server Process Launcher	正在运行	DcomLaunch
defragsvc		Optimize drives	已停止	defragsvc
DeviceAssociationService		Device Association Service	已停止	LocalSystem
C Device Install		Denies lastell &		Desardaurah

🛄 说明

如果密码重置插件安装失败,请检查安装环境是否符合要求,并重试安装操作。

----结束

卸载方法

- 1. 进入C:\CloudResetPwdAgent\bin文件夹。
- 2. 双击"UninstallApp-NT.bat"。
- 3. 删除C:\CloudResetPwdAgent的文件。
- 4. 删除C:\CloudResetPwdUpdateAgent的文件。

4.6 Windows 时区校准设置

Linux操作系统以主机板CMOS芯片的时间作为格林尼治标准时间,再根据设置的时区 来确定系统的当前时间。但是一般Windows操作系统并不如此,Windows系统直接将 CMOS时间认定为系统当前时间,不再根据时区进行转换,需要做如下设置:

- 1. 登录Windows虚拟机操作系统。
- 2. 单击左下角的 图标,选择"Windows PowerShell",输入 "regedit.exe",并按"Enter",打开注册表。
- 3. 在"注册表编辑器"页面,选择"HKEY_LOCAL_MACHINE > SYSTEM > CurrentControlSet > Control > TimeZoneInformation"。

 在"TimeZoneInformation"右侧区域右键单击,选择"新建 > DWORD (32-位) 值(D)",添加一项类型为REG_DWORD的机码,名称为RealTimeIsUniversal, 值设为1。

🛄 说明

若该款镜像不支持鼠标操作,右键单击可改为按键盘上的菜单键,然后用键盘进行操作。

4.7 Windows 虚拟内存设置

🛄 说明

仅Windows Server 2012 R2和Windows Server 2016需要设置虚拟内存。

裸金属服务器的内存很大,自动分配的虚拟内存会占用大量的系统盘空间,影响系统 性能。建议在镜像制作过程中关闭虚拟内存或者设置上限。具体操作如下:

- 1. 登录Windows虚拟机操作系统。
- 单击左下角的 图标,在"这台电脑/此电脑"上右键单击,选择"属性"。
 进入"系统"页面。
- 在左侧导航中选择"高级系统设置"。
 弹出"系统属性"对话框,默认处于"高级"页签下。
- 在"性能"区域,单击"设置"。
 弹出"性能选项"对话框。
- 9. 单击"高级"页签,在"虚拟内存"区域单击"更改"。
 弹出"虚拟内存"对话框。

图 4-2	"虚拟内存"	对话框
-------	--------	-----

	虚拟内存 ×
	的分页文件大小(A)
○每个挑切諸的分贝乂件 驱动器 (券标)(D)	大小 公面文件大小(MB)
C:	16 - 4096
66)洗衣之力器。	C.
可用空间:	24050 MB
● 自定义大小(C):	
初始大小(MB)(I):	16
最大值(MB)(X):	4096
○ 无分贝又1年(N)	设直(5)
所有驱动器分页文件大	小的总数
允许的最小值:	16 MB
推荐:	2047 MB
当前已分配:	16 MB
	确定取消

- 6. 清除勾选"自动管理所有驱动器的分页文件大小"。
- 如果需要关闭虚拟内存,请选择"无分页文件";如果需要为虚拟内存设置上限,选择"自定义大小",建议将虚拟内存最大值设置在2G以内。
- 8. 单击"设置",在弹出的对话框中选择"是"。
- 9. 单击"确定"。
- 10. 重启操作系统完成虚拟内存设置。

4.8 Windows 自动更新配置(可选)

Windows Server自动更新是Windows的一项功能,当适用于您的计算机的重要更新发 布时,它会提醒您下载和安装。而在默认情况下这个功能是需要手动配置的。

操作步骤

此处仅为参考,具体操作请以Windows官方提供的方式为准。

- 1. 登录Windows虚拟机操作系统。
- 2. 单击左下角的 💶 图标,选择"服务器管理",进入"服务器管理"页面。
- 3. 在左侧导航中选择"本地服务器",在右侧区域找到"Windows 更新",单击其 后的"未配置"。
- 4. 在"Windows 更新"页面,单击"启用自动更新"。

🛄 说明

请用户根据实际需求选择是否启用自动更新。如果启用,在升级过程中需要耐心等待升级 完成,切勿中断。

4.9 SID 配置

须知

该步骤是虚拟机配置中的最后一个步骤,由于Cloudbase-init机制,在用于镜像制作的 虚拟机关机后再开机会生成随机密码,导致该虚拟机无法登录,所以请您再检查一遍 虚拟机内的配置流程,确保正确后,再进行该步操作。

SID也就是安全标识符(Security Identifiers),是标识用户、组和计算机帐户的唯一 号码。

仅Windows Server 2016需要在镜像制作时配置SID, Windows Server 2012 R2的SID 配置请参考《裸金属服务器常见问题》。

- 1. 登录Windows虚拟机操作系统。
- 2. 单击左下角的 图标,选择"Windows PowerShell",输入**whoami /user** 命令查看机器的SID值。

图 4-3 查看 SID 初始值

User Name	SID
-00\admini	trator 5-1-5-21-287469276-4015456986-3235239863-500
PS C:\Users\Administra	or> _

- 3. 修改Cloudbase-init的配置文件。
 - a. 分别打开"cloudbase-init.conf"和"cloudbase-init-unattend.con"文件。 文件所在目录: C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\conf
 - b. 为两个配置文件都增加一行"first_logon_behaviour=no"。

[DEFAULT] username=Administrator groups=Administrators first_logon_behaviour=no netbios_host_name_compatibility=false metadata_services=cloudbaseinit.metadata.services.httpser inject_user_password=true

c. 删除"cloudbase-init-unattend.conf"配置文件中的 "cloudbaseinit.plugins.common.sethostname.SetHostNamePlugin"。

图 4-4 配置文件修改示例

se Solutions\Cloudbase-Init\log\ .log 0,suds=INF0,iso8601=WARN,requests=WARN M1,115200,N,8

iles\Cloudbase Solut	ions\C1oudbase-Init\LocalScripts\
metadata. services.	onfigdrive. ConfigDriveService, cloudbaseinit. metadata. services. httpservi
ommon. mtu. MTUPlugin,	cloudbaseinit.plugins.common.sethostname.SetHostNamePlugin,cloudbaseini

- 打开命令提示符,输入如下命令打开Sysprep窗口。
 进入目录: C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\conf> 输入命令: C:\Windows\System32\Sysprep\sysprep.exe /unattend:Unattend.xml
- 5. 按照下图进行设置。

图 4-5 System Preparation Tool 设置

System Preparation Tool 3.14	x
System Preparation Tool (Sysprep) prepares the machine for hardware independence and cleanup.	
System Cleanup Action Enter System Out-of-Box Experience (OOBE)	
Shutdown Ontions Shutdown	
OK Cancel	

6. 清理完成会自动重启,然后系统需要重新封装,重新解包。进入系统后,按照2的 方法再次查看SID值。

图 4-6 查看 SID 值(修改后)



可以看到,SID已被修改为新的值。



5.1 方式一: 使用镜像服务的 ISO 镜像功能制作镜像

5.1.1 创建云服务器系统盘镜像

- Linux: 具体操作请参考 "通过云服务器创建Linux系统盘镜像"。
- Windows: 具体操作请参考 "通过云服务器创建Windows系统盘镜像"。

5.1.2 以 zvhd2 格式导出镜像至 OBS 桶

使用镜像服务的快速导出功能导出创建云服务器系统盘镜像中创建的系统盘镜像至 OBS桶,格式为zvhd2。具体操作请参考"导出镜像"。

5.1.3 制作裸金属服务器镜像

将<mark>以zvhd2格式导出镜像至OBS桶</mark>中导出的镜像文件制作为裸金属服务器私有镜像, 具体操作请参考"通过外部镜像文件创建私有镜像"。

至此,通过ISO文件创建BMS镜像完成,您可以使用此镜像创建新的裸金属服务器了。

5.2 方式二: 使用物理机 virt-manager 工具制作镜像

5.2.1 关闭虚拟机并获取镜像

关闭虚拟机

可以在虚拟机操作系统中执行**sudo poweroff**进行关机。如果无效则在virt-manager 中关闭虚拟机,单击"Virtual Machine Manager",选中正在运行的虚拟机,右键单 击"Shut Down"即可关闭虚拟机。

如果不能正常关闭,建议单击"Force Off"进行强制关闭。

获取镜像文件

如果在创建镜像磁盘时选择自动创建,则宿主机"/var/lib/libvirt/images"目录下, 为对应的qcow2或img镜像文件。

```
图 5-1 镜像文件(Linux)
```

```
File Edit View Search Terminal Help
[root@localhost images]# pwd
/var/lib/libvirt/images
[root@localhost images]# ll -h
total 15G
-rw------. 1 qemu qemu 5.1G Jun 28 10:21 sles11-1.qcow2
-rw------. 1 root root 5.1G Jun 28 05:59 sles11.qcow2
-rw-----. 1 qemu qemu 11G Jun 28 11:49 vml-1.qcow2
-rw-----. 1 qemu qemu 8.1G Jun 28 11:50 vml-2.qcow2
-rw-----. 1 qemu qemu 6.1G Jun 28 11:50 vml.qcow2
[root@localhost images]#
```

如果选择手动创建镜像磁盘文件,则到相应的路径下获取镜像文件。

压缩镜像文件

如果生成的镜像文件过大,可以执行以下命令进行压缩:

qemu-img convert -f raw -O qcow2 SourceFile FinallyFile.qcow2

其中,源镜像格式SourceFile可以为.img或.qcow2。

5.2.2 镜像格式转换

操作背景

当前版本仅支持zvhd2格式的镜像,需要参考本节内容,将其他格式的镜像转换为 zvhd2格式。

前提条件

已参考工具准备章节获取镜像格式转换工具qemu-img-hw及SHA256校验码并完成完整性校验,详情请参考如何对软件进行完整性校验?。

操作步骤

- 登录宿主机,执行以下命令设置权限。 chmod 777 qemu-img-hw
- 2. 执行以下命令进行镜像格式转换。

./qemu-img-hw convert -p -O 目标镜像格式 源镜像文件 目标镜像文件 其中,源镜像格式可以为: qcow2、raw、vhd、zvhd或zvhd2,目标镜像格式必 须设置为zvhd2。

例如:

[root]# ./qemu-img-hw convert -p -O zvhd2 Redhat73.qcow2 Redhat73.zvhd2

5.2.3 查询镜像虚拟磁盘大小(可选)

操作背景

如果需要查询镜像虚拟磁盘大小,可以参考本章节。

前提条件

已参考**工具准备**章节获取镜像格式转换工具qemu-img-hw及SHA256校验码并完成完整性校验,详情请参考<mark>如何对软件进行完整性校验</mark>?。

操作步骤

- 登录宿主机,执行以下命令设置权限。 chmod 777 qemu-img-hw

文档版本 16 (2023-08-30)

6 FAQ

6.1 如何处理从 Linux 裸金属服务器的 bond0 的 vlan 子接 口输出的报文,其源 mac 为 bond0 的 mac 问题?

上述问题为Linux操作系统已知的内核问题,会导致裸金属服务器的扩展网卡ping不通 网关。<mark>表6-1</mark>中对应内核版本的操作系统均有上述内核缺陷。用户请根据使用的操作系 统,例如Red Hat 7.3,向操作系统厂商获取对应的内核补丁进行修复。

操作系统类型	内核版本
RedHat 7.2	3.10.0-327
RedHat 7.3	3.10.0-514
RedHat 7.4	3.10.0-693
CenOS 7.0	3.10.0-514
CentOS 7.2	3.10.0-327
CentOS 7.3	3.10.0-514
CentOS 7.4	3.100-693
EulerOS 2.2	3.10.0-327
Ubuntu 14.04	3.13.0-24

表 6-1 操作系统类型及内核版本

6.2 如何处理 SUSE 12 SP1 操作系统自带的 wicked 模块, 其概率性将 bond 端口模式配置不正确,进而导致 IP 链路不 通的问题?

上述问题为wicked模块已知问题,建议用户升级使用的wicked模块版本至0.6.40.28。 请用户在wicked官方网站下载相应的软件包进行问题修复,wicked软件包的下载链接 为:https://software.opensuse.org/package/wicked。

6.3 如何设置裸金属服务器 CPU 频率调节模式?

常见的CPU频率调节模式有performance、powersave、ondemand等,用户可以根据 裸金属服务器的使用场景选择合适的CPU频率调节模式。

可以通过以下操作将CPU频率调节模式设置成performance:

- Red Hat 6系列操作系统
 修改"/etc/sysconfig/cpuspeed"文件中的如下配置项:
 GOVERNOR=performance
- Red Hat 7系列操作系统
 修改 "/etc/sysconfig/cpupower" 文件中的如下配置项: CPUPOWER_START_OPTS="frequency-set -g performance"
- Debian Gnu/Linux 8操作系统
 修改 "/etc/init.d/cpufrequtils" 文件中的如下配置项:
 GOVERNOR="performance"

🛄 说明

- 若没有相关软件,可使用**yum install** *xxx*(*xxx*为软件名)安装,或者从官网下载对应rpm 包进行安装。
- 对于Red Hat 6系列操作系统,如果要使intel_pstate驱动开机自动加载且使上述配置的参数 开机自动生效,可以配置开机执行脚本。
 - 1. 执行如下命令新建"intel_pstate.modules"文件。

vi /etc/sysconfig/modules/intel_pstate.modules

- 2. 添加以下内容: /sbin/modprobe intel_pstate > /dev/null 2>&1
- 3. 按"Esc",输入:wq!保存配置。
- 4. 执行如下命令,更改文件权限:

chmod 755 /etc/sysconfig/modules/intel_pstate.modules

6.4 如何处理 Windows 裸金属服务器下发后 Cloudbaseinit 服务异常退出的问题?

🗀 说明

若无法登录和操作BMC页面,请联系华为工程师解决。

问题描述

Windows裸金属服务器下发成功后,如果Cloudbase-init异常退出,且服务器管理器中 提示"无法找到来自Cloudbase-init的事件ID的描述,本地计算机上未安装引发此事件 的组件,或安装已损坏,可以安装或修复本地计算机的组件",在这种情况下,用户 可以选择重新安装Cloudbase-init服务。

解决方案

- 首先通过BMC登录裸金属服务器,备份Cloudbase-init服务安装路径 "C:\Program Files\Cloudbase Solutions\Cloudbase-Init\"下的"conf"以及 "LocalScripts"目录下的内容。
- 2. 从Cloudbase-init官网下载操作系统对应版本的Cloudbase-init软件包。
 - 下载地址参考:https://cloudbase.it/cloudbase-init/#download。
- 在BMC的主机管理页面,单击"远程控制"。
 弹出远程控制窗口。
- 在上方工具栏单击³,选中"本地文件夹",单击"浏览"。
 弹出对话框。
- 5. 选择Cloudbase-init软件包,单击"连接",将Cloudbase-init软件包上传至裸金 属服务器中,通过进入Windows光驱获取软件包,进行软件重新安装。
- 6. 将步骤1中备份的"conf"和"LocalScripts"目录中的文件分别保存至重新安装的Cloudbase-init对应的路径下。
- 7. 重启裸金属服务器,查看Cloudbase-init是否已正常运行。

6.5 如何处理 cloud-init-local 概率性启动失败导致裸金属服务器不能正确注入数据的问题?

问题描述

对于Red Hat 7/CentOS 7系列操作系统, cloud-init-local可能会启动失败,且执行 **systemctl status cloud-init-local.service**命令时,提示 "OSError: [Errno 2] No such file or directory",从而导致裸金属服务器不能正确注入数据。

解决方案

Red Hat 7/CentOS 7系列操作系统,如果自带libselinux模块版本低于2.5.7,存在已知 内核缺陷(缺陷描述可参考: https://bugzilla.redhat.com/show_bug.cgi? id=1406520),该内核缺陷会概率性导致cloud-init-local启动失败。建议在制作Red Hat 7/CentOS 7镜像时,参考"安装Cloud-lint > SUSE/Red Hat/CentOS/Oracle Linux/Ubuntu/Debian系列"章节中CentOS操作系统配置yum源后升级libselinux版本 至2.5.7或者更高,来修复该问题。

6.6 x86 EulerOS 2.3 UDP 报文性能调优

操作场景

用iperf3工具测试网络0丢包最高带宽(UDP 1440字节)和最大pps(UDP 64字节), 使用如下指导可以在UDP报文场景下提高网络带宽和pps指标。

操作步骤

- 1. SSH登录x86 EulerOS 2.3操作系统,并切换到root用户。
- 2. 备份"/etc/sysctl.conf"。

cp /etc/sysctl.conf /root/sysctl.conf_bak

- 3. 使用vim编辑"/etc/sysctl.conf",在文件末尾添加如下内容并保存退出。 net.core.wmem_default =21299200 net.core.rmem_default=21299200
- 执行以下命令,使配置生效。
 /sbin/sysctl -p

6.7 如何处理 EulerOS 系列操作系统在远程登录时,出现无法弹出登录指令或乱码干扰登录的问题?

对于EulerOS系列操作系统,远程登录时,session正常连接后,若出现无法弹出登录 指令或登录时出现乱码导致无法正常登录系统,需要ssh登录系统,按照如下步骤排查 OS配置:

1.执行命令**systemctl status getty@ttyS0**查看getty@ttyS0是否设置为**disabled**,且 状态为**inactive**。

[root@bms-remotelogin ~]# systemctl status getty@tty50	
 getty@ttyS0.service - Getty on ttyS0 	
Loaded: <u>loaded (/usr/lib/</u> systemd/system/getty@.service; <u>disabled</u> ; vendor preset: enable	d)
Active: inactive (dead)	
Docs: man:agetty(8)	
man:systemd-getty-generator(8)	
http://0pointer.de/blog/projects/serial-console.html	

若不是,则执行如下命令:

systemctl disable getty@ttyS0-->关闭开机自启动

systemctl stop getty@ttyS0-->关闭该服务

2.执行命令**systemctl status serial-getty@ttyS0**查看serial-getty@ttyS0是否设置为 **enabled**, 且状态为**active**。

	[root@bms-r	-emotelogin ~]# systemctl status serial-getty@ttyS0
	serial-ge	etty@ttyS0.service - Serial Getty on ttyS0
	Loaded:	loaded (/usr/lib/systemd/system/serial-getty@.service; enabled; vendor preset: disabled)
	Active:	active (running) since Mon 2022-08-15 15:31:03 CST; 15s ago
	Docs:	man:agetty(8)
		man:systemd-getty-generator(8)
		http://0pointer.de/blog/projects/serial-console.html
	Main PID:	69875 (agetty)
	Tasks:	1 (limit: 104856)
	Memory:	120.0K
	CGroup:	/system.slice/system-serial\x2dgetty.slice/serial-getty@ttyS0.service
		└69875 /sbin/agetty -o -p \ukeep-baud 115200,38400,9600 ttyS0 vt220
ļ	Aug 15 15:3	31:03 bms-remotelogin systemd[1]: Started Serial Getty on ttyS0.
_		

6 FAQ

若不是,则执行如下命令:

systemctl enable serial-getty@ttyS0-->设置开机自启动

systemctl restart serial-getty@ttyS0-->重启该服务

3.执行命令stty -F /dev/ttyS0 -a查看波特率是否为115200。



若波特率不为115200,则执行命令stty -F /dev/ttyS0 speed 115200进行刷新。

[root@bms-remotelogin ~]# stty -F /dev/ttyS0 speed 115200
9600
[root@bms-remotelogin ~]# stty -F /dev/ttyS0 speed 115200
115200
[root@bms-remotelogin ~]# stty -F /dev/ttyS0 -a
speed 115200 baud; rows 24; columns 80; line = 0;
<pre>intr = ^C; quit = ^\; erase = ^?; kill = ^U; eof = ^D; eol = <undef>; eol2 = <undef>; swtch = <undef>; start = ^Q; s</undef></undef></undef></pre>
discard = $^0; \min = 1; \operatorname{time} = 0;$
-parenb -parodd -cmspar cs8 hupcl -cstopb cread clocal -crtscts
-ignbrk -brkint -ignpar -parmrk -inpck -istrip -inlcr -igncr -icrnl -ixon -ixoff -iuclc -ixany -imaxbel iutf8
opost -olcuc -ocrnl onlcr -onocr -onlret -ofill -ofdel nl0 cr0 tab0 bs0 vt0 ff0
-isig -icanon -iexten -echo -echoe -echok -echonl -noflsh -xcase -tostop -echoprt -echoctl -echoke -flusho -extproc
[root@bms-remotelogin ~]# 🗧

4.波特率刷新成功后,尝试重新进行远程登录。

6.8 如何对软件进行完整性校验?

前提条件

- 已创建裸金属服务器。
- 已获取需要校验完整性的软件及SHA256校验码。

校验软件完整性(Linux)

- 1. 以root用户登录裸金属服务器。
- 执行以下命令,获取软件的Hash值。
 sha256sum {软件包本地目录} {软件包名}
 {软件包本地目录}:请根据实际下载目录进行替换。
 {软件包名}:请根据实际下载软件包名进行替换。例如:qemu-img-hw.zip
- 3. 将前提条件中获取的SHA256 Hash值和步骤2获取的Hash值进行比较。
 - 一致:通过校验。
 - 不一致:请重新下载对应版本的软件,重复步骤**2**~步骤<mark>3</mark>进行校验。

校验软件完整性(Windows)

- 1. 登录裸金属服务器。
- 2. 以管理员权限打开cmd,执行以下命令,获取软件的Hash值。
 certutil -hashfile {软件包本地目录} {软件包名} SHA256
 {软件包本地目录}:请根据实际下载目录进行替换。
 {软件包名}:请根据实际下载软件包名进行替换。例如: qemu-img-hw.zip

- 3. 将前提条件中获取的SHA256 Hash值和步骤2获取的Hash值进行比较。
 - 一致:通过校验。
 - 不一致:请重新下载对应版本的软件,重复步骤2~步骤3进行校验。

7 _{附录}

7.1 配置 SSH 服务

1. 安装宿主机的Linux操作系统后,打开终端terminal,输入以下命令,查看SSH服务状态。

service sshd status

查看回显信息,确认是否自启动(enabled),并且是否处于开启状态 (active)。

- 如果没有自启动,执行命令:**service enable sshd**
- 如果没有处于开启状态,执行命令:service sshd start
- 配置SSH服务的配置文件,使root用户能够使用SSH方式登录。 文件位置:/etc/ssh/sshd_config 设置PermitRootLogin yes
- 配置完成后重启SSH服务。 service sshd restart

7.2 配置 vsftpd 服务

安装宿主机的Linux操作系统后,打开终端terminal,输入以下命令,查看vsftpd服务 状态。

service vsftpd status

观察是否自启动(enabled),并且是否处于开启状态(active)。

- 如果没有自启动,执行命令: service enable vsftpd
- 如果没有处于开启状态,执行命令: service vsftpd start

7.3 配置 VNC 服务

确认是否已安装VNC服务器。执行以下命令:
 rpm -qa | grep tigervnc-server

回显如下信息:

tigervnc-server-1.1.0-5.e16.x86_64

- · 如果没有安装,则不回显信息或显示没有安装,需要将软件安装到宿主机 中。执行<mark>2</mark>。
- 如果已安装,执行3。
- 2. (可选)安装tigervnc-server。
 - a. 执行**lsblk**命令(前提是ISO操作系统文件依然挂载在BMC的虚拟光驱中,如 果没有需要重新挂载,和安装操作系统时的方式一致)。

🛄 说明

若无法登录和操作BMC页面,请联系华为工程师解决。

b. 找到name为sr0,type为rom的块设备,观察挂载点是否有文件目录。如果没有,执行以下命令:

mount /dev/sr0 /mnt

 c. 进入配置文件所在目录"/etc/yum.repos.d",将其他后缀名为.repo的文件 进行备份,然后vim新建一个repo文件,例如tiger.repo。文件内容如下: [rhel-local] baseurl=file:///mnt enabled=1 gpgcheck=0 保存该文件,并执行以下命令:

yum repolist

yum install tigervnc-server

3. 启动VNC服务。执行以下命令:

vncserver

根据回显提示设置root用户的VNC登录密码。

回显信息中出现类似这样的一条信息:Log file is /root/.vnc/rhel:1.log。其中, "1"表示当前用户分配的是VNC的第一个虚拟桌面。

4. 查看进程。执行以下命令可以查看Xvnc进程是否存在:

ps -ef | grep Xvnc

```
[root@SZX1000318596 yum.repos.d]# ps -ef | grep Xvnc
root 3494 1 0 May24 ? 01:54:02 /usr/bin/Xvnc :2 -desktop SZX1000318596:2 (root) -auth /root
/.Xauthority -geometry 1920x1080 -rfbwait 30000 -rfbauth /root/.vnc/passwd -rfbport 5902 -fp catalogue:/etc/X1
1/fontpath.d -pn
root 36069 1 0 15:49 pts/3 00:00:00 /usr/bin/Xvnc :1 -desktop SZX1000318596:1 (root) -auth /root
/.Xauthority -geometry 1024x768 -rfbwait 30000 -rfbauth /root/.vnc/passwd -rfbport 5901 -fp catalogue:/etc/X11
/fontpath.d -pn
root 37017 1 0 15:51 pts/3 00:00:00 /usr/bin/Xvnc :5 -desktop SZX1000318596:5 (root) -auth /root
/.Xauthority -geometry 1024x768 -rfbwait 30000 -rfbauth /root/.vnc/passwd -rfbport 5905 (root) -auth /root
/.Xauthority -geometry 1024x768 -rfbwait 30000 -rfbauth /root/.vnc/passwd -rfbport 5905 -fp catalogue:/etc/X11
/fontpath.d -pn
root 43853 119671 0 16:36 pts/3 00:00:00 grep --color=auto Xvnc
You have new mail in /var/spool/mail/root
[root@SZX1000318596 yum.repos.d]#
```

可以看到进程号为36069,使用的端口号为5901,虚拟桌面号码为1。

5. 查看当前用户的VNC虚拟桌面。执行以下命令:

vncserver -list

[root@SZX1000318596 yum.repos.d]# vncserver -list

```
TigerVNC server sessions:
```

X DISPLAY #	PROCESS	ID					
:1	36069						
:5	37017						
:2	3494						
[root@SZX1000318596 yum.repos.d]#							

当前用户有三个虚拟桌面,分别是1、5、2。

- 在本地Windows上使用VNC Viewer连接VNC服务器,登录宿主机。
 首次安装VNC Viewer时,如果VNC Viewer为5.3.2版本,请设置 "ColorLevel"为 "rgb222",设置位置为: Options > Expert > ColorLevel。
- 7. 为当前用户增加虚拟桌面。执行以下命令:

```
vncserver :6
```

执行**vncserver -list**命令查看是否添加成功,如下图所示,添加号码为6的虚拟桌 面成功。

TigerVNC server sessions:

X DISPLAY #	PROCESS ID
:1	36069
:5	37017
:2	3494
:6	45675
You have new mai	il in /var/spool/mail/root
[root@SZX1000318	3596 yum.repos.d]# 🗌

7.4 裸金属服务器规格与驱动对应关系

🗀 说明

表中"-"表示不需要。

- 使用X86 V4版本(CPU采用Intel Broadwell架构)的服务器请参考表7-2。
- 使用X86 V5版本(CPU采用Intel Skylake架构)的服务器请参考表7-3。
- 使用X86 V6版本(CPU采用Intel Cascade Lake架构)的服务器请参考表7-4。
- 使用鲲鹏CPU的服务器请参考表7-5。

表 7-1 裸金属服务器规格与驱动对应关系

裸金属服 类型		驱动种类							
裸属 务 机 型	OS类 型	服务 器驱 动	SDI卡 驱动	Hi182 2标卡 驱动/ 管理 组件	Hi 22 卸载卡驱动	IB驱 动	GPU 驱动	多路 径 件	bms- netwo rk- config

裸金属I 类型	段务器	驱动种美	ŧ						
\$A列	Wind ows	需安装 v5服 务驱动	需要	-	-	-	-	带 HBA 的规 格 要	需要
	Cent OS/ Euler OS/ RedH at/ Oracl e	需安 v5 务 驱要装 服器 动	要	-	_	-	-	带 HBA 的格要	需要
	Ubunt u	需安装服器动	需	-	-	-	-	带 HBA 的格要	需要
	SLES	需安装 ∀5服 器动	需要	-	-	-	-	带 HBA 的格要	需要
	Debia n	需安 v5 务驱 要装服器动	副	-	-	-	-	带 HBA 规需	調
d2/io 2系列	Wind ows	需安 v5 緊装服器动	-	-	-	-	-	-	需
	Cent OS/ Euler OS/ RedH at/ Oracl e	需安装服务 v5服器 驱动	-	-	-	-	-	-	需要

裸金属服 类型		驱动种药	<u>لا</u>						
	Ubunt u	需安装服器动	-	-	-	-	-	-	需要
	SLES	需安装 ∀5服器 31	-	-	-	-	-	-	需要
	Debia n	需安装服器动	-	-	1	-	-	-	需
h2系 列	Cent OS/ Euler OS/ RedH at/ Oracl e	需安装服器动	需要	-	_	需要	-	-	需
	Ubunt u	需安装 v5服 务驱动	需要	-	-	需要	-	-	需要
p3系 列	Cent OS/ Euler OS/ RedH at/ Oracl e	需安装服务 80% 80% 80% 80% 80% 80% 80% 80% 80% 80%	需要	需要	-	需要	需要	-	需要
	Ubunt u	需安装服 安装服 务 驱动	需要	需要	-	需要	需要	-	需要

裸金属服务器 类型		驱动种药	类						
a/r/k 系列鲲)	Cent OS/ Euler OS/ Ubunt u	需安 TaiSh an 务 驱	-	需要	带DF卡的规格需要,其他规格不需要	-	-	-	带卡规不要其规需SDI的格需,他格要

表 7-2 裸金属服务器规格与驱动对应关系(V4)

裸金属 服务器 机型	OS类 型	服务器 驱动	SDI卡 驱动	Hi182 2网卡 驱动/ 管理组 件	IB驱动	GPU驱 动	多路径 软件	bms- netwo rk- config
s4系列	Windo ws	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要
	CentO S/ EulerO S/ RedHa t/ Oracle	需要安 装v5服 务器驱 动	需	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需
	Ubunt u	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要
	SLES	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要

裸金属 服 务器 机型	OS类 型	服务器 驱动	SDI卡 驱动	Hi182 2网卡 驱动/ 管理组 件	IB驱动	GPU驱 动	多路径 软件	bms- netwo rk- config
	Debia n	需要安 装v5服 务器驱	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要

表 7-3 裸金属服务器规格与驱动对应关系(V5)

动

裸金属 服务器 机型	OS类 型	服务器 驱动	SDI卡 驱动	Hi182 2网卡 驱动/ 管理组 件	IB驱动	GPU驱 动	多路径 软件	bms- netwo rk- config
s4系列	Windo ws	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要
	CentO S/ EulerO S/ RedHa t/ Oracle	需要安 装v5服 劲	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要
	Ubunt u	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要
	SLES	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要
	Debia n	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要

裸金属 服务器 机型	OS类 型	服务器 驱动	SDI卡 驱动	Hi182 2网卡 驱动/ 管理组 件	IB驱动	GPU驱 动	多路径 软件	bms- netwo rk- config
s4系列	Windo ws	需要安 装v5服 务器驱 动	開	-	-	-	带HBA 的规格 需要	調
	CentO S/ EulerO S/ RedHa t/ Oracle	需要安 装v5服 劲	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要
	Ubunt u	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要
	SLES	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要
	Debia n	需要安 装v5服 务器驱 动	需要	-	-	-	带HBA 的规格 需要	需要

表 7-4 裸金属服务器规格与驱动对应关系(V6)

表 7-5 裸金属服务器规格与驱动对应关系(鲲鹏)

裸金属 服务器 机型	OS类 型	服务器 驱动	Hi182 2标卡 驱动/ 管理组 件	Hi182 2卸载 卡驱动	IB驱动	GPU驱 动	多路径 软件	bms- netwo rk- config
a/r/k 系列	CentO S/ EulerO S/ Ubunt u	需要安 装 TaiSha n服务 器驱动	带 Hi182 2标规要他不 不规需	带SDI 卡格要,规 不需 其格要	-	1	带HBA 的规格 需要	带SDI 卡格要,规要 他需


版本日期	变更说明
2023-08-30	第十六次正式发布。 增加软件SHA256校验码下载链接及校验描述,涉及章 节:
	软件准备、工具准备、安装bms-network-config软件 包、安装Cloudbase-Init、安装bms-network-config软 件包(可选)、镜像格式转换和如何对软件进行完整性校 验?
2023-02-22	第十五次正式发布。 修改: 优化 <mark>安装虚拟机</mark> 章节内容,删除mware和xenserver相关指 导描述。

版本日期	变更说明
2022-10-30	第十四次正式发布。 全文优化,包括优化文档内容、调整文档结构。 新增: <mark>通过Dism++为ISO文件安装VMTools驱动</mark>
	修改: 软件准备,更新驱动包下载地址及描述信息。
	准备工作、安装chipset驱动、3408/3508 RAID卡驱动安装(可选),修改操作示例中驱动包名称。
	ISO镜像合成,新增抽述内容:在Dism++中,将已安装 VMTools驱动的ISO文件导出至本地,即另存为iso格式。
	EulerOS/OpenEuler,优化配直示例。 EulerOS/OpenEuler,优化操作步骤,添加关于cloud- init组件开启命令及图片。
	安装SDI卡驱动、标卡驱动(集中式裸金属服务器)、卸载卡驱动(SDI 3.0分布式裸金属服务器)、安装 FusionServer/TaiShanServer服务器iDriver驱动,修改操 作示例中驱动包名称。
	关闭虚拟机的网络管理工具(可选) ,优化参数命令格式 以及添加Ubuntu系统网络管理工具配置描述。
	x86: Ubuntu 16.04/Ubuntu 18.04 ,添加Ubuntu系统关 于远程登陆配置的服务描述。
2022-08-26	第十三次正式发布。 新增: 如何处理EulerOS系列操作系统在远程登录时,出 现无法弹出登录指令或乱码干扰登录的问题?
2021-11-08	第十二次正式发布。 新增: CentOS/EulerOS ARM/OpenEuler ARM
2020-01-30	第十一次正式发布。 <mark>安装bms-network-config软件包</mark> ,操作步骤中增加检查 服务启动依赖。
2019-10-30	第十次正式发布。 新增: ● 安装Hi1822网卡驱动
	 裸金属服务器规格与驱动对应关系 创建Linux虚拟机
2019-08-30	第九次正式发布。 修改: <mark>安全性配置</mark> ,新增"修改网络脚本权限"操作。

版本日期	变更说明
2019-07-30	 第八次正式发布。 新增: 启动引导文件修改(仅UEFI启动场景涉及) 修改: 软件准备,刷新SDI卡驱动的获取路径。 安装一键式重置密码插件、安装一键式重置密码插件 (可选)刷新一键式重置密码插件的获取路径。 安装SDI卡驱动,优化操作步骤。
2019-06-25	第七次正式发布。 新增: <mark>操作系统分区建议</mark> 修改: <mark>安装虚拟机说明</mark> ,优化并补充约束限制。
2019-05-30	第六次正式发布。 修改: • 增加CentOS 7.5操作系统的镜像制作步骤。 • 优化Windows镜像制作流程。
2019-04-23	 第五次正式发布。 修改: 增加Ubuntu系列OS配置OpenStack源的操作。 安装SDI卡驱动、安装SDI卡驱动(可选),修改 scsi_ep_front驱动包的版本依赖。
2018-11-30	 第四次正式发布。 新增: 安装mpt3驱动 修改: 增加EulerOS 2.3操作系统的镜像制作步骤。 安装bms-network-config软件包,增加SUSE 12系列 安装bms-network-config时的报错处理方式。
2018-10-30	第三次正式发布。 SID <mark>配置</mark> ,调整顺序。
2018-08-06	第二次正式发布。 增加Debian 8.6操作系统的镜像制作。 虚拟机环境配置,增加设置时间参数操作。
2018-05-15	第一次正式发布。